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Информационный бюллетень «Красноярский край: МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ» подготовлен отделом 

по взаимодействию с представительными органами местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению.  

В использованных материалах сохранены оригинальные тексты источников опубликования. 

Ваши предложения просим направлять Табаковой Ирине Николаевне, начальнику отдела, на е-mail: 

Tabakova@sobranie.info, тел. 8 (391)249-34-54   

 

Информационный бюллетень размещается на официальном сайте Законодательного Собрания края                                      

в разделе «Местное самоуправление» // «Взаимодействие с МСУ» по ссылке 

https://www.sobranie.info/index.php?item=msu&die=msuAction 
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ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

Участие в СВО предлагают включить в срок муниципальной и государственной службы 

Учитывать период военной службы в стаже будущих государственных и муниципальных 

служащих предлагают депутаты Государственного собрания Мордовии. 

Сейчас госслужащие, отправляясь на СВО добровольно, по мобилизации или заключая 

контракт, приостанавливают свои трудовые договоры. По закону о государственной гражданской 

службе, этот период засчитывается в их стаж. Госсобрание Мордовии внесло в Госдуму 

законопроект, предлагающий распространить действие этой правовой нормы на тех, кто только 

поступит на госслужбу. 

Предложенные изменения также касаются и муниципальных служащих. Вступить в силу  

они должны сразу после принятия закона. 

Стаж — это важный показатель, который дает право на получение пенсии, больничных, 

влияет на размер пособий по инвалидности, потере кормильца, безработице, а в ряде ситуаций — 

заработной платы. 

В страховом стаже учитывают не только периоды, когда человек трудился и платил 

страховые взносы, но и когда он не работал: 

служил в армии; 

находился на больничном; 

был в декретном отпуске и отпуске по уходу за каждым ребенком до достижения им 1,5 лет 

(не более шести лет); 

получал пособие по безработице, участвовал в оплачиваемых общественных работах  

или переезжал по направлению службы занятости в другую местность для трудоустройства; 

ухаживал за инвалидом I группы, ребёнком-инвалидом или за человеком, достигшим 80 лет; 

проживал с супругом или супругой-военнослужащими в населенном пункте,  

где нет возможности найти работу (не более пяти лет); 

проживал за рубежом, если супруг — работник дипломатического или торгового 

представительства, консульства РФ и т.п. (не более пяти лет); 

необоснованно содержался под стражей. 

30.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/uchastie-v-svo-predlagayut-

vklyuchit-v-srok-municipalnoy-i-gosudarstvennoy-sluzhby.html 

 

Сенаторы призвали не допустить закрытия отделений почты на селе 

Финансирование программы по модернизации отделений Почты России необходимо 

продолжить. Об этом заявили сенаторы — участники круглого стола, посвященного развитию 

почтовой связи в сельской местности. 

С 2022 года по поручению Президента РФ Владимира Путина в стране реализуется 

масштабный проект по модернизации отделений почтовой связи на селе. За это время было 

отремонтировано около 2,5 тысячи зданий в 78 российских регионах. Помимо стандартных услуг, 

в модернизированных отделениях граждане теперь смогут восстановить учетную запись  

на «Госуслугах», распечатать или отсканировать документы и даже измерить давление  

или уровень кислорода в крови. 

Однако, несмотря на совершенствование почтовых отделений, проблемы все еще остаются, 

заявил член Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике  

и природопользованию Геннадий Орденов. По его словам, к ним относятся низкие темпы 

строительства, модернизации и ремонта почтовых сельских отделений, дефицит кадров. Сенатор 

добавил, что большое число вакантных мест зачастую приводит к временному закрытию 

отделений. 

Член Комитета Совета Федерации по экономической политике Иван Евстифеев, в свою 

очередь, считает, что решить проблемы может успешный опыт некоторых регионов, 

например, Омской области, где разрешают выделять сэкономленные средства на модернизацию 

отделений и повышение зарплаты сотрудникам. 

https://www.pnp.ru/social/uchastie-v-svo-predlagayut-vklyuchit-v-srok-municipalnoy-i-gosudarstvennoy-sluzhby.html
https://www.pnp.ru/social/uchastie-v-svo-predlagayut-vklyuchit-v-srok-municipalnoy-i-gosudarstvennoy-sluzhby.html
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«Освобождение от определенных налогов: транспортного налога, налога на имущество  

на два года, освобождение УФПС Омской области от земельного налога, компенсация проезда 

почтальонам в общественном транспорте. За 2024 год будет компенсировано в феврале 2025 

года», — передает его слова «Вместе-РФ». 

Кроме того, парламентарии проработают возможность по выделению дополнительных 

средств на модернизацию почтовых отделений связи в 2025 — 2026 годах. По мнению 

законодателей, для этого необходимо подключить и Минсельхоз РФ, который реализует такие 

программы, как «Кадры на селе» и «Сельская ипотека». 

01.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/senatory-prizvali-ne-dopustit-

zakrytiya-otdeleniy-pochty-na-sele.html 

 

В Госдуму внесен законопроект о новых льготах для ветеранов боевых действий 

Группа депутатов фракции «Справедливая Россия — За правду» внесла на рассмотрение 

Госдумы законопроект о расширении мер соцподдержки для ветеранов боевых действий. 

Документ опубликован 1 июля в электронной базе палаты.  

Представленные депутатами изменения вносятся в законы «О ветеранах» и «О страховых 

пенсиях». Законопроектом предлагаются пять новаций. Во-первых, обеспечить жильем за счет 

федерального бюджета всех ветеранов боевых действий, а не только тех, кто встал на учет  

до 1 января 2005 года. Таким образом, как полагают авторы законопроекта, будет устранено 

существующее разделение и реализация права на получение жилья будет гарантирована всем 

ветеранам боевых действий. 

Во-вторых, законопроектом предлагается предусмотреть право ветеранов боевых действий 

на компенсацию расходов по оплате коммунальных услуг в размере 50% (в настоящее время  

им компенсируются лишь расходы на оплату жилья в размере 50%). В-третьих, законопроект 

предусматривает возобновление действовавшей ранее нормы по бесплатному обеспечению 

ветеранов рецептурными лекарствами. 

Четвертая новация предполагает, что при индексации суммы ежемесячной денежной 

выплаты Правительство будет учитывать необходимость ее доведения до уровня прожиточного 

минимума по РФ в целом. Пятой новацией предлагается закрепить право ветеранов боевых 

действий на досрочное назначение страховой пенсии — для мужчин в возрасте 55 лет,  

для женщин в возрасте 50 лет, если они имеют страховой стаж не менее 25 и 20 лет 

соответственно. 

Как говорится в финансово-экономическом обосновании к инициативе, в случае принятия 

закона дополнительные средства, необходимые для обеспечения ветеранов боевых действий 

жильем, составят около 46,3 миллиарда рублей, а индексация ежемесячной денежной выплаты  

для ветеранов потребует в 2024 году выделения дополнительно 2,54 миллиарда рублей из бюджета 

Социального фонда. 

01.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesen-zakonoproekt-o-

novykh-lgotakh-dlya-veteranov-boevykh-deystviy.html 

 

Сельскими старостами разрешат становиться без прописки на селе 

Совет Федерации одобрил федеральный закон, который разрешает людям, не имеющим 

прописки в сельской местности, но имеющим там недвижимость, становиться сельскими 

старостами. Соответствующее решение сенаторы приняли в среду, 3 июля, во время очередного 

пленарного заседания. 

Автор законопроекта, первый заместитель председателя Комитета Госдумы по региональной 

политике и местному самоуправлению Геннадий Панин подчеркнул, что «инициатива рождена  

на земле». 

«Сельские старосты оказывают большое позитивное влияние на развитие сельских 

территорий и являются основными коммуникаторами между населениями и органами местного 

самоуправления», — сказал он. 

По словам депутата, старостами, как правило, становятся наиболее активные люди, однако 

многие оказываются ограничены в этой возможности из-за того, что не прописаны на своей 

вотчине. Новый закон устраняет эту несправедливость. 

https://www.pnp.ru/social/senatory-prizvali-ne-dopustit-zakrytiya-otdeleniy-pochty-na-sele.html
https://www.pnp.ru/social/senatory-prizvali-ne-dopustit-zakrytiya-otdeleniy-pochty-na-sele.html
https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesen-zakonoproekt-o-novykh-lgotakh-dlya-veteranov-boevykh-deystviy.html
https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesen-zakonoproekt-o-novykh-lgotakh-dlya-veteranov-boevykh-deystviy.html
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Совет Федерации поддержал инициативу единогласно. 

03.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/selskimi-starostami-razreshat-

stanovitsya-bez-propiski-na-sele.html 

 

Депутат Исаев: Поправки в Трудовой кодекс усилят защиту прав временных работников 

Поправки в Трудовой кодекс нацелены на усиление защиты прав временных работников.  

Об этом 4 июля рассказал член Комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам 

ветеранов Андрей Исаев, комментируя законопроект, внесенный в Госдуму депутатами  

и сенаторами в мае. 

Инициативы разработана группой депутатов и сенаторов во главе с председателями Госдумы 

и Совфеда Вячеславом Володиным и Валентиной Матвиенко. 

По его словам, документ нацелен на решение нескольких задач. Так, проектируемые 

поправки закрепляют отпуск для работающих инвалидов — 30 календарных дней, регулируют 

предоставление одним работодателем работников другому, а также содержат меры борьбы  

с задолженностью по зарплате. 

«Есть определенные случаи, когда работодатель — это может быть либо агентство 

занятости, либо аффилированное предприятие — предоставляет своих работников другому 

работодателю, — приводит слова Исаева пресс-служба «Единой России». — Ранее эти нормы 

содержались в законе «О занятости», сейчас они переносятся в Трудовой кодекс. Мы фиксируем, 

что условия оплаты и охраны труда у таких временных работников должны быть не хуже,  

чем у основных», — рассказал он. 

Кроме того, в Трудовом кодексе появится глава с мерами противодействия формированию 

задолженности по зарплате. В ряде регионов уже существуют межведомственные комиссии, 

борющиеся с долгами по заработной плате. Теперь эти комиссии должны быть созданы во всех 

субъектах, пояснил депутат. 

Еще одна новелла касается полномочий Роструда. Так, контроль за исполнением соглашений 

между профсоюзами и объединениями работодателей теперь будет осуществлять  

и Рострудинспекция. «Это повышает сам статус социального партнерства в соответствии  

с принятыми в 2020 году поправками в Конституцию», — сказал Исаев. 

Ранее 4 июля Володин обратился к читателям своей страницы в соцсетях с вопросом: нужно 

ли усилить защиту трудовых прав россиян? 

04.07.2024, «Парламентская газета»,   

https://www.pnp.ru/economics/deputat-isaev-popravki-v-trudovoy-kodeks-usilyat-zashhitu-prav-

vremennykh-rabotnikov.html 
 

В России расширят понятие «сельский туризм» 

Парламентарии предложили закрепить в отраслевом законе понятие «сельский туризм»  

как одно из направлений развития внутреннего туризма Российской Федерации. Соответствующий 

законопроект принят в первом чтении 4 июля на пленарном заседании Госдумы. 

Член Комитета Государственной Думы по делам национальностей Лариса Буранова 

отметила, что инициатива уточняет правовое регулирование сельского туризма. 

«Безусловно, при всем многообразии ресурсов, природного и культурного ландшафта нашей 

страны, направление сельского туризма может и должно стать одним из локомотивов развития 

внутреннего туризма в целом», — сказала депутат. 

Согласно закону от 24 ноября 1996 года об основах туристской деятельности в РФ, 

деятельность по оказанию услуг в сфере сельского туризма может осуществляться исключительно 

сельскохозяйственными товаропроизводителями. 

Законопроект предусматривает в части расширения круга лиц, которые могут осуществлять 

деятельность по оказанию услуг в сфере сельского туризма, исключение из понятия такой 

деятельности положения об оказании услуг в сфере сельского туризма только 

сельскохозяйственными товаропроизводителями в соответствии с требованиями, установленными 

Правительством РФ. 

    05.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-rossii-rasshiryat-ponyatie-

selskiy-turizm.html 

 

https://www.pnp.ru/social/selskimi-starostami-razreshat-stanovitsya-bez-propiski-na-sele.html
https://www.pnp.ru/social/selskimi-starostami-razreshat-stanovitsya-bez-propiski-na-sele.html
https://www.pnp.ru/economics/deputat-isaev-popravki-v-trudovoy-kodeks-usilyat-zashhitu-prav-vremennykh-rabotnikov.html
https://www.pnp.ru/economics/deputat-isaev-popravki-v-trudovoy-kodeks-usilyat-zashhitu-prav-vremennykh-rabotnikov.html
https://www.pnp.ru/social/v-rossii-rasshiryat-ponyatie-selskiy-turizm.html
https://www.pnp.ru/social/v-rossii-rasshiryat-ponyatie-selskiy-turizm.html
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Законопроект о бюджете РФ на 2025-2027 годы внесут в Госдуму до 1 октября 

Законопроект о бюджете страны на 2025-2027 годы внесут в Госдуму в срок не до 15 

сентября, а до 1 октября. А в национальные проекты будут закладывать шестилетнее 

планирование. Эти и другие поправки в Бюджетный кодекс поддержали на заседании думского 

Комитета по бюджету и налогам 5 июля. 

Документ рекомендовали принять во втором чтении. Это один из законопроектов  

так называемого бюджетного пакета, который включает в себя поправки в федеральный бюджет 

на 2024-2026 годы, изменения в Бюджетный и Налоговый кодексы, закон о выплате семьям  

с детьми и доиндексацию пенсий военнослужащих. Всего к документу поступило 75 поправок. 

На заседании, в том числе, поддержали поправку депутатов и сенаторов, внесенную  

во исполнение поручения Президента России в части обеспечения шестилетнего бюджетного 

планирования. «Поправка позволит, в том числе, при формировании федерального бюджета, 

хотя и трехлетнего, закладывать в нацпроекты и достижение национальных целей 

шестилетний период», — сказал глава Комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей 

Макаров. 

Также депутаты рекомендовали поддержать поправку Макарова, которая дает возможность 

Правительству внести бюджет на предстоящие три года в Госдуму в срок не до 15 сентября,  

а до 1 октября. Парламентарий пояснил, что законопроект о налоговой донастройке, который 

сейчас закончили обсуждать в комитете, требует очень серьезной детальной проработки с точки 

зрения бюджетов всех уровней. И здесь необходимы большие сроки, чем предусмотренные 

действующим законодательством, добавил он. 

 «Поэтому предлагается дать возможность Правительству внести бюджет в срок  

не до 15 сентября, а до 1 октября. То есть, дать им дополнительные две недели, чтобы 

проанализировать все эти вопросы, как они будут влиять на ситуацию, в том числе в рамках 

прогноза по социально-экономическому развитию», — сказал политик. 

В данном случае, по его словам, это связано с тем большим объемом налоговых изменений, 

которые сейчас происходят и влияют на бюджеты всех уровней. В предыдущие годы тоже 

продлевали сроки внесения бюджета по другим причинам, в том числе из-за внешних 

обстоятельств — сложно было составить прогноз по доходам, сказал Макаров. «Поэтому  

для субъектов с точки зрения двухлетней практики не поменяется ничего», — добавил он. 

Поправки в Бюджетный кодекс также предусматривают направление всех дополнительных 

доходов, возникших в связи с введением прогрессивной шкалы НДФЛ свыше 13 процентов  

в доход федерального бюджета. В связи с этим выделены новые виды доходов (в том числе —  

в рамках инвестиционных доходов) с указанием нормативов распределения, говорится  

в пояснении к документу. 

       06.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/zakonoproekt-o-byudzhete-

rf-na-2025-2027-gody-vnesut-v-gosdumu-do-1-oktyabrya.html 

 

Минтруд РФ предложит сделать 31 декабря 2025 года выходным 

Министерство труда и соцзащиты РФ предложит сделать 31 декабря 2025 года нерабочим 

днем. Это станет возможным за счет переноса выходных праздничных дней, пояснил глава 

ведомства Антон Котяков. 

Министр напомнил, что в этом году 31 декабря у россиян будет официальный выходной. 

«На следующий год по нашим проектировкам 31 декабря тоже получается выходным днем  

с учетом переноса всех дат. Соответственно, дальше будем смотреть», — заявил он РИА 

Новости. 

В августе 2023 года кабмин утвердил выходные дни этого года. Так, поскольку праздничные 

6 и 7 января выпали на субботу и воскресенье, их перенесли на 10 мая и 31 декабря. Исходя  

из этого, предновогодний день 2024 года тоже будет выходным. 

Как писала «Парламентская газета», на Петербургском международном экономическом 

форуме глава Минтруда РФ заявил, что при формировании производственного календаря 

ведомство рассмотрит идею сделать 31 декабря выходным днем, поскольку есть запрос от граждан 

страны. По мнению председателя Комитета Госдумы по труду, соцполитике и делам ветеранов 

Ярослава Нилова, в законе необходимо закрепить, чтобы 31 декабря всегда было выходным днем. 

https://www.pnp.ru/economics/zakonoproekt-o-byudzhete-rf-na-2025-2027-gody-vnesut-v-gosdumu-do-1-oktyabrya.html
https://www.pnp.ru/economics/zakonoproekt-o-byudzhete-rf-na-2025-2027-gody-vnesut-v-gosdumu-do-1-oktyabrya.html
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Депутат обратил внимание, что эта инициатива была им внесена еще в 2019 году, тогда  

ее не поддержали. 

06.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/mintrud-rf-predlozhit-sdelat-31-

dekabrya-2025-goda-vykhodnym.html 

 

Путин поручил индексировать выплаты по уходу за детьми-инвалидами 

Президент России Владимир Путин поручил индексировать выплаты в 10 тысяч рублей  

по уходу за детьми с ограниченными возможностями. 

Глава государства провел встречу с семьями — финалистами всероссийского конкурса  

«Это у нас семейное». 

«Какая разница, кто ухаживает за ребенком: мама или бабушка. Нужно всех уравнять, 

выплачивать эти 10 тысяч для всех как минимум, пока во всяком случае. И, безусловно,  

их индексировать», — передает его слова ТАСС. 

Кроме того, в ходе мероприятия российский лидер предложил разрешить использовать 

оставшуюся часть материнского капитала на сбор детей в школу. В первое время сумма составит 

до 10 тысяч рублей. Президент допустил, что дальше могут быть предприняты и другие шаги. 

Путин также поддержал идею по созданию в стране специального фонда активных 

родителей, который помог бы активным и инициативным родителям реализовывать их задумки. 

08.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-poruchil-indeksirovat-vyplaty-

po-ukhodu-za-detmi-invalidami.html 

 

Путин анонсировал создание филиалов национального центра «Россия» в регионах 

В регионах страны создадут филиалы национального центра «Россия». Об этом 8 июля 

рассказал Президент РФ Владимир Путин на встрече с работниками одноименной выставки-

форума на ВДНХ. 

Кремль транслировал мероприятие на своей странице в соцсетях. Сам национальный центр 

откроется на площадке «Экспо», чтобы продолжать показывать, что делает, чем живет  

и чего добивается страна, отметил глава государства. 

Он поддержал идею Губернатора Ставропольского края Владимира Владимирова  

об организации филиалов «России» во всех субъектах. «Хотелось бы, чтобы это было так же 

ярко, как это получилось у вас. Я очень рассчитываю, что команда, которая у вас сложилась, 

будет задействована в продолжении совместной работы», — обратился Путин к чиновнику. 

Как писала «Парламентская газета», распоряжение о создании в Москве национального 

центра российский лидер подписал 1 июля. Он рекомендовал региональным властям в течение 

месяца представить план открытия филиалов. В качестве главных целей организации значатся 

сохранение наследия выставки-форума, укрепление национальной идентичности и развитие 

профессиональных навыков у молодежи. 

          08.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-anonsiroval-sozdanie-

filialov-nacionalnogo-centra-rossiya-v-regionakh.html 

 

А. Шевченко: Наш Комитет рассмотрел законы, повышающие прозрачность и доступность 

рынка индивидуального жилищного строительства 

В ходе заседания Комитета СФ по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера был рассмотрен ряд федеральных законов. 

Председатель Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера Андрей Шевченко провел заседание 

Комитета, на котором были рассмотрены федеральные законы и законопроекты. 

Член Комитета СФ Олег Голов представил Федеральный закон «О строительстве жилых 

домов по договорам строительного подряда с использованием счетов эскроу». 

Законом регулируются отношения, связанные со строительством юридическими лицами  

или индивидуальными предпринимателями жилых домов на земельных участках, принадлежащих 

гражданам страны на праве собственности, а также предоставленных гражданам на праве аренды, 

безвозмездного пользования в целях приобретения ими права собственности на жилые дома, 

построенные на таких земельных участках. В том числе с использованием промышленной 

https://www.pnp.ru/social/mintrud-rf-predlozhit-sdelat-31-dekabrya-2025-goda-vykhodnym.html
https://www.pnp.ru/social/mintrud-rf-predlozhit-sdelat-31-dekabrya-2025-goda-vykhodnym.html
https://www.pnp.ru/social/putin-poruchil-indeksirovat-vyplaty-po-ukhodu-za-detmi-invalidami.html
https://www.pnp.ru/social/putin-poruchil-indeksirovat-vyplaty-po-ukhodu-za-detmi-invalidami.html
https://www.pnp.ru/social/putin-anonsiroval-sozdanie-filialov-nacionalnogo-centra-rossiya-v-regionakh.html
https://www.pnp.ru/social/putin-anonsiroval-sozdanie-filialov-nacionalnogo-centra-rossiya-v-regionakh.html
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продукции лесопромышленного комплекса и иной промышленной продукции, произведенной  

на территории России, в соответствии с договором строительного подряда, денежные средства  

в счет уплаты цены которого размещаются заказчиками на счетах эскроу (договор строительного 

подряда) в целях защиты их прав и законных имущественных интересов. 

По словам сенатора, законом закрепляются такие понятия, как «заказчик», «подрядчик», 

«домокомплект», «уполномоченный банк». 

Денежные средства на счет эскроу вносятся после подписания сторонами договора 

строительного подряда на срок условного депонирования денежных средств, который не может 

превышать более чем на шесть месяцев предусмотренный договором срок окончания 

строительства жилого дома. Определяется порядок перечисления уполномоченным банком 

денежных средств со счета эскроу в случае прекращения договора в связи с отказом заказчика  

от исполнения договора строительного подряда, а также порядок возврата средств материнского 

капитала в случае, если заказчиком использовались такие средства при уплате цены договора 

строительного подряда, который прекращен. 

Как подчеркнул Олег Голов, этот закон направлен на повышение прозрачности  

и доступности рынка индивидуального жилищного строительства и нивелирования 

сопутствующих рисков, а также создания аналога проектного финансирования  

для профессиональных подрядчиков в сегменте частного домостроения. 

Сенатор также представил изменения в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации в связи с принятием Федерального закона «О строительстве жилых домов  

по договорам строительного подряда с использованием счетов эскроу». В частности, вносятся 

изменения в Федеральный закон «О страховании вкладов в банках Российской Федерации», 

устанавливающие особенности страхования денежных средств, размещенных на счете эскроу. 

Кроме этого Федеральным законом закрепляется возможность направления средств 

материнского капитала на строительство жилого дома по договору строительного подряда  

с использованием счетов эскроу. Определяется порядок возврата таких средств в случае 

прекращения договора строительного подряда. 

В ходе заседания Комитет СФ рассмотрел изменения в статью 2 Федерального закона  

«О внесении изменений в Федеральный закон «О жилищных субсидиях гражданам, выезжающим 

из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей». По этому вопросу выступил член 

Комитета СФ Сахамин Афанасьев. 

Документ направлен на реализацию Постановления Конституционного Суда РФ «По делу  

о проверке конституционности части 1 статьи 2 Федерального закона «О внесении изменений  

в Федеральный закон «О жилищных субсидиях гражданам, выезжающим из районов Крайнего 

Севера и приравненных к ним местностей» в связи с жалобой гражданина С.А. Борисова». 

Согласно закону наличие земельного участка в собственности не может лишать права  

на жилищную субсидию жителя Крайнего Севера в случае его постановки на учет до принятия 

Федерального закона, ужесточившего требования к очередникам. 

Сенаторы рекомендовали Совету Федерации одобрить рассмотренные федеральные законы. 

08.07.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/158556/ 

 

Дети-инвалиды погибших участников СВО смогут получать две пенсии 

Дети-инвалиды и инвалиды с детства I и II групп, родители которых погибли в ходе 

специальной военной операции, могут получить право на двойную пенсию. Соответствующий 

законопроект Госдума приняла 9 июля во втором и третьем чтениях. 

Согласно действующему законодательству, россияне не могут рассчитывать на несколько 

пенсий даже при наличии оснований для получения разных видов выплат. Такое право есть лишь 

у некоторых льготников, среди них — ветераны Великой Отечественной войны, блокадники, 

космонавты, родители и вдовы погибших военных. 

Предложенные нормы дополнят этот список детьми-инвалидами и инвалидами с детства, 

один из родителей которых погиб при выполнении воинского долга. Им будет положено сразу две 

пенсии — и по инвалидности, и по потере кормильца. 

http://council.gov.ru/events/committees/158556/
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Поправкой ко второму чтению документа парламентарии уточнили, что вторая пенсия 

детям-инвалидам и инвалидам с детства I и II групп может быть установлена не ранее чем с 24 

февраля 2022 года. 

 09.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/deti-invalidy-pogibshikh-

uchastnikov-svo-smogut-poluchat-dve-pensii.html 

 

Л. Гумерова выступила на стратегической сессии по разработке национального проекта 

«Молодежь и дети» 9 июля 2024 г. 

Каждая российская семья должна почувствовать результаты развития отечественной 

индустрии товаров и услуг для детей, отметила сенатор. 

Председатель Комитета Совета Федерации по науке, образованию и культуре Лилия 

Гумерова приняла участие в стратегической сессии по разработке национального проекта 

«Молодежь и дети». Мероприятие провел заместитель Председателя Правительства РФ Дмитрий 

Чернышенко. 

 «Тема обеспечения качества, безопасности и доступности товаров и услуг для детей  

и семей с детьми является одной из приоритетных для палаты регионов, Совета при Президенте 

по реализации государственной политики в сфере защиты семьи и детей во главе  

с Председателем Совета Федерации», — подчеркнула Лилия Гумерова. 

«На встрече руководства Совета Федерации с Председателем Правительства РФ было 

поддержано предложение о включении в структуру формируемого национального проекта 

«Молодежь и дети» отдельной программы (раздела), направленной на эффективное развитие 

национальной индустрии товаров и услуг для детей и семей с детьми», — рассказала она. 

Сенатор обратила внимание, что по инициативе Президента России выделены большие 

средства на образовательную инфраструктуру. «Общий объем бюджетных ассигнований 

федерального бюджета, предусмотренных Посланием 2024 года на развитие инфраструктуры 

общего образования регионов — 673 миллиарда рублей. Для их эффективного и рачительного 

использования необходимо решить одновременно две задачи: обеспечить развитие современной, 

качественной и безопасной образовательной инфраструктуры в детских садах и школах,  

а также стимулировать отечественных производителей мебели, товаров и услуг для детей. 

Именно на это и должны быть направлены мероприятия формируемого национального проекта 

«Молодежь и дети», — считает глава Комитета СФ. 

«Каждая российская семья должна почувствовать результаты развития отечественной 

индустрии товаров и услуг для детей. Это особенно важно в современных условиях», — отметила 

Лилия Гумерова. 

09.07.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/158574/ 

 

Госдума приняла закон о прогрессивной шкале НДФЛ 

Люди с ежегодным доходом больше 2,4 миллиона рублей будут платить повышенный 

НДФЛ, при этом до 25 процентов повысят налог на прибыль организаций. Такой закон Госдума 

приняла на пленарном заседании 10 июля. За него депутаты проголосовали единогласно. 

Документ разработан Правительством и предусматривает введение более справедливой 

шкалы налогообложения. Те, кто получает в год меньше 2,4 миллиона рублей, по-прежнему будут 

платить НДФЛ 13 процентов. Если доход от 2,4 до 5 миллионов, ставка составит 15 процентов. 

При доходе от 5 до 20 миллионов НДФЛ увеличится до 18 процентов. Граждане, ежегодно 

получающие от 20 до 50 миллионов, будут платить до 20 процентов НДФЛ, а больше 50 

миллионов — 22 процента. 

До 25 процентов повысят налог на прибыль организаций. При этом отменят оборотные 

налоги и увеличат инвестиционные вычеты. 

От повышенного НДФЛ освободили надбавки к зарплате работников Крайнего Севера,  

для религиозных организаций ввели пониженные стразовые взносы в размере 7,6 процента. 

Продлили налоговые льготы для сектора IT и радиоэлектроники. Также закон вводит 

туристический налог вместо курортного сбора. В три раза увеличили ставки налога на игорный 

бизнес организаций. 

https://www.pnp.ru/social/deti-invalidy-pogibshikh-uchastnikov-svo-smogut-poluchat-dve-pensii.html
https://www.pnp.ru/social/deti-invalidy-pogibshikh-uchastnikov-svo-smogut-poluchat-dve-pensii.html
http://council.gov.ru/events/committees/158574/
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По словам спикера Госдумы Вячеслава Володина, законопроект о совершенствовании 

налоговой системы доработан депутатами ко второму чтению с учётом поручений Президента.  

«В частности, повышение НДФЛ не коснется дополнительных выплат, надбавок, которые 

получают граждане, работающие в районах Крайнего Севера, приравненных к ним местностях,  

а также в других регионах с неблагоприятными или особыми климатическими и экологическими 

условиями, — сказал Володин. — Это решение нашего Президента Владимира Владимировича 

Путина. Депутаты Госдумы подготовили и приняли соответствующую поправку».   

Поправками увеличили налоговый вычет за сдачу нормативов ГТО до 18 тысяч рублей, 

вместо 6 тысяч, как было предусмотрено на этапе первого чтения. «Это станет дополнительным 

стимулом заниматься спортом, заботиться о своём здоровье», — добавил Вячеслав Володин. 

По словам главы Минфина Антона Силуанова, усовершенствованная налоговая система 

позволит стимулировать инвестиции, перераспределить средства от более богатых граждан к тем, 

кто нуждается в финансовой поддержке. Самое главное — справедливо направить полученные  

от введения прогрессивной шкалы налогообложения средства на те направления, которые 

обозначил Президент, подчеркнул Силуанов. 

10.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/gosduma-prinyala-zakon-o-

progressivnoy-shkale-ndfl.html 

 

Учитывать личные подсобные хозяйства будут по-новому 

Личные подсобные хозяйства граждан учтут в похозяйственных книгах городских  

и сельских поселений, а также муниципальных и городских округов. Соответствующий проект 

закона прошел третье чтение на пленарном заседании Госдумы 10 июля. 

Учет таких хозяйств с помощью похозяйственных книг органами местного самоуправления 

отражен в Законе «О личном подсобном хозяйстве». Но полномочия не предусмотрены в законе 

об общих принципах организации местного самоуправления. Это приводит, с одной стороны,  

к рискам нарушения бюджетного законодательства, а с другой — ответственные за ведение таких 

книг на местном уровне не назначают. 

По словам заместителя председателя Комитета Госдумы по региональной политике  

и местному самоуправлению Оксаны Фадиной, к законопроекту поступило восемь поправок,  

все они приняты. 

Новелла позволит более точно отслеживать и поддерживать развитие личных подсобных 

хозяйств на уровне муниципалитетов. 

Напомним, чтобы получить государственную поддержку, в первую очередь нужно 

подтвердить статус личного подсобного хозяйства. Документ разработан в целях приведения  

в соответствие законодательства по их учету. 

10.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/uchityvat-lichnye-podsobnye-

khozyaystva-budut-po-novomu.html 

 

Полномочия социально ориентированных НКО расширили 

Перечень видов деятельности социально ориентированных некоммерческих организаций, 

при которых им может быть оказана поддержка, дополняется развитием межмуниципального 

сотрудничества. Такой закон Совет Федерации одобрил на пленарном заседании 10 июля. 

В Федеральном законе «О некоммерческих организациях» расширен перечень видов 

деятельности социально ориентированных НКО. Согласно нововведениям, теперь туда будут 

включены организации, которые занимаются развитием межмуниципального сотрудничества.  

На этом основании они смогут получать поддержку от органов госвласти, публичной власти 

федеральной территории и местного самоуправления. 

Также закрепляется статус Советов муниципальных образований субъектов, которые 

обеспечивают взаимодействие органов местного самоуправления, их должностных лиц, а также 

муниципалитетов. Кроме того, закон закрепляет статус Всероссийской ассоциации развития 

местного самоуправления, в которую войдут Советы муниципальных образований регионов. 

Отмечается, что территориальные ассоциации будут готовить и представлять в высший 

исполнительный орган субъекта и ассоциацию ежегодный доклад о состоянии и развитии 

https://www.pnp.ru/economics/gosduma-prinyala-zakon-o-progressivnoy-shkale-ndfl.html
https://www.pnp.ru/economics/gosduma-prinyala-zakon-o-progressivnoy-shkale-ndfl.html
https://www.pnp.ru/economics/uchityvat-lichnye-podsobnye-khozyaystva-budut-po-novomu.html
https://www.pnp.ru/economics/uchityvat-lichnye-podsobnye-khozyaystva-budut-po-novomu.html
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местного самоуправления. В свою очередь, на основании этого ассоциация будет готовить  

и представлять сводный доклад в кабмин. 

Как отметил председатель Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера Андрей Шевченко, который  

и представил документ сенаторам, ко второму чтению документа в Госдуме в него были внесены 

изменения, расширившие предмет правового регулирования. В итоге были также подготовлены 

поправки в Федеральный закон «О порядке формирования Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации». 

«Так, требование о пятилетнем проживании в регионе для кандидатов в сенаторы не будет 

распространяться на тех, кто замещал или замещает государственные должности  

в совокупности не менее пяти лет перед выдвижением; тех, кто имеет классный чин 

прокурорского работника, соответствующий воинскому званию высшего офицера; а также 

федеральных гражданских служащих, в совокупности не менее пяти лет замещавших должности 

категории руководителей высшей группы, назначение на которые осуществляется 

президентом», — пояснил сенатор. 

Кроме того, такое требование не будет распространяться на кандидатов в сенаторы от ДНР, 

ЛНР, Запорожской и Херсонской областей. 

10.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/polnomochiya-socialno-

orientirovannykh-nko-rasshirili.html 

 

В Госдуму внесли законопроект об инклюзивном туризме 

Группа депутатов внесла в Госдуму законопроект об инклюзивном туризме. Документ 

опубликован в электронной базе Государственной Думы. 

Изменения вносятся в законы об основах туристской деятельности и о соцзащите инвалидов. 

В основные цели госрегулирования туристской деятельности предлагается включить обеспечение 

беспрепятственного доступа туристов из числа инвалидов к объектам туриндустрии. 

Законопроект предусматривает утверждение порядка обеспечения доступности 

туристических услуг для инвалидов, специальные требования к таким услугам и продуктам. Также 

в законопроекте содержатся общие нормы законодательства о соцзащите инвалидов 

применительно к отраслевым особенностям туристической сферы. В работе над документом 

участвовало Минэкономразвития. 

Федеральные, региональные и муниципальные власти обяжут обеспечить инвалидам: 

условия для беспрепятственного доступа к объектам туриндустрии; 

возможность самостоятельного передвижения по территории, на которой расположены 

объекты туристкой индустрии; 

их сопровождение, если они имеют стойкие расстройства функции зрения  

и самостоятельного передвижения; 

размещение оборудования и носителей информации, необходимых для беспрепятственного 

доступа к объектам туриндустрии; 

допуск на объекты туриндустрии собаки-проводника; 

выделение около объектов туриндустрии не менее 10 процентов мест для бесплатной 

парковки. 

«Законопроект поможет повысить качество жизни указанной категории лиц, расширит 

возможности для их реабилитации. Кроме того, благоприятно скажется на развитии сферы 

туризма и росте спроса на туристские услуги», — говорится в сообщении «Единой России», 

депутаты которой участвовали в разработке законопроекта. 

Закон вступит в силу с 1 сентября 2025 года. 

Как писала «Парламентская газета», с предложением адаптировать туристические маршруты 

для инвалидов выступил Минтруд в прошлом году. Сообщалось, что около 30 процентов 

населения России маломобильны, из них 8 процентов — инвалиды. Но туризм доступен  

в основном только абсолютно здоровым людям. Во многих отелях нет даже номеров  

для инвалидов, гостиницы не приспособлены для слабовидящих. 

10.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesli-zakonoproekt-ob-

inklyuzivnom-turizme.html 

https://www.pnp.ru/social/polnomochiya-socialno-orientirovannykh-nko-rasshirili.html
https://www.pnp.ru/social/polnomochiya-socialno-orientirovannykh-nko-rasshirili.html
https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesli-zakonoproekt-ob-inklyuzivnom-turizme.html
https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesli-zakonoproekt-ob-inklyuzivnom-turizme.html
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Туристический налог введут в России с 2025 года 

Курортный сбор заменят туристическим налогом с 1 января 2025 года. Об этом 10 июля  

на пленарном заседании Совета Федерации заявил председатель Комитета по бюджету  

и финансовым рынкам Анатолий Артамонов.  

«В этом году у нас завершается эксперимент с уплатой курортного сбора, показавший себя 

очень хорошо, — подчеркнул Артамонов. — С 1 января на замену сбору вводится туристический 

налог, доходы от уплаты которого будут зачисляться в местные бюджеты. При этом до 2030 года 

они не будут учитываться при распределении дотаций на выравнивание бюджетов». 

Как писала «Парламентская газета», туристический налог представительные органы 

муниципальных образований будут определять самостоятельно в пределах, установленных 

Налоговым кодексом. В 2025 году максимальная ставка будет равняться одному проценту,  

в 2026 году — двум, в 2027, 2028, 2029 годах— три, четыре и пять процентов соответственно. 

10.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/turisticheskiy-nalog-vvedut-v-

rossii-s-2025-goda.html 

 

Работникам компенсируют неиспользованные отгулы 

В Трудовом кодексе хотят закрепить обязанность работодателей компенсировать 

сотрудникам неиспользованные отгулы. Такой законопроект Госдума приняла в первом чтении  

на пленарном заседании 10 июля. 

По словам замглавы Минтруда Дмитрия Платыгина, законопроект разработан в соответствии 

с постановлением Конституционного суда. Изменения хотят внести в статью 153 Трудового 

кодекса, которая регулирует оплату труда в выходные, нерабочие и праздничные дни  

и устанавливает, что, если работник трудился в эти дни, ему полагается на выбор отгул  

или повышенная оплата. 

При увольнении не все работники успевают воспользоваться накопленными отгулами.  

Но сейчас работодатели не компенсируют им их. Законопроект должен исправить эту ситуацию. 

После вступления в силу новых норм руководство должно будет заплатить положенную  

за неиспользованные отгулы компенсацию. Также устанавливается, что отгул можно использовать 

в течение года или присоединить его к отпуску. 

10.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/rabotnikam-kompensiruyut-

neispolzovannye-otguly.html 

 

Семейную ипотеку в России продлили до 2030 года 

Семейная ипотека в России с льготной ставкой 6% годовых была продлена до 2030 года, 

отныне оформить ее смогут семьи, в которых есть хотя бы один ребенок в возрасте до шести лет. 

Об этом сообщается на сайте Минфина 10 июля. 

Ранее программа «Семейная ипотека» была рассчитана на семьи, у которых первый  

и (или) последующий ребенок родился в период с 1 января 2018 по 31 декабря 2023 года и (или)  

на семьи с двумя и более несовершеннолетними детьми. Она действовала до 1 июля 2024 года, 

после этого оформление кредитов по ней было приостановлено. 

«По поручению Президента России В.В. Путина, «Семейная ипотека» по ставке 6%  

на покупку квартиры в новостройке или строительство индивидуального жилого дома продлена 

до 2030 года», — говорится в сообщении министерства. 

Для жителей Москвы, Московской области, Санкт-Петербурга и Ленинградской области 

предельная сумма, на которую можно будет получить ипотечный кредит по программе, составит 

12 миллионов рублей, для жителей других регионов — 6 миллионов рублей.  

В столице, Подмосковье, Петербурге и Ленинградской области можно будет оформить 

ипотеку и на большую сумму — до 30 миллионов рублей, а в других субъектах РФ — до 15 

миллионов, но в этом случае на часть кредита выше установленного лимита будет 

распространяться рыночная процентная ставка. 

Первоначальный взнос в рамках семейной ипотеки — 20%. При рождении ребенка 

ипотечный кредит можно рефинансировать. 

Также право на оформление семейной ипотеки на новостройки имеют семьи, проживающие 

в малых городах численностью населения до 50 тысяч человек и имеющие двух 

https://www.pnp.ru/economics/turisticheskiy-nalog-vvedut-v-rossii-s-2025-goda.html
https://www.pnp.ru/economics/turisticheskiy-nalog-vvedut-v-rossii-s-2025-goda.html
https://www.pnp.ru/social/rabotnikam-kompensiruyut-neispolzovannye-otguly.html
https://www.pnp.ru/social/rabotnikam-kompensiruyut-neispolzovannye-otguly.html
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несовершеннолетних детей, семьи, проживающие в регионах с низким объемом строительства  

или в регионах с индивидуальными программами развития, имеющие двух несовершеннолетних 

детей, семьи, где проживает ребенок-инвалид.  

При этом строительство индивидуального дома или его приобретение доступно по всей 

территории РФ, но только в рамках долевого строительства или договора подряда и при условии 

открытия эскроу-счета. 

Кредит в рамках семейной ипотеки можно будет получить только один раз,  

и при его оформлении будет учитываться участие в других льготных ипотечных программах  

до этого. 

Финансирование на реализацию программы «Семейная ипотека» в этом году составит 223,8 

миллиарда рублей. Изменениями в закон о бюджете в связи с продлением сроков реализации 

программы предлагается увеличить данную сумму на 66,2 миллиарда. Дополнительные расходы 

на семейную ипотеку будут зависеть от уровня ключевой ставки Центробанка, добавили  

в Минфине.  

   10.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/semeynuyu-ipoteku-v-rossii-

prodlili-do-2030-goda.html 

 

Госдума меняет механизм формирования муниципальных администраций 

Представительный орган муниципалитета сможет участвовать в формировании местной 

администрации. Такой закон Госдума приняла на пленарном заседании 10 июля. 

Документ, подготовленный группой депутатов и сенаторов, вносит изменения в Закон  

«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации». 

Поправки предусматривают возможность закрепить в уставе муниципального образования  

в соответствии c законом субъекта право представительного органа муниципалитета участвовать  

в формировании местной администрации. В том числе его смогут привлекать для утверждения  

или согласования назначения на должность заместителей главы администрации,  

а также руководителей ее отраслевых и территориальных органов. При этом в уставе смогут  

также определять формы и порядок такого участия. 

Председатель Комитета по региональной политике и местному самоуправлению  

Алексей Диденко ранее отметил, что эта возможность абсолютно беспрецедентна. 

10.07.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/gosduma-menyaet-mekhanizm-

formirovaniya-municipalnykh-administraciy.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Новая спецтехника помогает лесным пожарным бороться с огнём в лесах края 

В районах края лесные пожарные осваивают новую спецтехнику – пожарные автоцистерны, 

автомобили УАЗ, грузовые Уралы с краном-манипулятором, моторную лодку. Ключи вручил 

министр природных ресурсов и лесного комплекса края Алексей Панов.  

«В этом году по нацпроекту «Экология» из федерального бюджета лесопожарным 

подразделениям края выделили 188,7 млн рублей. Оснащение современной техникой  

и оборудованием позволяет эффективно бороться с возгораниями. В сочетании  

с профессионализмом и слаженной работой лесных пожарных удаётся более 95% лесных 

пожаров ликвидировать в первые сутки», – отметил глава Минприроды края.  

В лесопожарные станции и авиаотделения по всему региону распределили 48 единиц новой 

спецтехники. Вся она надёжная, высокопроходимая, незаменима в условиях бездорожья  

и оснащена дополнительным оборудованием. Так, стрелу на автомобилях «Урал» можно 

использовать для подъема грузов и малогабаритной техники для доставки к кромкам пожаров.  

Водный транспорт применяется при патрулировании лесов и для доставки специалистов  

к очагам возгораний в труднодоступной местности, пересечённой водоёмами. Ранее лесные 

пожарные арендовали такую технику, сейчас у них 26 собственных плавсредств. Одна  

из моторных лодок отправилась в Уярский район.  

https://www.pnp.ru/social/semeynuyu-ipoteku-v-rossii-prodlili-do-2030-goda.html
https://www.pnp.ru/social/semeynuyu-ipoteku-v-rossii-prodlili-do-2030-goda.html
https://www.pnp.ru/politics/gosduma-menyaet-mekhanizm-formirovaniya-municipalnykh-administraciy.html
https://www.pnp.ru/politics/gosduma-menyaet-mekhanizm-formirovaniya-municipalnykh-administraciy.html
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Александр Бессарабов, начальник Уярской лесопожарной станции: «Наш водный маршрут 

пролегает по реке Кан. Это закрытая территория, другого пути туда нет. Регулярное 

патрулирование позволяет вовремя обнаружить очаг и оперативно ликвидировать пожар  

на малой площади. Также мы получили новый автомобиль УАЗ, что поможет усилить и наземное 

патрулирование лесов».  

Всего с 2019 года по нацпроекту «Экология» автопарк краевого Лесопожарного центра 

обновлен наполовину. Также в этом году за счет краевых средств планируют приобрести еще 17 

лесопожарных модулей. 

01.07.2024, Лесопожарный центр, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112812 

 

Михаил Котюков избран председателем Совета МАСС 

На международной выставке-форуме «Россия» состоялось заседание общего собрания 

членов Межрегиональной ассоциации экономического взаимодействия субъектов России 

«Сибирское соглашение». В ходе заседания был избран председатель Совета – им стал Губернатор 

Красноярского края Михаил Котюков. 

Заместителями председателя Совета утверждены Губернатор Иркутской области Игорь 

Кобзев и председатель Законодательной Думы Томской области Оксана Козловская. 

Полномочный представитель Президента России в СФО Анатолий Серышев остановился  

на планах ассоциации и задачах по выполнению плана реализации Стратегии социально-

экономического развития Сибирского федерального округа до 2035 года. 

«В этом году необходимо выполнить почти 120 мероприятий и обеспечить задел  

на последующие годы. Уверен, что все мы настроены работать системно и слаженно  

для получения необходимых результатов. Нам нужно исходить из того, что проекты, вошедшие  

в план реализации Стратегии, являются знаковыми для всего округа. Поэтому органам 

исполнительной власти и местного самоуправления нужно работать с инициаторами 

инвестиционных проектов неформально, живо и результативно. Реакции на обращения должны 

быть быстрыми и эффективными», – подчеркнул Анатолий Серышев. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Благодарю вас за оказанное высокое 

доверие. Считаю это большим авансом и большой ответственностью. Ассоциация набрала  

за прошедшие годы серьёзный темп. Считаю, что «Сибирское соглашение» за нас с вами 

работать не сможет, но дополнительный импульс сложным межрегиональным проектам 

может дать. Ключевая цель совместных усилий – повышение качества жизни сибиряков  

и делать нашу Сибирь привлекательной и интересной для всех жителей и гостей  

этих территорий. Спасибо за доверие, будем работать вместе». 

Михаил Котюков отметил, что на сегодняшний день идет активная стадия формирования 

федерального бюджета. «Очень важно каждому региону в эту работу самостоятельно и активно 

включаться, опираясь на поддержку округа. Сегодня есть уникальная возможность встроить 

наши инициативы в новые национальные проекты. А это всегда приоритет в бюджетном 

процессе. Необходимо это максимально оперативно сделать. Также необходимо проработать 

систему мотивации при реализации инвестпроектов – определить перечень доступных 

федеральных и региональных мер поддержки», – сообщил руководитель Красноярского края. 

02.07.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112837 

 

Более 14 тысяч детей Красноярского края за лето посетят досуговые площадки  

учреждений соцобслуживания 

В Красноярском крае во время летних каникул в учреждениях соцобслуживания будут 

работать досуговые площадки для детей, получающих различные социальные услуги. Более 14 

тысяч ребят будут задействованы в различных мероприятиях, которые подготовили для них 

сотрудники комплексных центров. Работа проводится в рамках нацпроекта «Демография». 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Для школьников, 

которые по тем или иным причинам вынуждены остаться дома, специалисты учреждений 

проводят экскурсии и викторины, веселые квесты, творческие мастер-классы, просмотры  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112812
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112837
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и обсуждения кинофильмов, спортивные состязания и многое другое. Мы ожидаем, что наши 

досуговые площадки за лето посетят более 14 тысяч детей края».  

Кроме того, Шарыповском муниципальном округе на озере Большое ежегодно открывается 

палаточный лагерь. За лето в нем отдохнут около 200 школьников из многодетных семей и семей, 

находящихся в социально опасном положении. 

Ольга Любченко, директор Центра семьи «Шарыповский»: «Пройдет семь смен по неделе 

каждая. Этот год объявлен в России Годом семьи, поэтому основной темой на всех наших 

площадках будет тема семьи, сохранения традиционных семейных ценностей, культуры  

и обычаев нашего народа».  

Еще в одиннадцати территориях края для школьников пройдут туристические походы.  

Марина Колесова, директор комплексного центра социального обслуживания населения 

«Богучанский»: «С нашими друзьями-спасателями мы организуем однодневные походы на берег 

Ангары, где ребят учат, как правильно поставить палатку и развести костер, как вести себя  

в лесу и на воде. Эти знания очень полезны и могут пригодиться им в жизни».  

Более подробную информацию о мероприятиях для детей в летний период можно узнать  

в учреждениях соцобслуживания по месту жительства. 

03.07.2024, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112841 

 

Краевые аграрии высокими темпами заготавливают корма 

В этом году аграрии края заготавливают корма более высокими темпами, чем в прошлом 

сезоне. Работа идет в 23 территориях региона. Сена запасли около 8 тыс. тонн – на 41% больше, 

чем годом ранее, сенажа – 132 тыс. тонн – прирост почти на 65%. На сегодня заготовлено три 

центнера кормовых единиц на условную голову, или 9,6% от плана. 

По словам министра сельского хозяйства Красноярского края Ильи Васильева, запасать 

корма важно начинать вовремя, так как их питательность зависит не только от способа заготовки  

и хранения, но и от фазы вегетации кормовых трав. 

Министр также отметил, что жаркая сухая погода в конце июня позволила животноводам 

края активно включиться в кормозаготовку и превысить показатели прошлого года. Аграрии  

по максимуму используют погожие дни, чтобы выполнить работу в срок. 

Помимо кормозаготовки, сельхозпроизводители провели химпрополку на 943 тыс. га,  

под урожай будущего года вспахали пары на 388,4 тыс. га – более 97% от плана.  

05.07.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112883 

 

Николай Распопин: «Новый нацпроект позволит усилить работу по внедрению 

беспилотников в отраслях края» 

Министерство цифрового развития Красноярского края 

В Региональном координационном центре обсудили перспективы развития отрасли 

беспилотных авиационных систем (БАС) в Красноярском крае. Совещание провел заместитель 

председателя Правительства края Алексей Медведев. Участие приняли представители органов 

власти, производители беспилотников в Красноярском крае, сотрудники вузов, которые могут 

помочь в подготовке кадров. 

Также на встрече состоялось обсуждение вопросов реализации нового нацпроекта 

«Беспилотные авиационные системы», созданного по поручению Президента страны. 

В состав нового нацпроекта входят пять федеральных проектов: 

«Развитие инфраструктуры, обеспечение безопасности и формирование специализированной 

системы сертификации БАС»; 

«Кадры для БАС»; 

«Стимулирование спроса на отечественные БАС»; 

«Разработка, стандартизация и серийное производство БАС и комплектующих»; 

«Перспективные технологии для БАС». 

Николай Распопин, министр цифрового развития края: «Создавать флот БПЛА в крае мы 

начали в рамках стратегии цифровой трансформации. Теперь благодаря новому нацпроекту мы 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112841
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112883
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сможем усилить эту работу. Предстоит решать задачи, направленные не только на создание 

беспилотников, но и на дооснащение посадочных площадок, подготовку кадров для управления 

техническими средствами, поддержку отечественных технологий и разработок. Сфер применения 

беспилотников множество. Нам нужно совместными усилиями проанализировать возможности 

БАС и создать все условия для их качественного внедрения». 

Беспилотники можно применять для мониторинга, контроля за объектами культурного 

наследия, жилищными объектами, в отраслях транспорта, сельского хозяйства и других, для сбора 

данных в режиме онлайн, доставки грузов особенно в труднодоступных местах. 

По итогам совещания решено создать краевую рабочую группу, которая займется вопросами 

развития БАС. Кроме того, формируется экспертное сообщество, куда могут войти производители 

БАС и представители вузов. О своей готовности выступить в качестве экспертов заявили уже 23 

региональные организации края. 

Свою роль в развитии отрасли БАС сыграют и вузы. Аэрокосмического колледж 

Университета Решетнева планирует войти в число 40 образовательных центров, где будут 

готовить команды для беспилотных авиационных систем. Также подготовка кадров для БАС 

ведется в Дивногорском техникуме лесных технологий. 

Для справки 

Флот беспилотных авиационных систем (БАС) создается в крае в рамках стратегии в области 

цифровой трансформации отраслей экономики, социальной сферы и государственного управления 

Красноярского края. Закуплено семь БАС самолетного типа и 52 квадрокоптера. До конца года 

планируется приобрести ещё пять беспилотников и 22 квадрокоптера. Производством БАС 

занимается компания из Красноярского края. Технику активно использует региональное 

министерство природных ресурсов и лесного комплекса для охраны и мониторинга лесного 

фонда. 

В планах внедрить беспилотники в отрасли экологии (7 единиц) и для службы охраны 

объектов культурного наследия Красноярского края (3 единицы). министерство природных 

ресурсов и лесного комплекса планирует оснастить беспилотниками все лесничества края. 

05.07.2024, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112879 

 

Губернатор края Михаил Котюков принял участие в стратегической сессии по реализации 

национальных проектов 

Председатель Правительства России Михаил Мишустин провел стратегическую сессию по 

реализации двух национальных проектов: «Эффективная транспортная система»  

и «Беспилотные авиационные системы». Участие в заседании стратсессии принял Губернатор 

Красноярского края Михаил Котюков. 

Напомним, что национальный проект «Эффективная транспортная система» по поручению 

главы государства Владимира Путина должен быть сформирован к сентябрю 2024 года. Он будет 

разделен на 9 федеральных проектов, направленных на создание необходимой инфраструктуры 

для расширения внешней торговли и повышения связанности территорий России. 

Так, будет построена первая в стране высокоскоростная железнодорожная магистраль 

Москва – Санкт-Петербург, которая сократит время в пути до двух часов. Концессионное 

соглашение о реализации этого проекта уже подписано, отметил Михаил Мишустин. 

Отдельное внимание при реализации национального проекта «Эффективная транспортная 

система» будет уделено развитию опорных сетей морских портов и внутренних водных путей, что 

напрямую касается развития Красноярского края. 

Михаил Мишустин, председатель Правительства РФ: «Будем развивать Большой Северный 

морской путь. Это значимая национальная транспортная артерия, которая связывает запад  

и восток нашей страны. Она является главным маршрутом для доставки товаров на удалённые 

арктические территории. Поэтому нужно активнее расширять наш ледокольный флот, 

который необходим для круглогодичной навигации, организации северного завоза, торговли  

с государствами Азиатско-Тихоокеанского региона. Отправителям грузов должно быть удобно 

пользоваться нашими морскими портами. И для этого продолжим строить современные 

терминалы, перегрузочные комплексы и подходы к ним». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112879
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Президент РФ поставил задачу повысить интенсивность авиасообщения внутри страны. 

Планируется реконструкция и строительство 75 аэродромов, чтобы пассажиры могли совершать 

беспересадочные авиаперелёты. 

Обсудили участники стратегической сессии и национальный проект «Беспилотные 

авиационные системы», в реализации которого также активно участвует Красноярский край:  

в регионе создается флот беспилотных авиационных систем (БАС). Закуплено семь БАС 

самолетного типа и 52 квадрокоптера. До конца года планируется приобрести ещё пять 

беспилотников и 22 квадрокоптера. Технику активно использует региональное министерство 

природных ресурсов и лесного комплекса для охраны и мониторинга лесного фонда. 

По информации министерства цифрового развития края, в планах внедрить беспилотники  

в отрасль экологии и для службы охраны объектов культурного наследия Красноярского края. 

«К концу десятилетия количество беспилотной техники, произведённой в России, должно 

вырасти более чем в пять раз. Важно активно внедрять собственные передовые технологии, 

энергетические и силовые установки, современные методы и средства связи», - подытожил свое 

выступление на стратегической сессии Михаил Мишустин. 

Участие в обсуждении национальных проектов приняли члены Правительства России, 

Губернаторы регионов, руководители госкорпораций. 

08.07.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112903 

 

Тарас Яскевич избран председателем Избирательной комиссии Красноярского края 

9 июля в ходе заседания избирательной комиссии Красноярского края избран  

её председатель – Тарас Яскевич, который ранее занимал должность руководителя регионального 

агентства по туризму. Напомним, кандидатуру Тараса Яскевича для избрания на должность главы 

Крайизбиркома предложила Центральная избирательная комиссия РФ. 

В начале заседания в режиме видеоконференцсвязи выступил заместитель председателя ЦИК 

России Николай Булаев. Он подчеркнул – Центризбирком поддерживает кандидатуру Тараса 

Яскевича, ценит его опыт прежней деятельности. 

Также к членам краевого Избиркома обратился и Губернатор края Михаил Котюков: 

«Уважаемые коллеги! Считаю Избирательную комиссию Красноярского края профессиональной 

и слаженной командой. Это с одной стороны – достижение, а с другой – большая 

ответственность. Потому что заданный уровень нужно поддерживать. Красноярский край  

на избирательной карте России занимает особое место. Поэтому необходимо и далее также 

профессионально, критично и ответственно относиться к организации нашей с вами работы». 

По итогам тайного голосования членов Избирательной комиссии края Тарас Владимирович 

Яскевич был единогласно выбран председателем краевой Избирательной комиссии. 

«Хотел бы поблагодарить коллег из краевой и центральной избирательных комиссий  

за оказанное высокое доверие. В ближайшее время быстро погружусь в рабочие вопросы 

комиссии. Уже 8 сентября пройдет Единый день голосования, где состоятся выборы  

по одномандатному округу в Законодательное Собрание, пройдет 66 кампаний в муниципальных 

образованиях края. Без сомнений, мы проведем их на высоком профессиональном уровне», - 

сообщил Тарас Яскевич. 

09.07.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112915 

 

Спортклубы по месту жительства, любительские лиги и сертификаты в бассейн  

для пенсионеров: В Правительстве края обсудили перспективы развития массового спорта 

Занятия спортом должны быть доступны для жителей края всех возрастов. Такую задачу 

поставил Губернатор Михаил Котюков на заседании президиума Правительства края,  

где обсуждались перспективы развития массового спорта в регионе. Уже к концу текущего года 

число жителей края, систематически занимающихся физической культурой и спортом, должно 

вырасти с 53,1% до 55%. Глава региона поручил особое внимание уделить привлечению  

к занятиям физической культурой людей среднего возраста и старшего поколения. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112903
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112915
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Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Если среди детей и молодёжи 

количество тех, кто постоянно занимается спортом, превышает 90 %, то в старших 

возрастных группах показатели значительно скромнее. Среди людей среднего возраста, 

систематически занимающихся спортом, таких только 39,8 %, а среди пенсионеров – только 

16,9 %. Очевидно, что на эти возрастные группы нужно делать упор. Развивать корпоративный 

спорт, создавать комфортные условия для вовлечения в физическую активность людей старшего 

поколения. Занятия спортом должны быть доступными и быть частью жизни всех жителей 

края, потому что это не только поддержание себя в хорошей форме, но и полезный досуг». 

Как отметил министр спорта края Денис Петровский, в крае уделяется значительное 

внимание вопросам развития спортивной инфраструктуры в муниципальных образованиях 

региона. В этом году в 39 территориях будет обустроено 44 спортплощадки. Помимо этого, 

районы и города получили 50 млн рублей из краевого бюджета на поддержку и развитие 

физкультурно-спортивных клубов по месту жительства. На сегодняшний день насчитывается 449 

таких структурных подразделений в населенных пунктах и микрорайонах. 

Семь муниципальных образований стали участниками проекта «Спорт в каждый двор», 

который направлен на популяризацию здорового образа жизни и физическую активность среди 

населения. В прошлом году к нему присоединились четыре муниципальных образования. 

Уже который год не сдает своих позиций и движение ГТО. С 2015 года участие в сдаче 

нормативов приняли более 164 тыс. человек, 102 тыс. человек получили знаки отличия. 

Расширяется и инфраструктура ГТО. Только в прошлом году в районах создано 46 площадок. 

Наряду с этим министерство спорта планирует с этого года в пилотном режиме выделять 

пенсионерам сертификаты на групповые и индивидуальные занятия физкультурой, а также 

самостоятельные занятия по плаванию. Работающих жителей края предполагается привлекать  

к занятиям физической культурой и спортом через развитие корпоративного спорта. Помимо 

этого, в планах – в 2025 году совместно с Общероссийской общественной организацией 

«Всероссийское физкультурно-спортивное общество «Трудовые резервы» и федерациями  

по видам спорта увеличивать количество любительских лиг. 

В 2024 году объявлен конкурсный отбор получателей грантов в форме субсидий среди 

социально ориентированных некоммерческих организаций на реализацию проектов, 

направленных на развитие физической культуры и спорта среди различных групп населения. 

Прием заявок проводился с 12 июня по 11 июля. Максимальный размер гранта – 1 млн рублей. 

Планируется поддержать не менее 6 проектов. 

По итогам обсуждения вопроса Губернатор поручил министерству спорта в ближайшее 

время представить предложения по достижению в крае задачи, поставленной Президентом РФ – 

70% систематически занимающихся физической культурой и спортом к 2030 году. По мнению 

Михаила Котюкова, важным условием достижения этой цели будет более активное привлечение  

к этой работе частного бизнеса. 

09.07.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112914 

 

Аграрии Красноярского края получат около 490 миллионов погектарной поддержки 

В крае 387 крупных, средних и малых сельхозпроизводителей получат из регионального 

бюджета 489,6 млн рублей. Средства пойдут на выращивание зерновых, зернобобовых и кормовых 

культур, картофеля и овощей открытого грунта, а также масличных, кроме рапса и сои. 

Илья Васильев, министр сельского хозяйства края: «Субсидии предусмотрены  

на возмещение аграриям части затрат на семена, минеральные удобрения и средства защиты 

растений, горюче-смазочные материалы, зарплату работникам и другие цели. Без этих ресурсов 

невозможны качественное и своевременное проведение сезонных полевых работ, а значит, 

будущий высокий урожай. Ещё 50 млн рублей по этому направлению выделено аграриям, которые 

застраховали свои посевы. Отбор состоится в третьем квартале этого года». 

Перед посевной 2024 года погектарные субсидии на общую сумму 69,5 млн рублей получили 

малые сельхозпроизводители края, из них 56,5 млн рублей получили 159 малых 

сельхозпроизводителей края на выращивание зерновых, зернобобовых и кормовых культур,  

а также масличных, кроме рапса и сои и 13 млн рублей 42 малых сельхозпроизводителей края  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112914
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на выращивание картофеля и овощей открытого грунта. Деньги направлены из федерального  

и регионального бюджетов, чтобы отдельно поддержать фермерские хозяйства, 

сельхозкооперативы и небольшие сельхозпредприятия. 

В этом году для развития сельхозпроизводства, пищевой и перерабатывающей 

промышленности в регионе в бюджетах разных уровней предусмотрено 7,6 млрд рублей. С начала 

года агропромышленный комплекс получил более 2 млрд господдержки. 

11.07.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112923 

 

Возместят до 60% затрат: сельхозкооперативы Красноярского края получат  

господдержку на развитие 

Сельхозкооперативам края возместят часть затрат этого года. Господдержка предусмотрена 

нацпроектом «Малое и среднее предпринимательство». Из федерального и регионального 

бюджетов на эти цели выделено более 38 млн рублей. 

Субсидии получат семь сельхозкооперативов. В частности, СКПК «Дары Берёзовки»  

и СКПК «Есаульский» Берёзовского района, СПССПК «Линум» и СКПК «Зерно» Сухобузимского 

района, СХОППК «Клевер» Каратузского района, ССПК «Гавань» Идринского района и ССПК 

«Флагман» Абанского района. 

Заявителям возместят до 15% затрат на закуп овощей, картофеля, зерновых и зернобобовых, 

а также рапса у пайщиков – это направление наиболее востребованное, на него поступило 68% 

заявок. За приобретённые погрузчики, пресс-подборщики, бороны и другое оборудование 

кооперативам компенсируют до 60% затрат – это направление второе по популярности. Кроме 

того, вернут до 50% средств, вложенных кооперативами в покупку крупного рогатого скота  

и сельскохозяйственной птицы. 

Илья Васильев, министр сельского хозяйства края: «С 2019 года субсидии по нацпроекту 

получили 18 сельхозкооперативов региона. Общая сумма господдержки составила 174 млн рублей. 

Рассчитываем, что в будущем году программа продолжит своё действие, ведь  

без внимания государства развитие сельхозкооперации невозможно. Средства, выделенные  

из бюджетов разных уровней за пять последних лет, помогли нашим кооперативам укрупниться 

– в них вошли свыше двух тысяч новых пайщиков, большинство из них – владельцы личных 

подворий». 

На господдержку могут рассчитывать сельхозкооперативы из числа субъектов малого  

и среднего предпринимательства, зарегистрированные и работающие на селе, объединяющие  

не менее пяти владельцев личных подворий или трёх фермерских хозяйств. 

11.07.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112932 

 

Капитальный ремонт выполнили в 1015 домах края 

В крае продолжается реализация программы капитального ремонта общедомового 

имущества многоквартирных домов.  

Программа разделена на трёхлетние периоды, в настоящее время реализуется программа 

2023-2025 годов. С начала 2023 года в 1015 многоквартирных домах модернизировали 1535 

общедомовых систем. Капитально отремонтировали крыши 288 домов, 121 систему 

газоснабжения, 739 инженерных систем отопления, горячего и холодного водоснабжения, 31 

подвал, 71 фасад, 216 систем электроснабжения, новые лифты установили в 69 домах. 

Всего в течение двух лет будет капитально отремонтировано больше трех тысяч 

конструктивных общедомовых систем в более двух тысячах домах края. 

Юрий Шестопалов, заместитель министра строительства и ЖКХ: «Программа капремонта  

в последние несколько лет реализуется стабильно, прогнозируемо. Сформирован пул подрядных 

организаций, очерёдность проведения ремонтов чётко определена. Система капремонта в целом 

состоялась, показала себя как успешный инструмент по восстановлению жилищного фонда. 

Жители практически половины домов в крае на практике ощутили работу этой системы,  

в их домах проведено от одного до трёх видов капитального ремонта». 

Для справки 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112923
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112932
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Реализация программы капитального ремонта многоквартирных домов началась в 2014 году. 

Очерёдность проведения капремонта в любом доме можно увидеть на сайте фонда капитального 

ремонта https://www.fondkr24.ru/ в разделе в разделе «Мой дом/Баланс дома». 

12.07.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/ 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Шестое заседание седьмой сессии Законодательного Собрания края 

4 июля состоялось VI заседание VII сессии краевого парламента 

Открывая заключительное в парламентском сезоне заседание сессии, председатель 

Законодательного Собрания края Алексей Додатко сообщил, что в ходе предыдущих пяти 

заседаний весенней сессии депутаты проделали масштабную работу: рассмотрено более 200 

вопросов, принято 64 закона, более 300 постановлений. Всего было внесено 92 проекта закона 

края, 24 из них разработали и внесли депутаты. 

За этот период комитеты провели 90 заседаний, рассмотрев на них более 1300 вопросов. 

Спикер краевого парламента поделился итогами визита в Белоруссию. По итогам прошлого 

заседания депутаты одобрили проект соглашения о сотрудничестве между Законодательным 

Собранием Красноярского края и Минским областным Советом депутатов. В рамках 

одиннадцатого форума регионов Беларуси и России, который проходил в нескольких белорусских 

городах 27-28 июня, председатель Законодательного Собрания края подписал соглашение.  

По мнению Алексея Додатко, опыт белорусских коллег ценен и для нашего региона: в республике 

используют расширенные формы взаимодействия с органами местного самоуправления, 

интересные подходы в работе с региональными парламентами. 

По решению Совета Законодательного Собрания для участия в этом заседании приглашались 

представители политических партий, не представленных в краевом парламенте. В соответствии  

с Регламентом такие партии вправе один раз в год участвовать в заседании Собрания. 

Своевременно было дано соответствующее объявление в средствах массовой информации  

и на сайте ЗС, но предложений об участии не поступило. 

В повестке текущего заседания парламентарии рассмотрят 53 вопроса, в том числе отчет 

первого заместителя Губернатора Красноярского края — председателя Правительства 

Красноярского края Сергея Верещагина о работе Правительства за 2023 год. А также 38 проектов 

законов края, более половины из которых рассматриваются во втором чтении. 

Назначены мировые судьи 

Шестое, заключительное заседание седьмой сессии традиционно началось с кадровых 

вопросов. Депутаты обсудили постановление о назначении мировых судей. В соответствие  

с Федеральным законом «О мировых судьях в Российской Федерации» и краевым законом  

«О мировых судьях в Красноярском крае» назначение судей производится высшим органом 

представительной власти субъекта Федерации. 

Исполняющий обязанности председателя Красноярского краевого суда Елена Гареева 

представила кандидатов на должности судей. Александр Ратахин, член комитета  

по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению, где проходила 

предварительная подготовка вопроса к сессии, выступил содокладчиком. Он сообщил,  

что все представленные документы соответствуют действующему законодательству, препятствий 

для назначения нет. 

По итогам голосования принято постановление: 

1. Назначить на должности мировых судей на трехлетний срок полномочий: 

Рудову Зою Владимировну — на судебный участок № 104 в г. Назарово и Назаровском 

районе; 

Санникову Ольгу Николаевну — на судебный участок № 136 в ЗАТО г. Зеленогорск; 

Федянину Татьяну Валерьевну — на судебный участок № 40 в г. Канске; 

Шмаланда Юрия Александровича — на судебный участок № 66 в Октябрьском районе  

г. Красноярска. 

http://www.krskstate.ru/
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2. Назначить на должность мирового судьи без ограничения срока полномочий  

на судебный участок № 71 в Свердловском районе г. Красноярска Сургутскую Екатерину 

Александровну. 

Еще одно постановление принято в связи с привлечением к исполнению обязанностей 

мирового судьи. Судья в отставке Ходакова Татьяна Викторовна будет исполнять обязанности 

мирового судьи на судебном участке № 84 в Советском районе г. Красноярска сроком до одного 

года. 

Оба постановления вступают в силу со дня принятия. 

Наталья Котова назначена главным редактором краевого телеканала 

Сессия согласовала назначение Наталья Котовой на должность главного редактора редакции 

средства массовой информации телеканала «Енисей» краевого государственного автономного 

учреждения «Дирекция краевых телепрограмм». 

Назначение главного редактора краевого государственного телеканала в соответствии  

с Уставом редакции входит в компетенцию Законодательного Собрания. Кандидатуру депутатам 

представила руководитель агентства печати и массовых коммуникаций Красноярского края Ирина 

Брежнева. Она отметила профессиональные качества, практический опыт в производстве 

телепрограмм, стремление внедрить инновационные методы работы. Наталья Котова 17 лет 

работает в СМИ, десять из них — в Дирекции краевых телепрограмм, с 2021 года является 

заместителем директора этого учреждения. Под ее непосредственным руководством созданы  

и выходят в эфир программы «Наш спорт», «Наша экономика», «Наша культура», «Наше 

здоровье», «Законодательная власть», «Край без окраин» и другие — узнаваемые и популярные 

среди многочисленной аудитории телеканала. 

Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике Владислав Зырянов  

во время обсуждения этого кадрового вопроса обратился с предложением больше внимания 

уделять аграрному комплексу края и проблемам жителей села. Депутат Ирина Иванова отметила, 

что «Енисей» является единственным телеканалом, имеющим сеть корпунктов по краю: 

«Информационная повестка канала является общекраевой и, конечно, хотелось бы чаще видеть  

в новостных выпусках весь край». Председатель комитета по образованию и культуре, член 

наблюдательного Совета телеканала Вера Оськина подчеркнула, что в эфире «Енисея» 

практически ежедневно выходят сюжеты, подготовленные в корпунктах. 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко пожелал главному редактору  

и коллективу «Енисея» чутко реагировать на запросы и проблемы жителей края, показывать  

в своих новостях и программах, чем живет и как развивается регион. 

По итогам обсуждения депутаты единогласно приняли постановление о согласовании 

Натальи Михайловны Котовой на должность главного редактора телеканала «Енисей».  

Глава Правительства отчитался перед депутатами 

Председатель Правительства Красноярского края Сергей Верещагин выступил на сессии 

Законодательного Собрания с отчетом о результатах деятельности Правительства в 2023 году.  

Он отметил, что в прошлом году произошел ряд структурных преобразований, изменений  

в управленческих подходах; было налажено тесное взаимодействия с федеральными органами 

власти, что дало возможность краю ускориться в решении таких важных вопросов,  

как газификация, строительство инфраструктуры, развитие туризма. 

В экономике края, несмотря на санкционные ограничения, сохранялась устойчивая ситуация. 

В 2023 году индекс промышленного производства края составил 94,4 % относительно 2022 года  

за счет снижения в таких отраслях, как металлургия, добыча полезных ископаемых, лесная 

промышленность. 

При этом значительно выросла инвестиционная активность. В 2023 году организациями края 

вложено 926 млрд рублей инвестиций в основной капитал (к уровню 2022 года 109,6 % по краю, 

109,8% по России). По вкладу инвестиций в экономику страны край занял 7 место среди регионов 

России и 1 место в Сибирском федеральном округе. Прирост портфеля инвестпроектов 

продолжается — в этом году общий объем инвестиций уже составляет 2, 91 трлн рублей. 

В крае остается высокой урожайность зерновых и зернобобовых культур — 26,3ц/га, 

существенно превышающая среднее значение по Сибирскому федеральному округу (15,6 ц/га).  

В развитие агропромышленного комплекса было вложено 10 млрд рублей. 
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Край сохраняет лидирующие позиции среди регионов России по объему строительных работ. 

По итогам 2023 года работы выполнены на 405,9 млрд рублей (9 место в России), введено 1630,7 

тыс. кв. м жилья. 

На поддержку малого и среднего бизнеса края направлено 775 млн рублей. Приросло число 

субъектов МСП — около 111 тыс. Сейчас в этой сфере занята 431 тысяча человек, объем 

налоговых поступлений от МСП составил 17,7 млрд. рублей. Оказывалась целевая поддержка 

предприятиям, которые заняты в импортозамещении. Через Государственный фонд развития 

промышленности было поддержано 26 проектов на сумму 1,48 млрд рублей. 

Сохраняются низкие показатели безработицы — 0,8%. При этом растет кадровая 

потребность, заявлено около 202 тысяч вакансий. Уровень реальной заработной платы прирос  

на 6,3%. 

Социальная защита населения 

На сегодняшний день различные виды социальной помощи в крае получает практически 

каждый второй житель, это более 1,4 млн жителей края. 

Ежегодно жителям края предоставляется более 5 млн услуг. Услугами учреждений 

социального обслуживания всех форм собственности охвачено более 240 тыс. нуждающихся 

граждан, в том числе более 34 тыс. жителей края воспользовались социальными услугами на дому, 

около 15 тыс. человек стали получателями социальных услуг в стационарных учреждениях. 

Получателями около 30 различных мер социальной поддержки являются 222,5 тыс. семей, 

воспитывающих 338 тыс. детей. 

Поддержка коренных малочисленных народов 

Отдельно Сергей Викторович коснулся поддержки жителей северных территорий края.  

По программе «Сохранение и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной 

деятельности коренных малочисленных народов» на эти цели было направлено около 945 млн 

рублей. Для северян приобретено 42 жилых дома, выдано 89 грантов, в том числе на разведение 

оленей, проиндексированы социальные выплаты оленеводам, рыбакам, охотникам. 

Здравоохранение 

Расходы консолидированного бюджета на мероприятия отрасли здравоохранения за пять лет 

выросли с 74,4 до 122,0 млрд рублей. 

За 2023 год построено и введено в эксплуатацию 12 объектов здравоохранения, в том числе 

родильный дом в г. Шарыпово, акушерский корпус в г. Енисейске, лечебно-диагностический 

корпус в с. Ирбейское. Большое значение для края имеет начало реализации проекта  

по строительству детской многопрофильной больницы в г. Красноярске. Приобретено  

и смонтировано 30 фельдшерско-акушерских пунктов. Проведен капитальный ремонт 49 

объектов. Приобретено 1609 единиц медицинского оборудования и 166 единиц автотранспорта,  

в том числе 35 автомобилей скорой помощи. 

Лекарственную помощь на льготных условиях в 2023 году получили все нуждающиеся,  

а это 391,6 тыс. человек. Растут возможности для оказания высокотехнологичной медицинской 

помощи, в прошлом году ее получили 21648 жителей края. 

Образование 

Расходы на отрасль ежегодно увеличиваются, в 2023 году они составили 96,8 млрд рублей, 

на 15,1 млрд больше, чем в 2022 году. 

За счет средств краевого бюджета построены 4 новые школы на 1215 учащихся, 

отремонтировано 29 зданий школ. В систему дошкольного образования края за год было введено 

555 дополнительных мест, в том числе построено 2 детских сада в г. Красноярске на 490 мест. 

Жилищно-коммунальное хозяйство 

По-прежнему высок износ коммунальной инфраструктуры, поэтому в сфере ЖКХ основное 

внимание было направлено на модернизацию и капитальный ремонт. Повышена надежность 143 

объектов инженерной инфраструктуры. 

В рамках федерального проекта «Чистая вода» проводились мероприятия по улучшению 

качества питьевой воды. Были построены и реконструированы 9 объектов питьевого 

водоснабжения в восьми районах края, что позволило обеспечить население качественной 

питьевой водой из систем централизованного водоснабжения. 
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В результате до 97,9% увеличена доля населения края, обеспеченного питьевой водой  

из систем централизованного водоснабжения. 

Территориальное развитие 

Территориальное развитие — ключевой фактор. Консолидированные доходы 

муниципальных бюджетов в прошлом году составили более 219 млрд. рублей. 

Выделены опорные населенные пункты Арктики — Норильск, Дудинка, Игарка и Диксон.  

В начале этого года распоряжением Губернатора края определены четыре опорных города — 

Ачинск, Канск, Лесосибирск и Минусинск. Для этих территорий формируются перспективные 

планы комплексного социально-экономического развития. При этом важной частью развития 

одного из опорных городов, Минусинска, стала подготовка к его 200-летнему юбилею, который 

край отметил в прошлом году. Сейчас подготовка к 400-летию Красноярска, для чего формируется 

региональная программа; она направлена на решение ключевых проблем в транспорте, экологии, 

градостроительстве. 

Параллельно в городах и районах края реализуются муниципальные комплексные проекты 

развития. 

Также председатель Правительства коснулся поддержки спорта, культуры, 

инфраструктурного развития и достижения в целом целей национальных проектов. В завершение 

он поблагодарил депутатов за совместную работу. 

Результат совместной работы 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко отметил, что прозвучал  

не столько отчет, а результат совместной работы депутатов и исполнительной власти, потому  

что многие из прозвучавших тем настойчиво обозначали комитеты краевого парламента. 

Часть нерешенных вопросов на сессии после отчета подняли председатели комитетов, 

руководители фракций и отдельные депутаты. 

Так, Егор Васильев говорил о перспективах формирования доходной части бюджета  

в меняющихся условиях налоговой системы. Заместитель председателя Законодательного 

Собрания Дмитрий Свиридов обеспокоен выполнением комплексного плана развития Норильска. 

Вера Оськина высказалась за увеличение мест в летних детских лагерях, в частности,  

за выделение средств на строительство модульных зданий в этих лагерях. Владислав Зырянов 

напомнил о проблемах АПК: росте стоимости техники, дорогих кредитах для предприятий, низкой 

заработной плате в сельском хозяйстве; по его мнению, оказываемая краем сектору АПК 

поддержка недостаточна. 

Илья Зайцев поднял вопрос о сертификатах для многодетных семей взамен земельных 

участков. На сегодняшний момент их получили только 157 семей. 

Галина Ампилогова вернулась к проблемам в работе почты: теперь они есть не только  

на селе, но и в Красноярске, где стоят очереди в почтовых отделениях. 

Алексей Кулеш говорил о безопасности на водоемах. В этом году погибло уже 20 человек. 

Он напомнил, что Законодательное Собрание приняло постановление с предложениями 

Правительству края: что необходимо сделать в этом направлении. 

Виктор Кардашов высказался за создание интерактивной карты, отражающей объекты 

социальной инфраструктуры, которые необходимо построить в муниципальных образованиях края 

в долгосрочной перспективе. 

Александр Новиков поднял вопрос выделения средств муниципалитетам на содержание 

объектов благоустройства, которые привели в порядок ранее. 

Ирина Иванова говорила о проблемах малого бизнеса, который берет в аренду объекты 

культурного наследия в Красноярске. Алексей Бойков встревожен ситуацией с аварийным жильем 

— в план по переселению, рассчитанный до 2025 года, включаются только дома, признанные 

аварийными до 2017 года. Максим Маркерт высказал пожелание Правительству — предпринимать 

более решительные шаги по росту доходов бюджетников. 

Вопросы, связанные с экологией, озвучили Виталий Дроздов и Денис Терехов. Они касались 

загрязняющих выбросов от мелких предприятий, занятых производством асфальта, и переводом 

частного сектора на экологичные виды отопления. 

Также высказались Александр Ратахин, Максим Золотухин, Юрий Захаринский и Владимир 

Вахтель. Они говорили о поддержке детского спорта, развитии связи в отдаленных поселках, 
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освоении месторождений полезных ископаемых. Отметим, что целый блок вопросов, касающихся 

разных аспектов жизни края, был направлен депутатами председателю Правительства письменно 

накануне отчета. 

Егор Васильев: «Мы достигли серьезных высот по экономическим показателям» 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике: 

Сегодня многие достижения, о которых доложил председатель краевого Правительства 

Сергей Верещагин, требуют от нас дополнительных усилий. В первую очередь,  

это экономические показатели: очевидно, будет преодолен триллион инвестиций, будем 

наращивать доходы бюджета. Были заданы вопросы по отраслям — как мы будем 

реализовывать этот потенциал, отвечать на санкционные и экономические вызовы. И самое 

главное: как край будет реагировать на нехватку кадров, усложнение компенсирования роста 

ресурсов, достигать показателей роста в бюджете развития. 

На мой взгляд, Сергей Викторович ответил сегодня на все вопросы. У нас есть полная картина 

происходящего; понимаем, что в начале следующего политического сезона нам предстоит 

обсуждать, как это отразится в цифрах, мероприятиях, бюджетных лимитах  

и, соответственно, в действиях краевого Правительства. 

Вице-спикер ЗС края Дмитрий Свиридов: «Дефицит федеральных средств  

на финансирование комплексного плана развития Норильска затрудняет его реализацию» 

Во время отчета перед краевым парламентом главы краевого кабмина Сергея Верещагина  

о результатах деятельности Правительства региона в 2023 году, вице-спикер ЗС Дмитрий 

Свиридов поднял вопрос о дефиците финансирования комплексного плана развития Норильска  

со стороны федерального Правительства. 

«К сожалению, не в полном объеме поступили федеральные средства на реализацию 

мероприятий комплексного плана развития Норильска в 2023 году. И в этом году также 

ожидается дефицит федеральных средств,-обратился к краевому премьеру вице-спикер ЗС, — 

кроме того, по полученной информации, в 2025, 2026, 2027 годах ожидается существенный 

дефицит — свыше трех миллиардов рублей. Подобная ситуация, в совокупности с удорожанием 

работ и материалов, может привести к существенным проблемам в реализации всей намеченной 

программы. Мы можем не выполнить план по замещению (строительству и реконструкции) 

даже половины выбывающего жилья на ключевой экономической территории края! Это, 

безусловно, приведет в перспективе к серьезным проблемам с трудовыми ресурсами. Сегодня 

стоимость арендного жилья уже очень высока. Требуются кадры, но людям негде жить. 

Особенно это сказывается на проблеме привлечения в Норильск молодых работников. 

Обязательства, которые прописаны в четырехстороннем соглашении, должны быть 

максимально исполнены, а стоящие перед норильским промышленным районом задачи — решены. 

Это общая цель для Правительства и ЗС края». 

Отвечая на вопрос Дмитрия Свиридова, краевой премьер заявил, что в ближайшие два года  

в федеральном бюджете на реализацию КП предусмотрено выделение порядка 1.5 миллиарда 

рублей: 

«Я периодически возвращаюсь к вопросу комплексного плана, мы на оперативной связи  

с главой города и с нашим минстроем. В проекте федерального бюджета на 2025-2026 годы  

по 780 миллионов рублей предусмотрено. Всего примерно полтора миллиарда рублей за счет 

федеральных средств уже в бюджете федеральном есть. По тем оценкам, которые подготовили 

специалисты нашего министерства строительства совместно с администрацией города 

Норильска, сейчас дефицит на ближайшую «двухлетку» 2025-2026 год примерно, 2 миллиарда 100 

миллионов рублей. В том числе, на строительство жилья, на термоустойчивость и так далее». 

По словам Сергея Верещагина, Правительство края работает над решением вопроса 

недофинансирования. В минувший понедельник на федеральном уровне прошло совещание, 

модератором которого выступил заместитель министра строительства федерального 

Правительства Юрий Гордеев. В ходе мероприятия рассматривались варианты ликвидации 

дефицита финансирования, пояснил Верещагин: 

«Договорились, что готовим сейчас пояснительную документацию, готовим обоснование  

и вместе с минстроем будем заявляться на выделение дополнительных лимитов на комплексный 

план Норильска». 
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Сергей Верещагин также заверил депутатов, что вопрос дефицита финансирования 

реализации комплексного плана стоит на контроле у краевого Правительства и пообещал 

приложить максимальные усилия, чтобы вопросы финансирования со стороны федеральных 

властей были решены. 

Глава краевого Правительства подчеркнул, что как один из участников четырехстороннего 

соглашения, согласно которому и был создан комплексный план, компания «Норильский никель» 

свои инвестиции в реализацию мероприятий КП на следующий год подтвердила. 

Вера Оськина: «Вопросы образования и культуры решаются, но нам бы хотелось, 

чтобы это происходило в более быстром темпе» 

Председатель комитета по образованию и культуре: 

Был представлен структурированный серьезный доклад о работе Правительства 

Красноярского края, из которого понятны все достижения и задачи на следующий период. 

Вопросы, касающиеся образования и культуры решаются, но нам бы хотелось, чтобы  

это происходило в более быстром темпе. Я уже давно поднимала вопрос об увеличении 

количества мест в загородных детских лагерях, потребность в них сегодня высокая. В ответе 

председателя Правительства прозвучало, что в планах строительство новых корпусов. 

Много вопросов по строительству и капитальному ремонту клубных учреждений в сельской 

местности и оснащению их новым оборудованием. 

Остро стоит вопрос по дополнительному образованию для детей — нужны школы искусств, 

музыкальные, художественные школы. Мы добиваемся, чтобы в бюджете края были 

предусмотрены средства на строительство этих учебных заведений. Готовится проектно-сметная 

документация на школы искусств в Уярском и Краснотуранском районах. 

Что касается законопроектов, представленных комитетом — один из них касается 

поощрительной денежной выплаты победителям и призерам чемпионатов профессионального 

мастерства. Мы рассмотрели проект закона, который уточняет понятия «победители, призеры»  

и «наставники». Предложено отнести к ним участников, которые стали победителями  

в компетенциях межрегионального этапа, не вошедших в финал. По правилам проведения 

чемпионата итог отборочного, межрегионального этапа приравнивается к финалу. 

Закон начнет действовать с первого января 2023 года. То есть поощрение предусмотрено для ребят 

и их наставников, победивших в своих компетенциях на межрегиональном уровне в прошлом 

году. 

В 2024-м году на реализацию закона предусмотрено более 18 миллионов рублей. 

Дополнительные средства в размере 8 миллионов потребуются для выплаты поощрения 

победителям и призерам прошлого года. 

Суммы выплат серьезные: за золотую медаль — 221 340 рублей, за серебряную — 188 139, 

за бронзовую — 154 938 

Закон об исполнении краевого бюджета за 2023 год принят 

Об исполнении бюджета за 2023 год депутатам доложил заместитель председателя 

Правительства края — министр финансов Владимир Бахарь. 

По итогам года Красноярский край сохранил уверенные лидерские позиции среди регионов 

страны и среди регионов СФО как по доходам, так и по объему расходов, по параметрам бюджета: 

доходы консолидированного бюджета Красноярского края выросли на 15% от уровня 

предыдущего. 

«Стартовые условия были неплохими, несмотря на внешние вызовы и санкционное давление, 

все обязательства мы выполнили. Главным финансовым результатом стало устойчивое 

исполнение бюджета», — отметил Бахарь. 

На социальную поддержку населения в 2023 году израсходовали 76 млрд рублей,  

на национальные проекты — 30,6 млрд руб., на поддержку муниципалитетов — 134,3 млрд руб. 

Бюджет развития составил 77,4 млрд руб. На поддержку участников СВО и членов их семей 

выделено около 6 млрд рублей. 

Бюджет 2023 года исполнялся в непростых условиях, при этом плановые значения большей 

части ключевых экономических индикаторов, используемых при проектировании бюджета, 

достигнуты. Доходы составили более 427 млрд рублей, расходы — почти 408 млрд рублей. 

Профицит составил почти 19 млрд рублей. 
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«Подводя итоги прошлого года хочется сказать, что результаты неплохие. Фактически  

мы уже работаем над бюджетом 2025 года и планового периода 2026-27 годов. Ключевое,  

на чём мы сегодня концентрируемся, — это послание Президента и послание Губернатора 

края», — отметил Бахарь. 

«Отчет за 2023 год мы рассмотрели с учетом публичных слушаний, хочу отметить 

достаточно высокий уровень ответственности финансово-экономического блока 

Правительства. На протяжении 5 лет наши бюджетные достижения являются 

показательными. В крае проводится взвешенная бюджетная политика, направленная  

на повышение качества жизни населения. Впереди много сложных задач, есть возможность 

существенно улучшить социально-экономические показатели красноярского края. Мы благодарим 

наших коллег за совместную плодотворную работу», — резюмировал председатель комитета  

по бюджету, государственной собственности и защите прав граждан Владимир Чащин. 

Поддержаны поправки в законы, защищающие права детей 

Поправки в краевые законы «О защите прав ребенка» и «Об установлении норм обеспечения 

бесплатным питанием, бесплатным комплектом одежды, обуви, мягким инвентарем  

и оборудованием детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей» рассмотрены  

и одобрены на сессии. 

Так, федеральным законом расширено понятие «лица, потерявшие в период обучения обоих 

или единственного родителя». 

В него также включены юноши и девушки в возрасте от 18 до 23 лет, у которых в период  

их обучения по образовательным программам основного общего, среднего общего образования 

умерли оба или единственный родитель. 

Восемнадцать лет — достижение совершеннолетия. Как поясняют в краевом министерстве 

образования, при действующей сегодня одиннадцатилетней программе среднего общего 

образования есть ребята, оканчивающие общеобразовательную школу уже после того, как  

им исполнилось восемнадцать лет. 

Чтобы дать возможность завершить обучение в школе в отсутствие родителей, будут 

распространены меры социальной поддержки, предоставляемые детям-сиротам, детям, 

оставшимся без попечения родителей, и лицам из их числа. Это полное государственное 

обеспечение — предоставление питания, одежды, обуви и мягкого инвентаря и бесплатный проезд 

на транспортных средствах общего пользования. 

Ситуации, о которых идет речь, единичны. По мнению парламентариев, необходимо 

предусмотреть разные обстоятельства и оказать ребятам все необходимые меры поддержки. 

Кроме того, в числе предложенных изменений — увеличение на 15 процентов суточных 

норм питания для детей, больных хронической дизентерией, туберкулезом, а также ослабленных 

детей, находящихся в краевых государственных учреждениях для детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей. 

Алексей Кулеш: «В сфере ЖКХ Правительству и депутатам предстоит много 

совместной работы» 

Председатель комитета по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС: 

присоединяюсь к словам председателя Правительства Сергея Верещагина о том, что 2023 

год закончился для нас оптимистично. В регионе было сдано миллион 630 тысяч квадратных 

метров жилья: коммерческое, для бюджетников, для детей-сирот, для расселенных из аварийных 

домов. 

Что касается ЖКХ, то здесь, конечно, успехи не так очевидны, несмотря на серьезные усилия,  

в том числе и Правительства Красноярского края. У нас все-таки еще остается достаточно 

много убыточных предприятий, высока аварийность на сетях, и это предмет для нашей будущей 

совместной работы. 

Задал председателю Правительства вопрос, который тревожит многих красноярцев —  

об обеспечении безопасности людей на воде. У нас крае нет достаточного количества места  

для пляжного отдыха. Мириться с этим нельзя, и мы будем над этим работать. Надеюсь,  

что следующий бюджетный цикл для нас станет более успешным и приведет к изменению 

ситуации в этой сфере. 

Сессия поддержала ограничения для иноагентов 
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Принят ряд законов, ограничивающих право лиц, включенных в реестр иностранных 

агентов, на замещение государственных должностей и участие в отдельных избирательных 

процессах. 

В первом чтении депутаты рассмотрели законопроект «О внесении изменений в статьи 5 и 22 

Закона края «О статусе депутата Законодательного Собрания Красноярского края» и законопроект 

«О внесении изменений в статьи 4.1 и 7 Закона края «О государственных должностях 

Красноярского края». Как пояснила представившая коллегам законопроекты председатель 

комитета по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению Галина 

Ампилогова, изменения касаются ограничения для лиц, включенных в реестр иностранных 

агентов, на право замещения государственных должностей Красноярского края. Внесение в список 

иноагентов будет являться основанием для досрочного прекращения полномочий депутата 

Законодательного Собрания; Губернатор и депутаты, в случае прекращения полномочий в связи  

с получением такого статуса, потеряют право на получение пенсии за выслугу лет. Кроме того, 

помощником депутата Законодательного Собрания, в том числе помощником на общественных 

началах, не может быть лицо, включенное в реестр иностранных агентов. 

Во втором чтении приняты еще два закона: «О внесении изменений в Уставный закон края 

«О выборах Губернатора Красноярского края» и «О внесении изменений в Уставный закон края 

«О выборах депутатов Законодательного Собрания Красноярского края». Изменения касаются 

лиц, включенных в реестр иностранных агентов и единый реестр сведений о лицах, причастных  

к деятельности экстремистской или террористической организации. В частности, для них 

предусмотрен запрет на участие на выборах в качестве наблюдателя, доверенного лица либо 

уполномоченного представителя кандидата по финансовым вопросам и ряд других ограничений. 

Таким образом, краевое законодательство приводится в соответствие с федеральными 

нормами. 

Депутаты упростили изменения в генплан 

Депутаты приняли во втором чтении корректировки в закон края, упрощающие процедуру 

внесения изменения в генплан. Теперь внесение в генеральный план изменений может 

применяться только к части населённого пункта. К таким случаям относится приведение 

генпланов муниципальных образований в соответствие со схемами территориального 

планирования РФ, края, муниципального района для размещения объектов федерального, 

регионального и местного значения. 

Также нововведение коснется реализации комплексного развития территорий, изменения 

границ населённого пункта, входящего в состав поселения или городского округа. 

«Закон позволяет в ускоренном порядке менять генеральные планы территорий. Очень 

часто бывает, что муниципалитет получает решение суда по этому вопросу, также случается, 

что нужно изменить небольшую часть генплана. Раньше генплан нужно было менять целиком,  

а это год-два в небольших городах, и три-четыре в Красноярске. За это время накапливаются 

новые проблемы. Мы этим законом позволяем менять генплан в части отдельного 

планировочного элемента. Это значительно уменьшает время. В том числе и после принятия 

решения о КРТ», — отметил председатель комитета по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС 

Алексей Кулеш. 

В тарифах на перевозки грузов наведут порядок 

В первом чтении принят проект закона «О государственном регулировании тарифов  

на транспортные услуги, оказываемые на подъездных железнодорожных путях на территории 

Красноярского края». 

Федеральное Правительство наделило регионы полномочиями самим регулировать  

эту сферу. Краевое министерство тарифов будет утверждать перечень транспортных услуг, 

порядок и методику расчета тарифов на перевозку грузов по подъездным путям. 

Сейчас многие из них находятся в частной собственности, стоимость услуг на перевозки 

устанавливают собственники, причем зачастую она сильно завышена. Об одной такой ситуации  

в ходе обсуждения проекта закона напомнили депутаты Ирина Иванова и Владислав Зырянов.  

В Ачинске оказалась парализована работа предприятия, производящего высококачественную 

муку, из-за собственников путей, которые ограничили к ним доступ. Между тем, этой мукой 
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снабжаются предприятия Красноярска, нарушаются сроки поставки продукции по экспортным 

контрактам. 

Владислав Зырянов: «Сложившуюся ситуацию можно назвать «отрыжкой 90-х годов».  

Мы должны таким образом сформировать региональную базу, чтобы в системе такого  

не было». 

Ранее документ был поддержан на комитете по экономике и налоговой политике. 

Председатель комитета Егор Васильев отметил, что ситуация в Ачинске служит «живым 

примером, доказывающим необходимость этого закона и регулирования в этой сфере». 

На улицы Ачинска выйдут новые автобусы 

На сессии депутаты поддержали безвозмездную передачу из государственной собственности 

в муниципальную собственность города Ачинска 10 автобусов Vector NEXT на общую сумму 100 

млн рублей. Автобусы приобретены краевым государственным казенным учреждением «Краевое 

транспортное управление» в рамках мероприятий подпрограммы «Развитие транспортного 

комплекса» государственной программы Красноярского края «Развитие транспортной системы». 

Ранее передачу автобусов из краевой в муниципальную собственность согласовал комитет 

по бюджету, государственной собственности и защите прав граждан. 

Компенсация аренды жилья медикам будет увеличена 

На заседании сессии депутаты поддержали во втором чтении законопроект, изменяющий 

размер компенсации аренды жилья медикам. 

Напомним, что документ предлагает существенно повысить размер компенсации  

и дифференцировать ее в зависимости от места нахождения медицинской организации. 

Повышенный размер будет установлен для районов Крайнего Севера, приравненных к ним 

местностей и Красноярской агломерации с учетом специфики территорий. 

Принятию законопроекта предшествовала длительная работа профильного комитета. После 

посещения больниц в Богучанском, Северо — Енисейском районах, Норильске, общения  

с главами муниципалитетов, руководителями медицинских учреждений и врачами стало понятно, 

что эта мера востребована на местах, но ее размер не соответствует реальной стоимости аренды 

жилья, в первую очередь в северных районах края. При этом проблема обеспечения 

медицинскими кадрами больниц на севере не теряет актуальности, причинами служат не только 

удаленность поселков и суровый климат, но и отсутствие жилья для медиков. 

Как отметил председатель комитета Илья Зайцев, депутаты проанализировали ситуацию  

в районах и поняли, что предусмотренная законом сумма порой не покрывает расходы даже 

наполовину. Например, в Норильске, Богучанах, Дудинке. В первом чтении документа были 

запланированы изменения сумм компенсации в северных районах края. 

В целом документ прописывает, что компенсация для одного медицинского работника  

на территории Красноярского края будет составлять 13,4 тыс. рублей, 26 тыс. рублей —  

для районов Крайнего Севера, в Норильске и Дудинке — 40 тыс. рублей, 35 тыс.рублей  

в с.Богучаны. Размер компенсации будет увеличен, если в семье два медицинских работника. 

Ко второму чтению законопроекта внесена поправка по увеличению компенсации  

для медицинских работников Красноярска и прилегающих районов. Ориентируясь на реальные 

размеры арендной платы в Красноярской агломерации, компенсация аренды жилья будет поднята 

до 20 тысяч рублей, если в семье один медик, или до 27 тысяч рублей, если их два. 

Существенной поправкой стала возможность увеличения суммы в случае, если второй член 

семьи имеет инвалидность и нетрудоспособен. 

По мнению председателя профильного комитета, эта мера позволит медикам почувствовать 

заботу и внимание со стороны краевых властей. 

Законопроект получил положительное заключение Губернатора края. 

Александр Новиков: «Объем средств на массовый спорт необходимо приближать  

к уровню, выделенному на профессиональный» 

Дискуссию среди парламентариев вызвал вопрос передачи в безвозмездное пользование 

сроком на пять лет клубу по хоккею с мячом «Енисей» имущества, находящегося  

в госсобственности края и закрепленного за спортивной школой олимпийского резерва по хоккею 

с мячом «Енисей». Информацию об этом представил министр спорта края Денис Петровский. Речь 
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идет о нежилых помещениях, а также о беговых дорожках, велотренажерах, станках для заточки 

коньков и т.д. 

Депутат Владислав Зырянов заявил, что особое внимание необходимо уделять детскому 

спорту, а не только профессиональным спортсменам, Денис Терехов сказал, что в первую очередь 

важна мотивация, желание заниматься физкультурой, следует популяризировать здоровый образ 

жизни. Участие в обсуждении принял Александр Ратахин, подчеркнувший,  

что без профессионального спорта не будет развиваться и массовый. 

Председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной 

среды Александр Новиков напомнил, что Президент Владимир Путин поставил задачу: к 2030 

году доля граждан, систематически занимающихся физкультурой и спортом должна составить 

70%. «Мы всеми силами пытаемся объем средств, выделенных на массовый спорт, приблизить  

к тому уровню, который выделен на профессиональный. Предлагаем согласовать передачу 

данного имущества», — сказал Александр Новиков. Вопрос был поставлен на голосование, 

большинством голосов предложение поддержано. 

Актуальные вопросы: трамвайные пути, как попасть на паром, стандарт  

для общественного транспорта 

В блоке «Актуальные вопросы» парламентарии поднимают темы и проблемы, которые 

требуют оперативной реакции разных ветвей власти. Формат не предполагает дискуссии  

или ответов на поставленные вопросы. 

Алексей Бойков высказал ряд претензий к деятельности администрации Красноярска. 

Парламентарий отметил, что он возмущен последними решениями мэрии. Депутат привел  

в пример резонансную тему КРТ, ситуацию с ремонтом трамвайных путей на проспекте им. газ. 

«Красноярский рабочий», ремонтом дорог и др. 

Ирина Иванова обратилась в прокуратуру по поводу ситуации в Ачинске, где собственник 

участка дороги в 900 метров, по сути, блокировал проезд и препятствует работе других 

предприятий. Также она рассказала об еще одной проблеме, где у предпринимателя огромные 

долги за электроэнергию, но воздействовать на него сложно. Ирина Иванова предположила,  

что речь идет о мошеннической схеме. Предприятия одно за другим банкротятся, долги взыскать 

невозможно, а бенефициар один. 

Илья Зайцев обратил внимание на качество ремонта трамвайных путей на центральной улице 

правобережья и стоимость работ. По его словам, речь идет о 816 миллионов рублей, выделенных 

администрации Красноярска на модернизацию трамвайных путей. Сумма большая, при этом 

много вопросов и к качеству, и к целесообразности проведения некоторых видов работ. 

«Хотелось бы услышать оценку возможности и правильности расходования средств  

без разработки проекта, без прохождения государственной экспертизы», — подчеркнул Илья 

Зайцев. 

Алена Миронова обеспокоена ситуацией на красноярском острове Отдыха, который активно 

благоустраивается. При этом у посетителей много жалоб на стаи собак. На территории находятся 

частные объекты, владельцы которых признают, что среди беспризорных животных, есть  

и их собаки, но за ними не следят должным образом. Также актуальна проблема с мусором  

в популярном месте отдыха. 

Владислав Зырянов обратил внимание на ситуацию на паромной переправе в Новоселовском 

районе и бездействие министерства транспорта. Он назвал это «бесхозяйственностью и бардаком». 

Паром, который обслуживает множество населенных пунктов, а также туристов сейчас может 

вмещать только пятьдесят человек. При этом поток людей гораздо выше. Также есть вопрос  

к стоимости переправы для большегрузов. Все необходимое для жизнедеятельности людей — 

уголь, зерно проходит по платному пути. Есть бесплатный вариант, но от существующего причала 

большегрузам не проехать. 

Владимир Чернышенко напомнил, что в 2026 году Казанскому собору в городе Ачинске 

исполняется 200 лет и поднял вопрос о своевременном составлении проектной сметной 

документации. 

Владимир Вахтель подчеркнул необходимость создания единых стандартов и требований  

к работе общественного транспорта, где были бы прописаны все правила и ответственность  

за их нарушения. 
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Виктор Кардашов обозначил особенности судебной системы. Он привел в пример ситуацию 

в поселке Солонцы: рядом с жилым массивом находится пилорама, которая мешает людям. 

Однако решение проблемы затягивается из-за особенностей работы системы — заседания 

постоянно откладываются. 

Евгений Гореленков акцентировал, что контракты с частными перевозчиками в сфере 

общественного транспорта в Красноярске действуют до 2026 года. Парламентарий указал  

на необходимость разработки общей стратегии, которая бы включала перспективу. 

Илья Зайцев: «Люди должны чувствовать заботу на уровне края» 

Председатель комитета по охране здоровья и социальной политике: 

На сессии наш комитет представил два очень важных законопроекта. Первый — 

компенсация на оплату жилья медикам. Первоначально существенное увеличение  

мы предусмотрели для северных районов, так в Норильске сумма будет 40 тыс рублей. 

По итогам обсуждения было принято решение, которое вошло в поправки: мы увеличиваем 

выплату для центральных районов края: для Красноярска, Емельяново, Березовки, Сосновоборска, 

Дивногорска. 

Законопроект увеличивает выплаты с 13 до 20 тысяч рублей, и соответственно 27 тысяч 

рублей получат семьи, в которых два медика. Учли и еще одно важное обстоятельство:  

если в семье медицинского работника второй супруг имеет нерабочую группу инвалидности,  

то в качестве поддержки такие семьи будут получать максимальную сумму компенсации, 

аналогичную семье с двумя медиками. 

Также наш комитет выносит проект федерального закона по таблетированной 

противоопухолевой терапии в Государственную Думу РФ и Правительство России. Это 

дорогостоящие лекарства, которые ранее финансировались за счет средств ОМС, но с недавнего 

времени эти траты легли на субъекты. Для нашего региона в этом году на эти цели будет 

потрачено более 900 млн рублей, в следующем году — более миллиарда. 

Это итог большой двухлетней работы, мы проанализировали данные 60 регионов страны  

и пришли к выводу, что в стране качество оказания медицинской помощи зависит  

не от потребностей пациентов, а от возможностей субъектов. В Красноярском крае такие 

возможности есть, в отличие от многих других регионов. Разница сумм, которые направляются 

на лекарственное обеспечение пациентов колоссальная: на одного пациента расходуется в одном 

субъекте от 4 тысяч, в другом — до 900 тысяч рублей. Это неравенство для пациентов нужно 

устранять. Результатом нашей работы стало положительное заключение Совета 

законодателей страны, Института изучения законодательства при Правительстве России. 

Проект федерального закона, поддержанный на сессии, мы направим в Государственную думу  

и Правительство России. 

По докладу председателя Правительства Красноярского края мы обозначили главную 

болевую точку: вопрос, связанный с предоставлением земельных сертификатов многодетным 

семьям. Сергей Викторович разделяет нашу позицию, мы признаем, что меры поддержки 

многодетных семей в этой части недостаточно эффективны и следующий этап — переход  

к конкретным решениям, изменению краевого законодательства, чтобы своим правом получения 

земли смогло воспользоваться максимальное число количество семей. Уверен, что необходимо 

демонстрировать многодетным семьям заботу не только на уровне федерации, но и на уровне 

края. 

Поддержана законодательная инициатива по финансированию противоопухолевой 

терапии 

На сессии депутаты поддержали законодательную инициативу по внесению изменений  

в федеральное законодательство. Изменения коснутся финансирования дорогостоящей 

противоопухолевой терапии. Проблема лекарственного обеспечения уже поднималась  

на федеральной площадке: на заседании Совета Законодателей РФ ее озвучивал спикер краевого 

парламента Алексей Додатко. 

Как пояснил Илья Зайцев, представляя законопроект, ставший результатом масштабной 

двухлетней работы профильного комитета, депутаты вместе с федеральными коллегами 

проанализировали данные более 60 регионов страны. В связи с изменением финансирования вся 

таблетированная противоопухолевая терапия для пациентов с онкологическими диагнозами была 
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выведена из средств ОМС и включена в расходы субъектов. Для Красноярского края эти траты 

составили более 1 млрд рублей. 

«Таким образом, терапия в стране ориентируется не на потребности пациентов,  

а на возможности субъектов. В результате при единых клинических рекомендациях пациент 

получает разные по стоимости препараты, при этом разница сумм в зависимости от места 

проживания колоссальная: от 4 тыс. рублей в Центральной России до 900 тыс. рублей в Санкт-

Петербурге. Это значит, что единого подхода на федеральном уровне нет. При этом у жителей 

страны равные права, независимо от региона проживания», — подчеркнул Илья Зайцев. 

Профильный комитет получил положительное заключение Совета законодателей страны, 

Института изучения законодательства при Правительстве России, резолюцию ассоциации 

онкологов страны. Материалы будут направлены в Государственную Думу для рассмотрения  

и Правительство России для заключения. 

Как отметил Алексей Додатко, парламент Красноярского края по ряду законодательных 

инициатив занимает лидирующие позиции: многие законопроекты реализуются на федеральном 

уровне, среди них — проект по передвижным аптекам в маленьких населенных пунктах, 

компенсации для инвалидов по зрению, у которых есть особое средство реабилитации — собака 

— поводырь. Законодательные инициативы депутатов профильного комитета, при активном 

участии Алены Мироновой, которая совмещает должность заместителя председателя 

молодежного парламента Государственной Думы, находят поддержку на федеральном уровне. 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко: «Сохраняется 

содержательный и конструктивный настрой» 

Отчет председателя Правительства по итогам 2023 года — это повод к тому, чтобы 

сформулировать задачи на ближайшую перспективу, поэтому большинство вопросов комитетов 

касалось текущего процесса бюджетного планирования. Среди тем, которые поднимали 

депутаты, были: функционирование экономики с учетом последних изменений в налоговом 

законодательстве, ситуация с экологической безопасностью, обращение с ТКО, безопасность  

на воде и оборудование мест для купания. Доклад первого заместителя Губернатора позволил 

обсудить текущую ситуацию и наметить планы на перспективу. 

Сегодняшнее заседание завершает парламентский сезон. В рамках весенней сессии было 

рассмотрено более 200 вопросов, проведена большая работа в рамках взаимодействия  

с Государственной Думой по разработке проектов федеральных инициатив. Сами депутаты 

внесли 24 законопроекта. Профильные комитеты приняли решения по 1300 вопросам, которые 

касались всех аспектов жизни нашего региона. Главное, что хотелось бы отметить, — 

сохраняется содержательный и конструктивный настрой. 

04.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78454 

 

Красноярский край усилит новые регионы лучшими практиками НКО 

Делегация во главе c Губернатором Красноярского края Михаилом Котюковым проверила 

ход модернизации города Свердловска Луганской народной республики. Посетить муниципальное 

образование в составе делегации главой региона был приглашен депутат Законодательного 

Собрания Красноярского края Сергей Горбунов. 

Предложение присоединиться к визиту в Свердловск Сергею Горбунову последовало в ходе 

личного знакомства Губернатора с деятельностью благотворительного проекта «Тотемка». Всего 

за три года работы он смог сформировать инфраструктуру, позволяющую оказывать вещевую 

поддержку нуждающимся жителям Красноярского края. За это время проект, инициированный 

АНО ФК «Тотем», смог обеспечить бесплатно одеждой и обувью уже более 18000 человек. 

И это лишь одно направление успешной социальной деятельности проектной команды АНО 

ФК «Тотем». Михаил Котюков оценил, что такие успешные практики в сфере работы организаций 

некоммерческого сектора могут быть очень полезны и в Свердловске, где в ЛНР Красноярский 

край активно помогает налаживать жизнь людей. 

В ходе визита делегация смогла оценить большой масштаб проводимой в новом регионе 

работы. Сверкающие на солнце фасады отреставрированных культурных, социальных  

и административных учреждений, растущие новые жилые кварталы. Еще одним признаком 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78454
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изменений, как отмечают местные жители, стали прекрасные автомобильные магистрали, 

построенные красноярскими дорожниками. 

В Свердловск красноярцы приехали не с пустыми руками. С собой делегация привезла 

тонны гуманитарной помощи, а также оборудования и техники для подразделений земляков, 

решающих важные задачи в зоне СВО. Вручили их лично военнослужащим вместе с гостинцами 

от родных и близких, а также большого числа неравнодушных жителей края. 

Встреча главы администрации города Свердловска и Свердловского муниципального района 

Андрея Сухачева и Сергея Горбунова выявила серьезную заинтересованность территории  

в развитии организаций некоммерческого сектора. Для местных властей такие конструктивные  

и активные общественные силы могли бы стать надежными помощниками в решении многих 

значимых для людей социальных задач. Об этом говорит пример деятельности АНО ФК «Тотем»  

в Красноярском крае, лучшие практики которого можно применять и в ЛНР, убеждено 

руководство Свердловска. 

Представители АНО ФК «Тотем» встретились как эксперты с общественниками  

и организациями, заинтересованными в развитии проектов некоммерческого сектора в области 

культуры, спорта и образования. Поскольку сфера НКО только начинает формироваться  

в Свердловске, то возникло множество вопросов, связанных с написанием грантов, получением 

финансовой поддержки как федеральных, так и региональных, муниципальных фондов. 

Развитием такого сотрудничества станет посещение делегацией Свердловска НЕфорума 

«Благодетели Красноярья», который организуется АНО ФК «Тотем» и уже в четвертый раз 

откроется в Красноярске 5 сентября. На этой традиционной площадке представители третьего 

сектора экономики обмениваются успешным опытом деятельности и изучают лучшие социальные 

практики в сфере НКО. Можно не сомневаться, такое взаимодействие позволит сделать 

качественный шаг вперед в этой сфере и в Свердловске. 

«Общество — большая созидательная сила, способная преображать мир вокруг и решать 

значимые проблемы. Красноярские НКО готовы делиться своими практиками и помогать 

налаживать продуктивное взаимодействие активных неравнодушных людей, создавая условия 

для их успешной работы на Луганщине на благо жителей», — отметил депутат Законодательного 

Собрания Красноярского края Сергей Горбунов. 

01.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=78368&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=6&filters=newsdep 

 

Осенью пенсионеры в крае смогут получить бесплатный сертификат в бассейн 

4 июля, на итоговом в этом парламентском сезоне заседании сессии депутаты планируют  

во втором чтении принять поправки в закон «О физической культуре и спорте в Красноярском 

крае». Речь идет о внедрении государственного социального заказа на оказание физкультурно-

оздоровительных услуг для граждан старшего возраста. Его реализация начнется уже осенью 

этого года. 

Суть в том, что пенсионерам края будут бесплатно выдавать сертификаты на посещение 

бассейна. Получить сертификат смогут жители, которым исполнилось 60 лет. Абонемент будет 

рассчитан на 8 занятий, а срок действия составит месяц. Сейчас финансирование предусмотрено 

на 500 сертификатов. 

«Такая мера реализуется в крае впервые, пока в тестовом режиме. Если опыт будет 

положительным, мы увеличим количество сертификатов и список объектов, которые смогут 

посещать люди старшего возраста. Важно, чтобы как можно больше людей имели 

возможность посещать спортивные объекты. Напомню, к 2030 году в крае 70% жителей 

должно заниматься физкультурой и спортом», — рассказал председатель комитета по спорту, 

молодежной политике, туризму и развитию общественной среды Александр Новиков. По словам 

парламентария, после принятия закона предстоит разработать порядок предоставления 

сертификата. 

02.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78385 
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В крае будет построена детская многопрофильная больница 

На комитете по охране здоровья и социальной политике депутаты обсудили ход 

строительства детской многопрофильной больницы в Красноярске. 

С 2007 года вопросы об ее возведении включены в программу развития отрасли 

здравоохранения в регионе. В 2019 году получено положительное заключение на сметную 

документацию, сейчас стоимость проекта актуализируется. 

С учетом современной архитектуры больничного комплекса, планировочных решений, 

дорогостоящего высокотехнологичного оборудования по предварительным подсчетам  

на строительство потребуется более 30 млрд рублей. На первый этап строительства средства 

предусмотрены из краевого и федерального бюджетов. Как отметил Александр Украинцев, 

заместитель министра здравоохранения края, более 60% затрат будет направлено  

на дорогостоящее оборудование. Общая площадь помещений составит более 98 тыс кв.метров, 

планируется, что больница будет рассчитана на 640 коек. Расположено учреждение будет  

в микрорайоне Покровский, на ул.Караульной. Сейчас началась реализация первой очереди 

строительства: планируется возвести административно-диагностический, соматический, 

инфекционный, лабораторный корпуса. Во второй очереди будет построен хирургический корпус 

на 230 коек. Завершить строительство планируется в 2027 году. 

Больницу очень ждут в Красноярске, в крае и за его пределами. Планируется, что  

за медицинской помощью смогут обращаться пациенты из других регионов. 

Профильный комитет неоднократно поднимал вопросы качества оказания инфекционной 

помощи маленьким пациентам. Для размещения инфекционных стационаров принимались 

временные решения с размещением больных на свободных площадях, но лечение детей с такими 

диагнозами требует учета специфики и неукоснительного соблюдения санитарных норм. 

Состояние действующих зданий, в которых оказывается медицинская помощь детям, оставляет 

желать лучшего. Износ инженерных коммуникаций, несоответствие нормам невозможно 

устранить в приспособленных зданиях, которые построены более 80 лет назад. 

Вопросы, возникающие при строительстве детской больницы, вызвали активное обсуждение, 

в котором приняли участие Алена Миронова, Вера Оськина, Александр Новиков, Екатерина 

Уделько, Ирина Субочева, Александр Ратахин. 

Отдельным вопросом стало кадровое обеспечение строящейся больницы. По мнению Ильи 

Зайцева, решать вопрос с сотрудниками учреждения необходимо уже сейчас. Профильному 

министерству предстоит представить в комитет дорожную карту и по наполнению кадрами,  

и по дальнейшему использованию освобождаемых площадей. Также комитет запланировал  

на осень широкое обсуждение стратегии развития отрасли здравоохранения края на ближайшие 

годы. 

«Открытое обсуждение поможет избежать точечных решений в отрасли, позволит 

посмотреть на задачи комплексно, оценить решения с точки зрения перспектив развития 

здравоохранения в регионе и интересов жителей. Важно помнить территориальные 

особенности огромного Красноярского края», — подчеркнул Илья Зайцев. 

03.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78387 

 

Егор Васильев: «Для нас бюджетный процесс уже начался» 

Комитет по экономике и налоговой политике обсудил предложения депутатов в проект 

краевого бюджета на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов. 

Поручение подготовить их было дано комитетам председателем Законодательного Собрания 

Алексеем Додатко на Совете Законодательного Собрания. 

Часть из предложений касается дорожной отрасли. Так, депутаты говорят о необходимости 

выделить дополнительные средства краевого бюджета на содержание и ремонт дорог местного и 

регионального значения; на транспортное обслуживание жителей села, чтобы сохранить 

убыточные, но востребованные автобусные маршруты, а также стоимость для пассажиров проезда 

на социально значимых маршрутах. Для этого за счет бюджета надо компенсировать выпадающие 

доходы компаниям-перевозчикам. 
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Второй блок предложений также касается компенсации выпадающих доходов энерго— и 

теплоснабжающих организаций. Их расходы на производство электричества и тепла для жителей 

края растут из-за роста цен на топливо, из-за того, что по факту населением было потреблено 

электроэнергии больше, чем закладывалось министерством тарифной политики Красноярского 

края. Чтобы не повышать тарифы для людей, эти расходы берет на себя бюджет. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев: «Бюджетный 

процесс уже начался. Мы проводим проектировки, комитеты определяются с теми 

приоритетами. Многие из них сложились за первое полугодие нашей работы, а также по итогам 

исполнения бюджета 2023 года. Пока это не суммы и не мероприятия, а направления, которые 

необходимо удержать». 

Далее документ будет направлен в отраслевые министерства, чтобы они учли его при 

подготовке проекта бюджета на 2025 год. 

Кроме того, депутаты предложили увеличить поддержку промышленных предприятий — 

провести докапитализацию Регионального Фонда развития промышленности. 

С отчетом о работе Фонда на комитете выступил заместитель министра промышленности  

и торговли Василий Чернов. 

За 2022 — I полугодие 2024 года экспертным Советом ФРП Красноярского края одобрено 30 

проектов на сумму — 1,69 млрд. рублей, общий бюджет проектов составляет 2,4 млрд рублей. 

Проекты реализуются в Красноярске, Лесосибирске, Минусинске, Кодинске, Железногорске, 

Сосновоборске, Канске, п. Раздольное Большемуртинского р-на, п. Солонцы, в 13 отраслях 

обрабатывающей промышленности, таких как машиностроение, станкостроение, химическая 

промышленность, радиоэлектроника, авиация, лесопереработка и металлообработка. За 2022-2023 

годы объем выручки по проектам составил 918 млн рублей, налоговые поступления — 54 млн 

рублей, создано 226 рабочих мест. 

Свои мнения по развитию работы Фонда высказали депутаты Виктор Кардашов и Юрий 

Захаринский. Председатель комитета Егор Васильев оценил Фонд как один из основных 

институтов развития, оказывающих реальную поддержку предприятиям промышленности  

по достижению технологического суверенитета и импортозамещения. При этом он отметил,  

что нужно установить четкие критерии, по которым можно оценивать успешность работы Фонда, 

и расширять портфель предложений для предприятий-участников. 

03.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78420 

 

Если роста тарифа не избежать, за ним обязано  

следовать повышение качества и надежности 

Состоялось заседание комитета по экономике и налоговой политике, на котором были 

рассмотрены результаты проверки Счётной палаты и два проекта законов, касающихся тарифного 

регулирования. 

Счетная палата края проанализировала, как организации в сфере электро-, тепло—  

и водоснабжения проводят инвестиционные программы. Инвестпрограммы предполагают 

строительство, реконструкцию и модернизацию систем коммунальной и энергетической 

инфраструктуры. Это инструмент обновления и повышения ее надежности. Их реализация 

учитывается при установлении тарифов. Ежегодно утверждаются предельные индексы, выше 

которых плата за коммунальные услуги для населения быть не может. 

Проверялись периоды с 2021 по 2023 годы. Анализ аудиторов показал, что инструмент мало 

используется. При том что доля сетей, нуждающихся в замене, составляет 53% по водопроводным 

сооружениям, 56,1% по уличной водопроводной сети, 46% по тепловым и паровым сетям, среди 

организаций водо— и теплоснабжения утвержденные инвестпограммы имели не более 5,3%  

и 10,7%. Уровень финансирования этих программ снижается. В энергетике процент компаний  

с инвестпрограммами от общего числа субъектов отрасли выше (39,6% в 2021 году и 53,3 в 2022). 

Далее министр тарифной политики Александр Ананьев представил проекты законов.  

В первом говорится о стоимости транспортных услуг на подъездных железнодорожных путях. 

Документ касается различных предприятий и компаний, которые пользуются ж/д транспортом для 

перевозки своих грузов: нефтепродуктов, стройматериалов, зерна, угля, химикатов и т.д. Единых 
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цен на эти услуги (подачу вагонов, работу кранов, локомотивов) нет, как и методики расчета 

тарифов. Региональное министерство тарифов предлагает их ввести. Оно будет утверждать 

перечень транспортных услуг, порядок и методику расчета тарифов. Тариф будет 

пересматриваться не реже одного раза в год. 

Также в полномочия министерства включат установление цен на твердое печное топливо, 

керосин, которые продаются гражданам, УК, ТСЖ, жилищным кооперативам, и порядка 

установления тарифов на перевозки пассажиров и багажа на самолетах, водным транспортом, 

межмуниципальными и муниципальными автобусами. 

Тема нехватки средств на ремонт, обслуживание, модернизацию мощностей энергетики  

и коммунального сектора стала главной при обсуждении. Как сказал председатель комитета Егор 

Васильев, именно эти вопросы звучат в обращениях муниципалитетов, от юга до севера края. 

Депутат Виктор Кардашов отметил, что складывается парадоксальная ситуация: обычно дороже 

жизнь в городах-миллионниках, а тут чем меньше муниципальное образование, тем больше тариф 

для жителей. В пример он привел село Агинское в Саянском районе, где помимо высоких тарифов 

есть проблема с обеспечением жителей водой. Екатерина Уделько отметила, что в Богучанском  

и Мотыгинском районах не могут получить паспорта готовности к отопительному сезону  

из-за изношенности сетей. Ирина Субочева поинтересовалась: влияет ли на работу 

ресурсоснабжающих организаций (РСО) низкая собираемость платежей с жителей. По оценкам 

министерства строительства и ЖКХ, не так уж она и низка — 96-97%, особенно хорошо 

претензионная работа поставлена у крупных компаний. Представители разных ведомств 

несколько раз говорили о том, что необходимо укрупнять РСО. Это позволит аккумулировать 

оборудование, мощности и может сдержать рост тарифов. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев: «Коллеги 

проверяли, как сейчас у нас складывается формирование тарифов, и как себя чувствуют 

организации, которые занимаются снабжением самым необходимым, тем, что, в конечном 

итоге, влияет на качество жизни жителей края. Пришли к неутешительному выводу: старение 

фондов, инфраструктуры таково, что без больших вложений не обойтись. При этом, мы уже 

привыкли, что тарифы постоянно повышаются ускоренными темпами, но не понимаем — куда 

именно идет это повышение, как это гарантирует нам качество и бесперебойность поставки 

услуг в дальнейшем. Сегодня разработаны федеральные механизмы контроля  

за инвестиционными программами организаций, обеспечивающих жизнедеятельность. Кроме 

того, мы должны использовать имеющиеся в крае возможности бюджетных инвестиций  

и специализированной государственной компании «КрасЭко». Полагаю, что сегодняшний 

комитет только начнет работу. Сейчас Правительством края разрабатывается комплекс 

различных мер, и совместно с муниципалитетами уже этой осенью продолжим рассмотрение 

вопроса по самым проблемным районам и городам. Если будут повышаться тарифы, 

направляться бюджетные средства, нагружаться краевые предприятия, мы должны понимать: 

какие именно инвестиционные программы будут воплощены в жизнь, как будет закреплена 

ответственность предприятий, как это скажется на жителях края. Необходимо переломить 

тенденцию снижения надежности инфраструктуры». 

03.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78439 

 

Депутаты обсудили ограничения для иноагентов 

Комитет по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению 

обсудил и внес на рассмотрение сессии ряд законов края, ограничивающих право на работу  

в органах государственной власти и участие в организации выборов для лиц, включенных в реестр 

иностранных агентов. 

Председатель комитета Галина Ампилогова пояснила, что изменения, о которых идет речь, 

приводят краевое законодательство в соответствие с федеральными нормами. Так, закон  

«О внесении изменений в статьи 4.1 и 7 Закона края «О государственных должностях 

Красноярского края» предусматривает, что физическое лицо, включенное в реестр иностранных 

агентов, не может замещать должности в органах публичной власти, в том числе выборные 
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должности, должности государственной гражданской и муниципальной службы, быть членом 

избирательной комиссии или комиссии референдума. 

В закон «О статусе депутата Законодательного Собрания Красноярского края» предлагается 

внести новое основание для досрочного прекращения полномочий депутата Законодательного 

Собрания — приобретение им статуса иностранного агента. Кроме того, помощником депутата 

Законодательного Собрания, в том числе помощником на общественных началах, не может быть 

лицо, включенное в реестр иностранных агентов. 

Оба этих закона комитет рекомендует коллегам принять в первом чтении на предстоящем 

заседании сессии. И во втором чтении сессия рассмотрит поправки в Уставный закон «О выборах 

депутатов Законодательного Собрания Красноярского края». Изменения касаются лиц, 

включенных в реестр иностранных агентов и единый реестр сведений о лицах, причастных  

к деятельности экстремистской или террористической организации. Для них предусмотрен запрет 

на участие на выборах в качестве наблюдателя, доверенного лица либо уполномоченного 

представителя кандидата по финансовым вопросам. 

03.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78440 

 

Сергей Зяблов c рабочим визитом посетил Каратузский район 

Сергей Зяблов в составе делегации от Правительства края совместно с Губернатором 

Красноярского края Михаилом Котюковым посетили Каратузский район и ознакомились  

с социальными объектами, инфраструктурой и местным предприятием по переработке пищевой 

продукции. 

Программа рабочей поездки была очень насыщенной: делегация осмотрела аварийный 

деревянный «Баровский мост», посетила объект благоустройства общественного пространства 

«Скейт-Парк» в селе Каратузском, который появился на пустыре благодаря госпрограмме 

«Содействие органам местного самоуправления в формировании современной городской среды», 

побывала на местном перерабатывающем предприятии, где производят колбасу и полуфабрикаты, 

посетила палаточный лагерь «Молодые лидеры», где Губернатор края Михаил Котюков обсудил  

с молодежным активом района перспективы строительства в следующем году на этом месте 

современного патриотического лагеря. 

Финальной частью рабочей поездки стала встреча с активом и жителями Каратузского 

района, на которой отраслевые министры края ответили на вопросы жителей. 

«Участие депутатов от территории в таких поездках — очень правильное решение,  

а встреча с жителями района оказалась полезной и продуктивной для всех», — отметил Сергей 

Зяблов. 

03.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=78397&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=6&filters=newsdep 

 

Подписано межфракционное соглашение между Законодательным Собранием 

Красноярского края и Херсонской областной Думой 

Документ подписали руководители парламентских фракций партии «Единая Россия» 

Алексей Додатко и Евгения Рубин. 

В подписании соглашения приняли участие вице-спикер Дмитрий Свиридов, депутаты 

краевого парламента Галина Ампилогова, Валерий Вэнго, Юрий Захаринский, Алексей Кулеш, 

Александр Новиков, Вера Оськина, Елена Пензина, Владимир Чащин. 

Федеральный конституционный закон о принятии Херсонской области в состав РФ  

и об образовании нового субъекта подписан Президентом России в октябре 2022 года. В сентябре 

прошлого года состоялись первые выборы в Херсонскую областную Думу, в ее составе работает 

36 депутатов. 

Евгения Рубин: «Мы наконец-то вернулись домой и хотим войти полностью в правовое поле 

Российской Федерации. Дума собрана в Херсонской области в первый раз, и без помощи наших 

регионов просто не обойтись. Красноярский край выбран потому, что здесь большой  

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78440
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=78397&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=6&filters=newsdep
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и разнообразный состав депутатов, во-вторых, у нас большое количество ребят из края 

участвуют в СВО, и мы много наслышаны о крае». 

В рамках соглашения предполагаются консультации, обмен опытом и практиками в области 

законотворческой деятельности и правоприменения. Первые предложения прозвучали уже  

на подписании. Так, Елена Пензина рассказала, что держит связь с бойцами и волонтерами,  

ей поступают письма от ребят с СВО, которые сейчас действуют на херсонском направлении,  

и можно организовать сотрудничество для сбора и отправки грузов для них. 

Председатель Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко 

сказал: «Парламентские органы и законодательная система новых регионов России только 

формируется, впереди у наших коллег-депутатов очень много работы. Надеюсь, что опыт 

Красноярского края будет им полезен в выстраивании сбалансированной, качественной 

нормативно-правовой базы Херсонской области. С другой стороны, мы понимаем, что тот заряд 

патриотизма, политической энергии, который сегодня демонстрируют коллеги, это то, чему 

нам стоит у них поучиться. Абсолютно осознанный и не самый простой политический выбор, 

который привел жителей новых регионов в состав России, а депутатов — в состав 

представительных органов, потребовал от них поистине гражданского мужества. Когда мы 

говорим, что сегодня патриотизм является той скрепляющей силой, которая объединяет всю 

страну, пример новых регионов является для нас одним из ключевых». 

Спикер отметил, что будет детально рассмотрен опыт работы в крае с общественными  

и некоммерческими организациями, молодежная политика, система местного самоуправления. 

10.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78672 

 

Илья Зайцев: «Депутаты готовят предложения по выделению дополнительных  

средств на лекарственное обеспечение льготников» 

Краевые парламентарии работают над проектом регионального бюджета–2025. 

Сегодня в Законодательном Собрании председатель комитета по охране здоровья  

и социальной политике Илья Зайцев провёл рабочее совещание о лекарственном обеспечении 

льготников. В обсуждении приняли участие краевые парламентарии Алёна Миронова, Екатерина 

Уделько, Андрей Гаюльский, члены Правительства, представители страховых компаний  

и аптечных сетей. 

«В крае поживает более 800 тысяч граждан, которые имеют право на льготное 

лекарственное обеспечение в соответствии с федеральными и региональными законами. 

Комитетом в рамках работы над проектом федерального закона была проведена большая 

работа по анализу ситуации с лекарственным обеспечением в разных регионах страны. Какие-то 

инструменты мы сегодня предложили коллегам из краевого министерства здравоохранения, 

высказали предложения министерству финансов края, — сообщил Илья Зайцев. — Вынуждены 

признать, что ситуация с ростом расходов краевого бюджета на лекарства не становится 

лучше. Как по объективным причинам, так и из-за отсутствия должного контроля на уровне 

министерства. И наша сегодняшняя задача была подвести итоги первых шести месяцев этого 

года и напомнить министерству о необходимости возобновить работу совместной рабочей 

группы, которая, к сожалению, не собиралась с начала года. А ведь это эффективный механизм. 

По поручению председателя Законодательного Собрания комитет уже активно включился  

в разработку нового бюджета региона. Депутаты готовят свои предложения по расходной 

части, в том числе и по выделению средств на лекарственное обеспечение льготников. 

Сегодня необходимо посчитать дополнительные потребности. Осенняя корректировка 

планируется в октябре. Но важно было оценить: хватит ли финансовых и товарных запасов, 

чтобы система здравоохранения прошла летние месяцы без сбоев? По итогам сегодняшнего 

совещания комитет готов выйти с предложениями к руководству Правительства края. 

Также комитет видит резервы в улучшении процессов закупки и поставки. Но здесь необходимо 

сверить часы с федеральными органами власти, чем мы планируем заняться в летние месяцы». 

10.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=78698 
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Анатолий Самков посетил Берёзовский район 

10 июля депутат Законодательного Собрания Красноярского края по Манскому 

избирательному округу Анатолий Самков совершил рабочую поездку в Берёзовский район. 

Депутат провёл встречу с председателем районного Совета депутатов Сергеем Чистовым, 

заместителем главы посёлка Берёзовка Павлом Звягинцевым и обсудил ряд текущих социально-

экономических вопросов, а также состояние благоустройства общественных пространств, скверов, 

парков, дворовых территорий в ходе реализации приоритетного регионального проекта 

«Формирование комфортной городской среды». 

Затем вместе с ними Анатолий Петрович посетил сквер «Олени», построенный в 2018 году, а 

также строящийся сквер «Набережная». В ходе осмотра строящегося сквера констатировали, что 

согласно утвержденному дизайн-проекту была выполнена планировка и отсыпка территории, 

проложены велодорожки и прогулочная зона, установлены освещение, урны, скамейки, 

велопарковка, ведётся озеленение территории. Также в сквере уже установлены скейт-парк, 

детские площадки; предусмотрена зона отдыха и площадка для праздников. Работы продолжаются 

и по проекту закончатся в 2025 году. 

Депутат отметил: «Данная территория имеет большие перспективы для развития и 

позволит одновременно учесть предложения жителей посёлка — сделать удобные спуски от 

автодороги к скверу и реке, оборудовать подъезды и стоянку для личного автотранспорта». 

11.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=78705&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=6&filters=newsdep 

 

Строительство причалов в таймырских поселках – решение критической ситуации 

В таймырских поселках сложилась критическая ситуация с доставкой грузов 

и пассажиров в труднодоступные населенные пункты в период летней навигации. Проблема 

заключается в элементарном отсутствии причалов. 

«Изучив федеральные нормативные акты, я направил письмо в адрес Министерства 

Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и Арктики с просьбой проинформировать 

об условиях действия «Программы развития судоходства в бассейнах рек Арктической зоны»  

и механизме получения регионами, чьи территории полностью или частично входят в состав 

Арктической зоны РФ, федерального финансирования на данные цели. Федеральная Стратегия 

развития Арктической зоны Российской Федерации и обеспечения национальной безопасности  

на период до 2035 года, утвержденная Президентом нашей страны Владимиром Путиным, 

предусматривает реализацию такой программы в период 2025-2030 годов», — сообщает депутат 

краевого парламента Сергей Сизоненко. 

Депутат выразил надежду на скорейшее получение ответа и решение проблемы: «Будем 

ждать ответ в надежде, что в районах Крайнего Севера будут созданы условия для безопасного 

обслуживания пассажиров водного транспорта», — подытожил краевой парламентарий. 

12.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=78731&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=6&filters=newsdep 

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 

В северные районы Красноярского края продолжается доставка топлива 
В населенные пункты районов Крайнего Севера уже доставили почти 85 тысяч тонн топлива. 

Эвенкия, Северо-Енисейский и Кежемский районы полностью обеспечены ГСМ и углем. 

Таймыр, Туруханский, Мотыгинский и Енисейский районы еще продолжают принимать 

речные суда с грузами. Всего в навигационный период на предстоящую зиму на север завезут  

195 тысяч тонн топлива. 

Почти во всех районах уже завершились конкурсные процедуры на поставку топлива, 

заключены контракты. ГСМ и уголь продолжат завозить на север края до конца октября. 
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01.07.2024, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 

народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112808   

 

Пахарь из Минусинского района стал лучшим на краевом конкурсе профмастерства 

В Красноярском крае состоялся седьмой региональный конкурс «Пахарь года». Уже  

по традиции профессиональные соревнования прошли на полях учебно-производственного 

хозяйства «Суходол» Минусинского сельхозколледжа. За победу в трёх номинациях состязались 

десять пахарей-профессионалов, десять студентов учреждений высшего и среднего образования,  

а также 14 школьников, которые соревновались в командах по двое. 

Замминистра сельского хозяйства края Сергей Шекк пожелал конкурсантам успехов  

и отметил значимость труда механизатора: «В этом году празднуется 70-летие освоения целины. 

Пахота – основа для развития сельского хозяйства. С учётом современных технологий, которые 

сегодня используются в сельхозпроизводстве, труд механиков и трактористов по-прежнему 

важен и ценен. Когда студенты и школьники участвуют в пахоте, видят работу механизаторов, 

то начинают интересоваться профессией. Так формируется преемственность и повышается 

престиж рабочих специальностей, а это основные задачи конкурса». 

Конкурсанты демонстрировали мастерство в знании теории и обработке почвы. 

Профессионалы и студенты состязались ещё и в фигурном вождении. Работники хозяйств пахали 

на «Кировцах», студенты и школьники – на «Беларусах». 

В номинации «Пахарь. Профессионал» первое место занял Вадим Савин, механик 

фермерского хозяйства Александра Савина (Минусинский район). Второе место у Павла 

Кривцова, механизатора ИП Рустама Холбоева (Новосёловский район).  Третьим финишировал 

Дмитрий Скурихин, тракторист фермерского хозяйства Николая Полынцева (Сухобузимский 

район). 

Среди молодых профессионалов лучший результат показал студент Красноярского 

аграрного университета Сергей Долбаненко. Вторым пришёл Дмитрий Бобрович из Балахтинского 

аграрного техникума, третьим – студент техникума горных разработок имени В.П. Астафьева из 

Рыбинского района Егор Малышев. 

Среди юных профессионалов первенство одержали Иннокентий Каблуков и Артем Поносов 

из Каратузской средней школы им. Героя Советского Союза Е.Ф. Трофимова. Второе место  

у учеников Большехабыкской средней школы Идринского района – Степана Ланчакова и Дмитрия 

Бельских. Третье место заняли ребята из Минусинской средней школы № 4 имени Героя 

Советского Союза М.П. Хвастанцева – Тимур Третьяков и Даниил Чуруксаев. 

Участников конкурса наградили благодарственными письмами Минсельхоза края, 

победителей – дипломами и премиями. Призовой фонд конкурса составил 500 тыс. рублей. 

На средства краевого бюджета Минусинский сельхозколледж купил спортивный плуг для 

подготовки пахарей к участию в чемпионате России по пахоте. В этом году он состоится в августе 

в Саратовской области. Победитель этого года – механик Вадим Савин представит Красноярский 

край на всероссийских соревнованиях. 

В течение конкурсного дня работали профориентационные площадки по цифровому 

земледелию, пищевой и перерабатывающей промышленности, гидропонике и другим 

направлениям. Дилеры сельхозтехники представили современные образцы машин. 

01.07.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112811  

 

Михаил Котюков ознакомился с объектами инфраструктуры и предприятиями АПК  

села Каратузского 
В ходе рабочей поездки в Каратузский район Губернатор посетил социальные объекты, 

объекты инфраструктуры и местное предприятие по переработке пищевой продукции. 

Визит Михаил Котюков начал с Баровского моста, на состояние которого жаловались 

жители Каратузского в ходе одного из прямых эфиров главы края в социальных сетях. 

Деревянный мост очень востребован, он соединяет отдалённые улицы с центром, где расположены 

школа, детские сады, больницы, полиция, почтовые отделения. Однако в настоящее время 

сооружение находится в предаварийном состоянии. После эфира Михаил Котюков поручил 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112808
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провести полное обследование переправы. Из краевого бюджета выделены средства на разработку 

проекта капремонта – к этому моменту проведены гидрометеорологические, геодезические, 

геологические, экологические изыскания. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Технически задача непростая. Мост как 

можно быстрее нужно приводить в порядок, что называется, без лишней траты времени  

и денег. Мы сделаем всё необходимое, чтобы восстановить полноценное движение для жителей 

Каратузского района». 

Удачным примером благоустройства села является местный скейт-парк, который появился 

по инициативе жителей. В 2022 году жители района приняли участие в государственной 

программе Красноярского края «Содействие органам местного самоуправления в формировании 

современной городской среды». Проект парка стал победителем конкурса, и на его создание было 

выделено 10 млн рублей. Здесь обустроены площадки для воркаута и катания на скейте, зоны 

отдыха, установлены малые архитектурные формы. По словам главы территории Константина 

Тюнина, парк пользуется популярностью не только среди молодёжи, здесь любят отдохнуть  

и пожилые жители села. 

В числе социальных объектов, которые посетил Михаил Котюков в Каратузском районе, 

межпоселенческая центральная библиотека имени Алексея Черкасова. В 2021 году в рамках 

краевого проекта «Библиотеки будущего» она была модернизирована. Директор учреждения 

Любовь Николаева рассказала, что в итоге жители получили обновлённое здание и современные 

комфортные тематические залы. Михаил Котюков подарил библиотеке несколько юбилейных 

экземпляров книг В.П. Астафьева. 

Ещё одной точкой визита стало местное предприятие сельхозкооператива «Удача», которое 

занимается переработкой пищевой продукции. Губернатор осмотрел цеха, поинтересовался 

планами по развитию производства. Предприниматель Елена Подлесова рассказала,  

что продукция уже зарекомендовала себя на рынке и пользуется большим спросом в районах края 

и соседних регионах. Компания стремится создать собственный непрерывный производственный 

процесс и благодаря господдержке планирует построить свиноферму на 500 голов. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Я много раз бывал в районе. Вижу,  

что ситуация становится всё более устойчивой. Район развивается, но есть над чем работать. 

Сегодня проехали, посмотрели дороги – конечно, их нужно приводить в порядок.  

Все принципиальные решения приняты, деньги в бюджете предусмотрены, работы уже начаты. 

В самом райцентре ситуация достаточно стабильная. Очень хорошо работают учреждения 

социальной сферы, АПК, посмотрели, как дела обстоят на полях. Поговорили с аграриями,  

у людей есть планы на развитие, на переработку продукции, а это новые рабочие места, новые 

перспективы, и такие инициативы мы будем поддерживать!» 

01.07.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112818 

 

Лучшим зоотехником-селекционером Красноярского края признан специалист  

из Ужурского района 
В ЗАО «Сибирь-1» Шушенского района состоялся четвёртый краевой конкурс зоотехников-

селекционеров. За победу соревновались 14 специалистов из разных территорий региона. 

К конкурсантам обратился начальник отдела развития животноводства и племенных 

ресурсов Минсельхоза края Леонид Богданов: «Ваш труд – основа для развития молочного 

животноводства, от вашего профессионализма зависят воспроизводство стада, племенная база, 

созданная в регионе, в конечном итоге – рентабельность сельхозпроизводства. Благодаря вашей 

работе хозяйства края ежегодно увеличивают молочную продуктивность коров, а регион многие 

годы входит в число лидеров в Сибири по надоям и реализации племенного материала». 

Комиссия оценила практическую работу с базами данных, теоретические знания  

в племенном молочном животноводстве, телосложении коров, а также производственные 

показатели сельхозпредприятий, где работают конкурсанты. В частности, молочную 

продуктивность животных, выход телят от 100 коров, реализацию племенного скота и увеличение 

поголовья. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112818
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Абсолютным чемпионом конкурса признан главный зоотехник-селекционер АО «Солгон» 

Ужурского района Андрей Пеллинен. Второй результат у Евгении Колесниковой из ЗАО 

«Большеуринское» Канского района, третий – у Лилии Новиковой из АО «Арефьевское» Канского 

района. 

В новой номинации «Лучший по оценке типа телосложения коров» победила зоотехник-

селекционер АО «КСС» Канского района Зинаида Мухлыгина. 

Первое место за практическую работу с автоматизированной системой учёта данных заняла 

зоотехник-селекционер СПК «Алексеевский» Курагинского района Татьяна Буянова, за отличные 

теоретические знания – Елена Криницына из ЗАО «Сибирь-1» Шушенского района. 

Самым молодым зоотехником-селекционером признана Лидия Кондратьева из ЗАО 

«Светлолобовское» Новосёловского района, ветераном племенной службы – Надежда Козлитина 

из АО «Берёзовское» Курагинского района. 

Победителей и призёров конкурса во всех номинациях наградили дипломами и премиями. 

Призовой фонд мероприятия из регионального бюджета составил 347,6 тыс. рублей. 

В августе в Москве состоится Всероссийский конкурс зоотехников-селекционеров,  

на котором Красноярский край представят победители региональных соревнований этого года. 

Краевой бюджет возместит конкурсантам расходы на проезд и проживание. 

В крае лучших зоотехников-селекционеров выбирают один раз в три года для материального 

стимулирования труда животноводов, повышения их профессионального мастерства.   

01.072024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112820  

 

В Каратузском районе появится палаточный комплекс для молодёжи 
В ходе визита в Каратузский район Михаил Котюков посетил палаточный лагерь «Молодые 

лидеры», где пообщался с юными жителями Каратузского района и молодёжным активом. Первая 

смена лагеря, который расположен на поляне недалеко от лесного массива, стартовала 30 июня.  

В смену городок принимает 60 ребят. 

Активисты показали Михаилу Котюкову, как они живут в лагере, и поделились 

впечатлениями от каникул, которые они проводят с большой пользой. Что касается обучающей 

программы, то в течение смены для подростков работают несколько модулей – это теоретические 

и практические программы, такие как сборка-разборка автоматов, военно-тактические игровые 

турниры, лекции по истории. 

Учитель русского языка и литературы Каратузской средней школы Артём Остроухов 

представил Губернатору свою авторскую программу «Патриотизм в русском языке», а затем они 

обсудили создание на территории Каратузского района военно-полевого палаточного комплекса 

стационарного типа для молодёжи. С таким предложением некоторое время назад Артём 

обратился к руководителю края на приёме граждан. Инициатива была поддержана – военно-

палаточный комплекс начнёт работу уже в следующем году. Он включит 16 палаток по 20 мест, 

образовательный сектор, административный, бытовой, полосу препятствий и строевой плац.  

На организацию работы комплекса планируется выделить средства из краевого бюджета в рамках 

государственной программы «Молодёжь Красноярского края в XXI веке». 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Договорились строить здесь большой 

серьёзный патриотический лагерь. Молодёжь из разных городов и районов края здесь будет 

изучать опыт Каратузского района в вопросах патриотического воспитания. А изучать есть 

что - это серьёзные наработки, хорошая школа, и есть специалисты, которые умеют работать 

с молодёжью. Ведь у ребят горят глаза. Ребята знают, зачем они здесь, почему они хотят 

приезжать, делиться своим опытом со сверстниками из других территорий. Мы поддержали 

инициативу и начинаем работать в следующем году». 

В лагере «Молодые лидеры» Михаил Котюков пообщался и с молодёжным активом района. 

Студенты, молодые педагоги, врачи, предприниматели смогли задать Губернатору вопросы, 

которые касаются трудоустройства, возможностей карьерного роста в районе, социальной 

поддержки молодёжи, предоставления жилья. Поговорили и о мероприятиях, которые край 

проводит в честь Года семьи, обсудили возможности организации досуга молодёжи в территориях 

края. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112820
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О перспективах молодёжного движения шла речь и во время посещения Губернатором 

центра «Патриот», которым руководит заслуженный педагог Красноярского края Павел Зеленин. 

Именно в «Патриоте» был разработан военно-патриотический модуль для палаточного 

лагеря «Молодые лидеры». Одним из приоритетных направлений работы центра «Патриот» 

является подготовка подростков и допризывной молодёжи к службе в армии – восемь 

воспитанников «Патриота» проходили службу в Президентском полку. Сегодняшние 

воспитанники центра продемонстрировали Губернатору свои навыки в пулевой стрельбе из 

пневматической винтовки и рассказали, что ежегодно участвуют в межрегиональных первенствах 

и занимают призовые места. За 2023/24 учебный год 12 человек выполнили норматив второго 

взрослого разряда, 4 человека – первого. За годы работы 7 спортсменов выполнили норматив 

кандидата в мастера спорта. На данный момент в центре реализуются общеразвивающие 

программы: «Военно-исторический поиск», «Прикладная физическая подготовка», «Пулевая 

стрельба», «Военная подготовка». 

01.07.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112819 

 

Завершился XVII межнациональный этно-туристический фестиваль  

«Сэвэки - легенды Севера» 
Посёлок Вельмо Северо-Енисейского района вновь стал центром притяжения для ярких, 

активных, спортивных, талантливых людей. Два ярких творческих и спортивных дня! Новое время 

проведения! Гости из Долгано-Ненецкого района, Хакасии, Дудинки и даже Чукотки! 

Невозможно передать те эмоции и впечатления, что испытали гости фестиваля. Было по-

настоящему жарко. В этом году фестиваль прошел в конце июня, который оказался по-южному 

жарким. Как и атмосфера фестиваля. Мастер-классы, конкурсы, ярмарка ремесел, встреча  

с шаманами, обряды, концерты, участие в спортивных и творческих конкурсах. Скучать было 

некогда! 

С результатами конкурсов Сэвэков 2024 возможно ознакомиться по ссылке: 
http://www.ksmo.ru/news/4406/ 

01.07.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4406/  

 

Творческая молодёжь края изучает культуру Приангарья в экспедиционном лагере 
В деревне Чадобец Кежемского района края стартовал первый этнолагерь «Сибирское 

наследие». 22 студента и молодых педагогов красноярских вузов в экспедиции будут изучать 

культуру, традиций и быт жителей Приангарья. 

Творческая молодежь изучает искусство народного пения, народную художественную 

культуру, туризм и гостеприимство. В течение пяти дней они увидят северный район края не как 

туристы из окна экскурсионного автобуса, а изнутри ощутят особое очарование и уникальность 

этой местности. 

Участников ждут встречи с аутентичными исполнителями, экскурсии в старинные дома 

ангарских старожил, лекции от приглашенных экспертов, мастер-классы, знакомство с народными 

ремеслами и фольклором. Также запланированы туристические маршруты и вечерняя программа 

на берегу реки Ангары – вечёрки, хороводы и многое другое. 

Студенты и педагоги смогут пообщаться с местными жителями и ощутить атмосферу 

сибирской деревни, прикоснуться к самобытной культуре края. 

Место проведения первого этнолагеря было выбрано неслучайно. Территорию принято 

называть «Кежемской Атлантидой», связанно это со строением Богучанской ГЭС, затоплением 

деревень, популяризацией русской культуры и ангарской певческой традицией. Здесь живет 

уникальное старожильческое население Красноярского края со своим говором, культурой  

и бытом. 

«По пути до лагеря пейзажи за окном завораживали. Мы живём в красивом месте на берегу 

Ангары, вид отсюда потрясающий. Ребята дружные и весёлые. Мы все интересуемся 

фольклором, поэтому работать в таком коллективе очень приятно. Я мечтала принять участие 

в этом проекте и рада, что появилась такая возможность. Программа у нас насыщенная, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112819
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планирую взять для себя от каждого мероприятия по максимуму», – поделилась впечатлениями 

Алина Иванова, участница этнолагеря из Сибирского государственного института искусств  

им. Дмитрия Хворостовского. 

Погружение в жизнь Кежемского района поможет студентам и педагогам раскрыть весь 

потенциал территории, показать ее культурный и идентичный код, оценить наследие страны  

и родного края, продумать механизмы повышения туристической привлекательности этой 

местности.   

Организатор этнолагеря «Сибирское наследие» – Молодёжное Правительство дублёров края 

совместно с региональным агентством по туризму, Сибирским государственным институтом 

искусств им. Дмитрия Хворостовского, Туристским информационным центром края  

и туроператором «Большое рыболовное путешествие». 

02.07.2024, агентство по туризму Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112832 

 

В лесничествах края возводят ещё две новые мини-теплицы для выращивания сеянцев 
В крае приступили к монтажу ещё двух мини-теплиц для выращивания сеянцев с закрытой 

корневой системой для восстановления лесов по нацпроекту «Экология». 

Новые комплексы возводят на территории Верхнеманского и Усольского лесничеств.  

В каждой теплице будут выращивать по 240 тысяч саженцев сосны. Первый посев в них 

произведут весной 2025 года, а уже осенью следующего года подросшие сеянцы высадят в лесу. 

Сейчас теплицы покрывают специальной пленкой, позже их подключат к сетям тепло-  

и водоснабжения, а также оборудуют систему полива. В этом году новую теплицу начнут 

монтировать и на территории Тинского лесничества. 

Сейчас в крае работают 6 мини-комплексов в лесничествах. В этом году в них планируют 

вырастить 2 млн сеянцев хвойных пород деревьев для восстановления лесов. 

Напомним, с начала этого сезона леса края пополнились уже 10 млн саженцев. Всего в 2024 

году в рамках нацпроекта «Экология» в Красноярском крае восстановят 100 % деревьев  

по отношению к погибшим на площади 162,5 тысячи гектаров. 

02.07.2024, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112834 

 

В Енисейске обустраивают пешеходный бульвар на берегу реки 
В Енисейске благоустраивают набережную Енисея: здесь появится городской бульвар, 

пешеходный мост и торговые ряды. 

Проект обустройства набережной в прошлом году стал победителем Всероссийского 

конкурса лучших проектов создания комфортной городской среды в рамках нацпроекта «Жильё и 

городская среда». 

В исторической части города, от улицы Бабкина до Святоградской площади, на улице 

Худзинского благоустраивают городской бульвар, оборудуют беседки с видом на реку Енисей. 

Торговая площадь станет пешеходной, а торговые ряды модернизированы, для удобства жителей 

оборудуют большую парковку на ул. Ленина. Самый долгожданный для жителей города объект – 

пешеходный мост соединит две части набережной. 

Новое пространство будут использовать как городской променад для прогулок и отдыха,  

а также для проведения краеведческих экскурсий и общегородских мероприятий. 

Напомним, с 2018 года проекты по благоустройству населенных пунктов Красноярского края 

получают высокие оценки на всероссийском конкурсе. Новые общественные пространства  

и благоустроенные скверы и парки появились в Енисейске, Назарове, Заозёрном, Кодинске, 

Дивногорске, Железногорске, Сосновоборске, Зеленогорске, Ужуре, Шарыпове, Канске  

и Бородине. 

03.07.2024, министерство строительства Красноярского края 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112849 

 

В Красноярском крае определили подрядчика для реконструкции автодороги Раздолинск – 

Южно-Енисейск – Кировский 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112832
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112834
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112849
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В Мотыгинском районе реконструируют 13,5 км автодороги Раздолинск – Южно-

Енисейский – Кировский. Контракт на выполнение работ заключен с АО «КрайДЭО». 

Реконструкция пройдет на четырех участках трассы: с 15 по 18 км, с 20 по 25 км, 28-32 км  

и 36-38 км. Дорожникам предстоит расчистить полосу отвода, устроить земляное полотно, 

отсыпать покрытие из щебня по основным направлениям, а на участках водоохранных зон 

уложить асфальтобетон. Также необходимо заменить водопропускные трубы. 

Андрей Журавлев, руководитель КГКУ «Управление автомобильных дорог  

по Красноярскому краю: «Для дальнейшего развития территории Нижнего Приангарья, 

требуется развитие транспортной инфраструктуры, в том числе и реконструкция данной 

автодороги. Трасса проходит по холмистой местности, со множеством ручьев и рек, вплотную 

к дороге растет лес. На дорожном покрытии наблюдаются колея, застой воды, выход скальных 

пород. Канавы по обочинам затоплены водой. Сама местность насыщена грунтовыми  

и подземными водами. В сочетании с резкоконтинентальным климатом и сложным рельефом 

объект, прямо скажем, непростой. Завершить работы планируется до конца 2025 года». 

Дорога обеспечивает круглогодичную транспортную связь севера Мотыгинского района  

с районным центром и позволит реализовать новые инвестиционные проекты на правобережье 

Ангары. Общая стоимость работ составит порядка 1,7 млрд рублей за счет инфраструктурного 

бюджетного кредита. Проектную документацию для реконструкции дороги разработал ОАО 

«Красиндорпроект» за счет средств Новоангарского обогатительного комбината. 

03.07.2024, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112852 

 

В Назаровском районе построят экотехнопарк 
Минэкологии края ищет подрядчика для проектирования кластера по обращению с отходами 

в Назаровском районе. Экотехнопарк будет работать для западных территорий края. 

Объявлены торги на разработку проектно-сметной документации строительства объекта. 

В экотехнопарке планируется разместить комплексы сортировки мощностью 126 тысяч тонн 

в год и компостирования органических отходов. Также на площадке запустят производство 

техногрунта производительностью не менее 44 тысяч тонн в год. 

Владимир Часовитин, министр экологии Красноярского края: «Инженерные изыскания  

для разработки проектно-сметной документации экотехнопарка подрядчик должен завершить  

до конца текущего года. Это позволит уже в следующем году завершить проектирование 

объекта и приступить к его строительству. В эксплуатацию экотехнопарк планируем ввести  

в 2027-2028 годах». 

Также завершается подготовка документов для проведения торгов на поиск подрядчика для 

строительства экотехнопарка в Минусинском районе. В целом для края планируется возвести семь 

таких кластеров. Помимо Назаровского и Минусинского районов, экотехнопарки построят  

в Енисейском, Канском, Богучанском районах, а также вблизи Красноярска и Норильска. 

Министр экологии края Владимир Часовитин подчеркнул, что строительство кластеров 

позволит проводить сортировку всех отходов в территориях края, а также увеличить объем 

переработки, обезвреживания и утилизации мусора. Это ключевые показатели федерального 

проекта «Комплексная система обращения с ТКО» нацпроекта «Экология». 

04.07.2024, министерство экологии Красноярского края 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112866  

 

В Шушенском районе начался ремонт дороги к селу Дубенское 
Краевые дорожники приступили к ремонту автодороги Синеборск – Веселые Ключи  

на участке с 5 по 16 км, между поселком Синеборск и селом Дубенское. Работа проходит в рамках 

нацпроекта «Безопасные качественные дороги», из регионального бюджета выделено 209,3 млн 

рублей. 

Специалисты уложат новый асфальтобетон, отремонтируют 15 примыканий и три 

пересечения, смонтируют металлические ограждения и столбики. Также дорожники расчистят 

кюветы и отсыпят обочины, восстановят две автобусные остановки на 16-м км в селе Дубенское  

и обустроят участок новыми дорожными знаками. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112852
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112866
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Андрей Журавлев, руководитель КГКУ «Управление автомобильных дорог  

по Красноярскому краю»: «Ремонт рассчитан на два года. В этом сезоне планируется ввести  

в эксплуатацию 3,6 км покрытия, полностью сдадим объект в 2025 году». 

Автодорога Синеборск – Веселые Ключи соединяет поселки Минусинского, Шушенского  

и Каратузского районов, обеспечивая транспортную доступность к федеральной трассе Р-257 

«Енисей». 

Для справки 

В этом году по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» ремонт пройдет  

на 65 дорожных объектах, в том числе на мостах. В эксплуатацию введут порядка 200 км 

обновленного покрытия. На эти цели из краевого и федерального бюджетов составляет 8,5 млрд 

рублей. 

05.07.2024, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112878 

 

В Боготоле строят пятиэтажку для переселения из аварийного жилья 
Новый дом по программе переселения из аварийного жилищного фонда, действующей  

в рамках нацпроекта «Жильё и городская среда», строят в Боготоле. 

Кирпичную пятиэтажку возводят на улице Советская, 137/3. В доме расположены 108 одно-, 

двух- и трёхкомнатных квартир. Новоселами станут 120 боготольцев, которые проживают  

в 60 аварийных домах в переулках Северный, Восточный, Итатский, Паровозный и других. 

Квартиры будут с чистовой отделкой, натяжными потолками, с теплыми полами на первом 

этаже. 

С начала действия нацпроекта в Боготоле построено четыре многоквартирных дома для 

расселения. С 2019 года из аварийного жилья переселились 935 боготольцев. Еще 245 горожан 

планируется расселить до конца текущего года. Таким образом, в Боготоле не останется жилья, 

признанного аварийным до 2017 года. 

Для справки 

В крае с 2019 года благодаря нацпроекту «Жильё и городская среда» около 16 тысяч жителей 

переселились из аварийных домов. До конца текущего года переселятся ещё две тысячи человек в 

20 муниципалитетах. Новые дома для переселенцев строят в Боготоле, Дивногорске, 

Лесосибирске, сёлах Новобирилюссы, Подтёсово, Суриково. 

05.07.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112884 

 

Михаил Котюков: «Национальные праздники укрепляют наше единство» 
В Емельяновском районе края развернулось масштабное празднование чувашского 

«Акатуя», посвященного окончанию посевных работ. Для участия в мероприятии в село Шуваево 

съехались чувашские делегации из 14 городов и районов Красноярского края, а также 

представители краевой, городских и районных властей, Красноярской епархии, национально-

культурных общественных объединений края. Открыли празднование хороводом дружбы. 

Поздравил чувашей и Губернатор края Михаил Котюков.     

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Чувашский народ на берегах Енисея 

живет уже больше 100 лет. Сегодня мы по традициям этого народа отмечаем замечательный 

праздник. Я очень рад, что здесь царит такая дружная атмосфера. В 2024 году, в Год семьи, 

особо приятно видеть здесь людей разных поколений. И дети, и родители, и внуки объединены 

добрыми традициями чувашского народа. В Красноярском крае проживает более  

160 народностей. Живут дружно, складно, работают рука об руку. Я особо благодарю 

чувашскую и другие автономии региона за верность традициям, активность для укрепления 

нашего межнационального, дружного, сплоченного края. Спасибо вам и с праздником!» 

На мероприятии наградили передовиков производства. Здесь же работали национальные 

подворья и детские площадки. Одновременно для гостей и участников проходили различные 

конкурсы. 

Для справки 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112878
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112884
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В Красноярском крае проживает свыше 4 тысяч представителей чувашской национальности. 

Наиболее компактно – в Красноярске, Канске, Енисейске, Казачинском, Ужурском, 

Большемуртинском, Минусинском районах, Пировском и Шарыповском муниципальных округах. 

Акатуй является одним из главных национальных праздников чувашского народа. По традиции на 

него приглашают гостей из всех соседних поселений. Накрывается богатый стол. Обязательными 

атрибутами стола является блюдо с караваем хлеба и кругом сыра, а также алтaр (братина). Как 

правило, разные деревни проводят Акатуй неодновременно, чтобы у соседей была возможность 

погулять на нескольких праздниках. Впервые на краевом уровне национальный чувашский 

праздник «Акатуй» состоялся в районном центре – поселке Большая Мурта в июне 2003 года.  

В  2024 году чувашский Акатуй уже провели селе Верхнеусинское Ермаковского района, поселке 

Предивинск Большемуртинского района, селе Мокрушенское Казачинского района. 

05.07.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112890  

 

«Мы намерены показать, что российская Арктика достойна нового развития»: в Хатанге 

стартовал очередной этап «Генеральной уборки» 
В селе Хатанга Таймырского муниципального района стартовал новый этап Всероссийской 

экспедиции «Арктика. Генеральная уборка». Ученые и добровольцы, приехавшие из разных 

городов России, готовы очищать северную территорию от техногенного загрязнения. 

Организаторы уборки – Русское географическое общество (РГО) и Министерство обороны 

РФ. 

«В 2026 году жители Хатанги отметят юбилей. Это поселение с уникальной историей, 

природой и культурным наследием. Именно Хатанга становится российскими воротами  

на Северный полюс. Мы намерены показать, что российская Арктика достойна нового 

развития», – отметил председатель Красноярского краевого отделения РГО Игорь Спириденко. 

В этом году волонтеры РГО займутся не только очисткой, но и научной работой, 

геоботаническими исследованиями побережья Хатанги, чтобы оценить состояние растительности 

и экологической ситуации. Ребята также прослушают курс лекций, их ожидают культурно-

массовые мероприятия. Предполагается, что очередной этап экспедиции пройдет в Хатанге  

до середины августа текущего года. 

Для справки 

«Арктика. Генеральная уборка» – это масштабный проект по привлечению внимания 

молодежи к решению экологических проблем российской Арктики. После очистки территории  

у местных жителей появляются новые возможности для социально-экономического развития, в 

том числе, экологического, этнографического и познавательного туризма. Первый этап 

экспедиции прошел в 2023 году.  За две недели добровольцы очистили более трех километров 

береговой линии, собрали более 200 тонн техногенного мусора. 

Кроме того, в рамках экспедиции стартовало новое волонтерское движение «Доброволец 

Арктики», из числа участников которого будут формироваться экологические отряды для 

организации работ на всей территории российской Арктики. 

08.07.2024, администрация Таймырского муниципального района, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112896  

 

Сергей Верещагин: Богучаны должны стать крупным экономическим центром на карте 

Красноярского края 
Председатель Правительства Красноярского края Сергей Верещагин посетил с рабочим 

визитом Богучанский район. В поселке Таежный он осмотрел дорожные объекты, введенные  

в рамках соглашения о социально-экономическом сотрудничестве с Богучанским алюминиевым 

заводом. Компания построила здесь новый микрорайон для своих специалистов. Регион со своей 

стороны принял участие в обустройстве инфраструктуры поселка. Недавно дороги были сданы  

в эксплуатацию. 

Здесь же обсудили модернизацию коммунальных сетей в трёх населенных пунктах 

Богучанского района. Для этого привлечены федеральные средства в виде казначейских кредитов. 

В Таёжном, Чунояре и Богучанах предстоит обновить в общей сложности 5,1 км сетей. Сергей 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112890
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Верещагин поручил ускорить работу, чтобы завершить максимально возможный километраж  

до начала отопительного сезона. 

В селе Богучаны председатель Правительства осмотрел построенный физкультурно-

оздоровительный комплекс. В новом спортивном сооружении предусмотрены спортивный зал  

42 на 24 метра с трибунами для зрителей, вестибюль с гардеробом, раздевалки с душевыми  

и санузлами, тренерские комнаты и медицинский кабинет. В ближайшие дни спорткомплекс 

откроется для жителей Богучан. Сергей Верещагин поручил проработать вопросы, связанные  

с эксплуатацией, наполнением и кадровым обеспечением нового учреждения. 

Кроме того, руководитель краевого Правительства посетил место подтоплений в жилом 

секторе Богучан. В течение года здесь происходят периодические затопления подвалов в жилых 

домах. Точную причину подъёма грунтовых вод продолжают выяснять специалисты. В качестве 

временного решения обустроена дренажных траншей и сеть скважин, которые ежедневно 

откачивают по тысяче кубометров воды. До выяснения причин и поиска системных решений 

Сергей Верещагин поручил обеспечить переселение граждан домов, признанных аварийными  

в зоне подтопления. 

В завершение визита прошла встреча с инициативной группой жителей Богучан. Помимо 

вопросов подтоплений обсуждались темы состояния дорог, потребности в объектах социальной 

инфраструктуры, кадровой обеспеченности и вопросы благоустройства. В частности, жители 

представили свой проект обустройства набережной Ангары. 

Председатель Правительства Красноярского края отметил, что мнение граждан обязательно 

должно учитываться при обсуждении планов социально-экономического развития района. 

«С моей точки зрения Богучанский район – это одна из самых интересных в экономическом 

развитии территорий. Здесь есть все необходимые ресурсы, лес, могучая река, крупные 

промышленные производители, есть газовые месторождения, есть хороший логистический 

потенциал и огромный инвестиционный потенциал. При хорошем подходе, при инициативе 

бизнеса и власти Богучаны могут показать очень хорошую динамику социально-экономического 

развития и стать крупным экономическим центром. Главное, чтобы планы развития 

обсуждались ещё и с жителями, они лучше всех знают, в каком месте хотят жить», – 

подчеркнул Сергей Верещагин. 

08.07.2024, Правительство Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112899 

 

Минусинск готовится к переводу частных домов на более экологичные виды отопления 
В Минусинске первый заместитель министра экологии края Юлия Гуменюк 

проинспектировала, как в южной столице реализуются проекты, которые должны существенно 

снизить нагрузку на экологию. 

Сейчас в городе идет подготовка к переводу домов частного сектора на экоотопление путем 

установки современных автоматических твердотопливных котлов. На эти цели краевые власти 

выделили в 2024 году 110 млн рублей. 

Подрядчики вместе с администрацией города обошли больше 1000 домов и сформировали 

предварительный список на переподключение. В него вошли дома, где подтверждена техническая 

возможность установки экологичного оборудования. В первую очередь работы начнутся среди 

льготной категории горожан. Администрация Минусинска уже начала заключать контракты  

с победителями торгов на установку первых 130 твердотопливных котлов. Монтаж первых систем 

начнется в ближайшее время. 

Переход на современные автоматические котлы позволит жителям экономить до 30%  

на топливе за счет высокой эффективности системы. Новое оборудование позволит снизить 

выбросы в атмосферу на 80%. При этом его просто обслуживать: загрузка топлива производится 

раз в 10-12 дней. 

В программу оздоровления экологии в Минусинске активно включились и местные 

предприятия. Так, Юлия Гуменюк оценила модернизацию, начатую на ОАО «Молоко», где 

установили модульную газовую котельную. Теперь предприятие для отопления будет 

использовать сжатый углеродный газ вместо угля. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112899
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Благодаря экологической модернизации, производственная мощность завода увеличилась  

в два раза. Новое оборудование предприятие запустит уже этой осенью с началом отопительного 

сезона. Во избежание непредвиденных ситуаций прежняя котельная останется в резерве  

и, в случае успешной работы новой установки, весной ее демонтируют. 

Напомним, модернизация предприятия проводится по соглашению о выполнении 

экологических мероприятий. Документ одно из старейших предприятий Минусинска  

и министерство экологии региона подписали в декабре прошлого года, чтобы снизить выбросы 

загрязняющих веществ в воздух. 

Также Юлия Гуменюк посетила территорию старого полигона в Минусинске, работы  

по рекультивации которого проведет муниципалитет при поддержке краевых властей. По проекту 

уже получен полный пакет документов, включая положительное заключение государственной 

экологической экспертизы. 

08.07.2024, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112902  

 

В Зеленогорске накануне Дня семьи, любви и верности на бульваре «Комсомольский» 

открыли новый арт-объект «Дерево любви» 
Первые три семьи уже повесили первые листочки. Елена Ивановна и Виталий Сергеевич 

Перфиловы поженились в 1964 году. За 60 лет никогда не ссорились. У счастливых юбиляров двое 

детей, трое внуков и трое правнуков. Молодожены Сергей и Марина Батюковы, Иван и Алена 

Воронины зарегистрировали свой брак 5 июля, накануне праздника. 

Место, где появилась скульптурная композиция, в Зеленогорске негласно называют «Аллей 

любви». Еще среди первостроителей города эта аллея была любимым местом прогулок, знакомств 

и романтических встреч будущих семейных пар. 

Надеемся, что «Дерево любви» долгие годы будет украшать Зеленогорск и расцветать 

новыми и новыми листочками от счастливых семейных пар. 

08.07.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4425/  

 

В Минусинском районе состоялось торжественное мероприятие, посвященное чествованию 

семей «Всё начинается с семьи». Мероприятие прошло в рамках празднования Дня семьи, 

любви и верности, а также Года семьи 
На праздник были приглашены семьи, которые чтут свой род, традиции, родственные союзы, 

в которых находят поддержку, понимание и заботу. Это семьи – династии хлеборобов, 

комбайнеров, педагогов, активные семьи, которые проявили себя в творчестве, спорте, семьи, 

которые прожили в браке 50 лет и более, семьи, награжденные медалью «За любовь и верность»  

в разные годы. 

В рамках мероприятия также состоялся праздничный концерт, на котором выступили 

творческие коллективы Минусинского района. 

Глава Минусинского района Сергей Глухов поздравил собравшихся с праздником и отметил 

важность семьи в жизни каждого человека: «Семья – это главный для каждого человека оплот 

счастья, поддержки, любви. Именно в семье от старшего поколения к младшему передаются 

культурные традиции, нравственные и духовные ценности. Крепкая и дружная семья – основа 

благополучия любого общества». 

Мероприятие «Все начинается с семьи» стало настоящим праздником для всех 

присутствующих. Оно еще раз напомнило о тех простых и вечных ценностях, которые делают 

нашу жизнь по-настоящему счастливой. 

08.07.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4427/  

 

Семья Елизарьевых из села Малое Озеро Шарыповского муниципального округа стала 

участником регионального этапа Всероссийского конкурса «Семья года» 2024 

Сергей Валентинович и Светлана Владимировна вместе на протяжении 29 лет.  

Их супружеский союз объединил 2 династии педагогов в одну - Елизарьевы-Донсковы. Общий 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112902
http://www.ksmo.ru/news/4425/
http://www.ksmo.ru/news/4427/


49 

педагогический стаж династии более 214 лет. Родители Светланы Владимировны – Донсков 

Владимир Григорьевич и Людмила Ивановна в 2018 году награждены медалью «За любовь  

и верность». На церемонию награждения активных участников конкурса в городе Шарыпово 

семью пригласили в полном составе. 

Одним из главных итогов работы учительской династии можно назвать книгу «Вот моя 

деревня» о селе Малое Озеро, изданную в 2012 году, создание школьного музея, трудового отряда 

старшеклассников и молодёжи «Молодость Сибири». За карьеру педагогической династии этой 

семьи в селе Малое Озеро реализовано 16 социально-значимых проектов и грантов. 

Счастья, мира и добра семьям Шарыповского муниципального округа в лице этой 

замечательной ячейки общества пожелал министр сельского хозяйства Красноярского края Илья 

Васильев, вручая Елизарьевым Диплом участника регионального этапа Всероссийский конкурс 

«Семья года» 2024 в номинации «Сельская семья». 

Всероссийский конкурс проводится уже девятый год. Его организаторами являются 

министерство труда и социальной защиты Российской Федерации и Фонд поддержки детей, 

находящихся в трудной жизненной ситуации. Мероприятие способствует продвижению 

положительного опыта семейных династий, социально ответственных семей, развивающих 

увлечения и таланты и активно участвующих в жизни сообщества. 

08.07.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

 http://www.ksmo.ru/news/4428/  

 

В Эконде сдали дом для семьи эвенков 
В Эконде сдан в эксплуатацию первый дом, построенный в этом году в рамках поддержки 

лиц из числа коренных малочисленных народов Севера, ведущих традиционный образ жизни. 

Ключи от нового жилья получила семья Виолетты Удыгир. В доме она будет жить вместе  

со своим трехлетним сыном Виктором. 

Согласно новым требованиям, дом построен из бруса, его площадь - более 50 кв. метров, 

есть две комнаты, кухня, сени, дровяная печь.  

Этим летом новоселье в Эконде отметят ещё две семьи охотников-промысловиков. Люди 

получают новое жильё взамен старых ветхих домов. В этом сезоне дома строятся в эвенкийских 

поселках Ессей, Эконда и Юкта. 

Жилье для северян возводится в рамках реализации краевой госпрограммы «Сохранение  

и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных 

народов». 

09.07.2024, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112910 

 

Новый комплекс водоочистки строят в Уяре 
Строительство нового водоочистного комплекса идет по графику. Готовность объекта 

составляет 45 процентов. Об этом сообщил первый заместитель министра строительства и ЖКХ 

края Михаил Сперанский. Работа идет в рамках программы «Чистая вода» нацпроекта «Жильё  

и городская среда». 

В составе нового комплекса будут две насосные станции, водопровод, станция очистки  

и обеззараживания воды, четыре резервуара для хранения воды.   

«Строители выполняют устройство траншей с основанием под трубопроводы и монтаж 

самих трубопроводов. В августе будет установлена станция очистки и обеззараживания воды, 

она уже куплена и находится на пути в Уяр. Ежедневно на стройплощадку выходят 16 рабочих», 

– сообщил Михаил Сперанский, первый заместитель министра строительства и ЖКХ края. 

Возвести станцию планируется до конца текущего года. 

С запуском нового комплекса улучшится качество питьевой воды более чем для 12 тысяч 

жителей Уяра. 

До конца года в крае новые станции водоочистки появятся также в посёлке Мингуль 

Сухобузимского района, в селе Красная Поляна Назаровского района, в селе Богучаны и селе 

Малая Минуса Минусинского района. Все объекты будут построены в рамках нацпроекта «Жильё 

и городская среда».  

http://www.ksmo.ru/news/4428/
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Для справки 

За время действия нацпроекта, с 2019 по 2023 годы, в крае построены или реконструированы 

объекты питьевого водоснабжения в посёлках Абан, Берёзовка, Богучаны, Емельяново, посёлке 

Анаш Новоселовского района, в Хатанге Таймырского муниципального района, селе Овсянка 

города Дивногорска, в городах Канск и Бородино. Доля населения Красноярского края, 

обеспеченного качественной водой из централизованного водопровода, в 2023 году составила 

98,9%. К концу года количество людей, получивших доступ к чистой воде, увеличится  

на 125 тысяч человек. 

09.07.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112913 

 

Ребята из Городка и Тигрицкого Минусинского района стали серебряными призёрами  

на финале проекта «Вызов первых»! 
Дети из школьной команды «НЛО» сëл Городок и Тигрицкое входят во всероссийское 

«Движение первых». Сначала они выиграли муниципальный этап спортивного проекта, потом 

стали первыми на региональном этапе и наконец представили Красноярский край на финальных 

соревнованиях в Казани. 

По итогам соревнований в 26 видах программы, среди тысячи юных спортсменов, ребята 

показали отличный результат и стали серебряными призёрами! 

Мы поздравляем ребят с победой и ждём домой, чтобы уже на родной земле чествовать 

серебряных чемпионов. 

«Вызов Первых» проводится в рамках реализации федерального проекта Министерства 

просвещения РФ «Патриотическое воспитание граждан Российской Федерации» национального 

проекта «Образование». 

Российское движение детей и молодежи образовано по распоряжению Президента России 

Владимира Путина, его учредительное собрание состоялось 20 июля 2022 года. 

Деятельность Движения направлена создание возможностей для всестороннего развития и 

самореализации, профессиональную ориентацию детей, а также на организацию досуга. Вступить 

в Движение можно с шести лет. Участниками могут быть несовершеннолетние, обучающиеся по 

программам начального общего, основного общего, среднего профессионального и высшего 

образования. 

09.07.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4433/  

 

В Казачинском районе откроется новый спорткомплекс 
Новый крытый спортивный объект вскоре откроет свои двери любителям физкультуры  

и спорта в Казачинском. Это один из 10 крупных спорткомплексов, которые будут сданы  

в текущем году на территории Красноярского края. 

Казачинский спорткомплекс включает в себя универсальный спортивный зал площадью 

более тысячи квадратных метров, административные помещения, раздевалки, душевые, содержит 

прочие удобства для комфортного пребывания физкультурников и спортсменов. 

«Развитию спорта у нас уделяется огромное внимание. Этот объект мы очень ждём,  

в особенности те, кто занимается спортом - и молодые, и представители старшего поколения,  

и группы здоровья, в которых занимаются люди с инвалидностью. Также не хватает одного 

спортзала на всех в общеобразовательной школе, которая расположена рядом, - рассказывает 

Юрий Озерских, глава Казачинского района. - С введением этого комплекса проблема  

с дефицитом площадок для занятий будет решена, и значительно увеличится количество 

занимающихся спортом людей – наших жителей». 

В настоящее время на стройке идет монтаж металлического каркаса и его защита - колонны, 

балки, фермы, монтируются сэндвич-панели, перегородки, а также работы по сооружению сетей 

водоснабжения и водоотведения. Объект стоимостью более 227 миллионов рублей находится  

в высокой степени готовности – 70 процентов выполнения работ. 

За последние пять лет за счёт краевых субсидий в райцентре появились новые площадки, 

соответствующие современным запросам людей, – с безопасным покрытием, оборудованные 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112913
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необходимым спортивным инвентарём и тренажерами. Рядом со школой – площадка для 

подвижных спортивных игр, где занимаются и воспитанники детского сада, площадка ГТО – для 

тренировок и выполнения испытаний физкультурного комплекса. Четыре спортплощадки в районе 

стадиона оборудовали для игр в городки, волейбола, баскетбола и для большого тенниса. Все 

объекты доступны для местных жителей. 

Такое активное строительство спортобъектов направлено на достижение национальной цели, 

закреплённой федеральным проектом «Спорт - норма жизни» нацпроекта «Демография»,  

по увеличению доли систематически занимающихся физической культурой и спортом  

до 70% к 2030 году. 

12.07.2024, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112939 

 

  

АНАЛИТИКА 

 

Минэкологии края опубликовало доклад о состоянии окружающей среды за 2023 год 

Традиционно в конце июня каждого года министерство экологии Красноярского края 

публикует государственный доклад «О состоянии окружающей среды» за предыдущий год. 

Доклад за 2023 год стал юбилейным, 30-м по счету выпуском. Доклад состоит из 23 разделов 

и подробно характеризует состояние окружающей среды в регионе, содержит информацию  

о климатических особенностях региона, данные о качестве атмосферного воздуха, водных 

объектов и почвы, состоянии земель, животного и растительного мира. Там также отражены 

сведения о правовых, организационных, технических и экономических мерах по охране природы, 

экологическому образованию и воспитанию. 

«В Красноярском крае ведется масштабная работа в области природоохранной деятельности, 

в том числе в рамках национального проекта «Экология». В работу вовлечены органы власти всех 

уровней, крупные промышленные компании, предприятия теплоэнергетики, организации малого  

и среднего бизнеса, представители научного сообщества, общественность. Результаты 

проделанной работы легли в основу государственного доклада», – отметили в Минэкологии края. 

По одному из ключевых направлений – атмосферному воздуху – проведенный комплекс 

мероприятий позволил снизить валовый объем выбросов от стационарных источников  

в Красноярском крае на 143,5 тысячи тонн. За 2023 год этот показатель составляет 2488,5 тысяч 

тонн, в 2022 году – 2632,0 тысяч тонн. 

Вместе с тем, наблюдается увеличение показателя по выбросам загрязняющих веществ  

в атмосферу города Красноярск: в 2023 году – 104,9 тысяч тонн, в 2022 – 103,4. Проведенный 

анализ данных показал, что одна из причин – в статистику включены выбросы 362 предприятий 

города, которые раньше не учитывались в сводных данных. 

На предприятиях теплоэнергетики, по данным компании СГК, за последние годы 

зафиксирован рост выработки, который обусловлен низкими температурами в осенне-зимний 

период и маловодностью сибирских рек, в связи с чем основная нагрузка по выработке пришлась 

на тепловые станции. При этом объем выбросов не увеличился пропорционально, а оказался 

значительно ниже либо остался на уровне 2022 года. 

Так, на ТЭЦ-1 рост выработки составил 10%, при этом объем выбросов не изменился,  

что подтверждает эффективность программы экологической модернизации станции. На ТЭЦ-2 

при росте выработки на 17% выбросы увеличились в пределах 10%. На ТЭЦ-3 объем выбросов 

также сохранился на уровне 2022 года благодаря работе современного газоочистного 

оборудования. 

В компании подчеркивают, что экологическая модернизация станций продолжается,  

в том числе в рамках федеральной программы «Чистый воздух». На ТЭЦ-1 ожидается ввод еще  

6 электрофильтров из 15 запланированных (9 уже введено). ТЭЦ-2 работает над оснащением 

котлоагрегатов системами безмазутной растопки. ТЭЦ-3 одновременно с возведением второго 

энергоблока строит новый электрофильтр. Красноярская ГРЭС-2 и Назаровская ГРЭС совместно  

с экспертными организациями разрабатывают планы модернизации природоохранного 

оборудования. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112939
АНАЛИТИКА
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Ознакомиться с государственным докладом «О состоянии окружающей среды за 2023 год» 

можно на сайте ведомства. 

Министерство экологии Красноярского края благодарит руководителей и сотрудников 

природоохранных служб, предоставивших информацию и принявших участие в разработке 

Государственного доклада «О состоянии и охране окружающей среды в Красноярском крае в 2023 

году». 

28.06.2024, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112805 

 

Сенатор Усс уверен, что развернуть демографическую волну в Сибири можно 

Одна из важнейших задач Совета по вопросам развития Сибири — поднять демографические 

показатели региона. Об этом 2 июля «Парламентской газете» сообщил зампредседателя Комитета 

Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера Александр Усс. 

Напомним, что 6 мая в палате регионов по инициативе ее председателя Валентины 

Матвиенко создан Совет по вопросам развития Сибири, который займется формированием  

и воплощением в жизнь государственной политики комплексного развития региона. 

Усс отметил, когда говорят о суровом сибирском климате, он отвечает, что зимы  

в Сибири, особенно в последние годы, мало чем отличаются от столичных. Кроме этого, 

климатические изменения — не препятствие для жизни и развития, сказал сенатор.  

 «Отток населения из региона продолжается, но развернуть демографическую волну 

можно, и механизмы понятны», — отметил он. 

Главное, считает Усс, — это перестройка сибирской экономики, а это важно для всей 

страны. Избавление от сырьевой зависимости и ориентация крупнейших предприятий не только 

на добычу и заработок, а развитие машиностроения и кооперационных связей — это база, которая 

приобретает особую значимость в связи с идеей технологического суверенитета. Поэтому,  

по словам сенатора, есть все предпосылки для возвращения сибиряков из других регионов  

и переезда новых поселенцев.  

02.07.2024, «парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/senator-uss-uveren-chto-

razvernut-demograficheskuyu-volnu-v-sibiri-mozhno.html 

 

От ремонта дорог до уборки в подъезде: на платформу обратной связи поступило 7673 

сообщения от жителей края 

В июне жители Красноярского края направили на платформу обратной связи 7673 

сообщения. По тематике лидируют вопросы здравоохранения – 4753 обращения,  

по благоустройству – 601, ремонту автомобильных дорог – 516. Всего за прошедшие полгода  

на платформу за помощью жители края обращались 47747 раз. 

К примеру, житель города Канска направил сообщение о том, что в городе невозможно 

проехать по улице Магистральной: ямы на дорогах тормозят движение. В кратчайшие сроки  

его обращение было передано ответственному ведомству: муниципальное учреждение «Служба 

заказчика». И уже 27 июня вопрос был решен, участок дороги ровно заасфальтирован. Заявитель 

по достоинству оценил оперативность решения проблемы и поставил оценку «отлично»  

по пятибалльной шкале в приложении. 

Напоминаем, что свои предложения и обращения на платформу обратной связи можно 

направлять как через портал госуслуг, так и с помощью виджетов «Госуслуги. Решаем вместе». 

Баннеры размещенных на официальных сайтах и официальных страницах в социальных сетях 

государственных органов власти, органов местного самоуправления и подведомственных  

им учреждений, а также через мобильное приложение «Госуслуги. Решаем вместе». Каждое 

сообщение в обязательном порядке рассмотрит профильный орган власти или администрация 

муниципалитета, отвечающие за решение конкретно обозначенных вопросов, и примет 

необходимые меры. Оценить отчет ведомства о проделанной работе обратившийся может прямо 

на платформе. 

Платформа обратной связи – приложение, действующее в рамках нацпроекта «Цифровая 

экономика РФ». С его помощью разрешаются самые сложные вопросы и ситуации. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112805
https://www.pnp.ru/politics/senator-uss-uveren-chto-razvernut-demograficheskuyu-volnu-v-sibiri-mozhno.html
https://www.pnp.ru/politics/senator-uss-uveren-chto-razvernut-demograficheskuyu-volnu-v-sibiri-mozhno.html
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04.07.2024, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112856 

 

Многодетных глав российских муниципалитетов отметили на федеральном уровне 

Всероссийская ассоциация развития местного самоуправления (ВАРМСУ) накануне Дня 

семьи, любви и верности чествовала многодетных глав муниципалитетов, муниципальных 

служащих — участников спецоперации, а также представителей муниципального сообщества,  

чьи дети защищают интересы Родины в зоне СВО. 

В Москву пригласили представителей муниципального сообщества со всей страны. 

Участники мероприятия рассказали о своих родных, поделились традициями, обсудили вопросы 

популяризации семейных ценностей. 

«В настоящее время Россия переживает непростые времена. И именно сейчас нам всем 

нужно сплотиться. Важно, чтобы семьи были дружными и крепкими. Я рад, что мы с супругой 

отметили 37 лет совместной жизни и воспитали троих прекрасных детей, которым сумели 

дать образование. Мы ими очень гордимся», — рассказал Валерий Киреев, глава Свердловского 

сельсовета Тоцкого района Оренбургской области. 

В настоящее время муниципальное сообщество страны представлено 4,9 миллионами 

человек. Именно на них лежит ответственность за принятие решений на местах, от оперативности 

и эффективности которых зависит качество жизни граждан. Муниципальный уровень ближе всего 

к людям, потому что работники местного самоуправления ежедневно коммуницируют с жителями 

и представляют лицо единой системы публичной власти страны. 

«Муниципальное сообщество — это одна большая семья. Президент России уделяет 

большое внимание представителям этого уровня власти, потому что именно вы — те люди, 

которые работают на земле, искренне служат своей Малой Родине, развивают ее на благо 

жителей муниципалитетов», — отметил в приветственном слове заместитель начальника 

Управления Президента РФ по внутренней политике Евгений Грачев. 

Среди участников встречи — Юрий Жеребненко, глава Шайдуровского сельсовета 

Сузунского района Новосибирской области, семнадцатикратный чемпион по адаптивным видам 

спорта, воспитывающий 9 детей. Также присутствовал Владимир Вильман, глава Шахтинского 

сельсовета Тогучинского района Новосибирской области. Двое из трех его сыновей защищают 

интересы страны в зоне проведения специальной военной операции и уже успели заслужить 

государственные награды: медаль «За отвагу» и медаль Жукова. 

«Главы муниципалитетов, которых мы пригласили на встречу, своим примером 

показывают, что значит СЛУЖИТЬ своей семье, своему краю и Родине. Они взяли  

на себя ответственность не только за воспитание своих детей, но и за судьбы других людей, 

ради которых они работают. И таких примеров среди муниципального сообщества очень много», 

— прокомментировала Сопредседатель ВАРМСУ, член Президиума Совета при Президенте РФ  

по развитию местного самоуправления Ирина Гусева. 

Глава Юбилейного сельсовета Адамовского района Оренбургской области Оксана Сарак 

воспитывает четырех детей, двое из которых — участники СВО, один из них награжден медалью 

«За отвагу»: 

«Старший сын ушел на передовую вслед за младшим. Он не мог поступить по-другому. 

Семья — это не только любовь и верность, это еще и поддержка, ответственность, уважение  

и огромный труд». 

Оксана Иванова, глава Александровского сельского поселения Аларского района Иркутской 

области, в июне этого года приняла в свою семью тринадцатого ребенка. Многодетная приемная 

мама награждена грамотой Президента РФ Владимира Путина, грамотой Министерства культуры 

РФ. Семье присвоено звание «Почетная семья Иркутской области». 

«Мы не планировали увеличивать свою семью, но 21 июня нам позвонили и сказали,  

что родной брат нашего ребенка, 4-летний мальчик, остался никому не нужен. Мы не могли 

допустить такого — братья должны быть вместе. Поэтому мы с мужем не раздумывая 

поехали и забрали его. Ну вот, и теперь у нас их 13», — рассказывает Оксана Иванова. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112856
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Рамазан Магомедов, глава администрации Шаройского муниципального района Чеченской 

Республики, кавалер Ордена Кадырова рассказал о своей семьей и о том, почему чужих детей  

не бывает. 

«Сегодня у меня большая семья, из которой 10 человек на передовой. Мы должны отстоять 

то, что нам дал Всевышний. Я очень благодарен Владимиру Владимировичу Путину за то,  

что он стоит на страже традиционных ценностей в России», — прокомментировал Рамазан 

Магомедов. 

Глава администрации сельского поселения Троекуровский сельсовет Липецкой области 

Андрей Щербаков работает на своей должности уже 16 лет, воспитывает шестерых детей: 

«У меня шестеро детей. Дочь на шестом курсе Воронежского университета учится  

на факультете педиатрии. Остальные ребята школьники, а младшенький еще ходит в детский 

сад. Для меня семья — это опора, поддержка, крепкий тыл. А когда ты крепок,  

то все становится по плечу». 

05.07.2024, Всероссийская ассоциация развития местного самоуправления, 

https://www.varmsu.ru/novosti/v-moskve-vserossiyskaya-assotsiatsiya-razvitiya-mestnogo-

samoupravleniya-varmsu-pozdravila-mnogodetn/ 

 

Красноярский край – лучший регион по развитию молодёжного туризма 

Подведены итоги Первой всероссийской премии в области развития молодёжного туризма 

«Больше, чем путешествие». Красноярский край победил в специальной номинации «Больше, чем 

регион» и вошёл в топ-5 лучших субъектов страны по развитию молодёжного туризма, 

туристического потенциала и индустрии гостеприимства. 

Команда края подробно представила деятельность проектного офиса по развитию 

молодёжного туризма. В его состав входят представители органов власти, агентства по туризму 

края, российского движения детей и молодежи, университетов, бизнеса, туротрасли, 

общественных организаций и волонтерских центров. Проектный офис вместе развивает активный 

туризм в регионе, занимаясь благоустройством туристических троп и объектов, проводит 

обучение специалистов. 

Красноярский край активно реализует программу Росмолодежи «Больше, чем путешествие» 

и создает условия для привлечения молодых людей в регион, изучения местных 

достопримечательностей, комфортного отдыха и знакомства с новыми людьми. Молодёжь 

участвует в акселерационных программах, форумах, посещает лекции от экспертов, краевые 

семинары, фестивали, соревнования и туристические слёты. Например, в прошлом году школьные 

команды края приняли участие во Всероссийской программе «Классная страна». Регион также 

стал участником конкурса «Проводники смыслов», проекта «Университетские смены», 

образовательной программы «Школа экскурсовода 2.0». 

В крае проходят различные мероприятия, где могут участвовать молодые люди: городские 

экскурсии по истории, культуре и архитектуре Красноярска; хайкинг-походы на Торгашинский 

хребет, Николаевскую сопку, в национальный парк «Красноярские Столбы». Работа по развитию 

этого вида туризма продолжится в рамках новой отраслевой госпрограммы до 2030 года. 

Церемония награждения победителей премии состоялась на Международной выставке-

форуме «Россия». Красноярский край представлял руководитель агентства молодежной политики 

и реализации программ общественного развития Виктор Коломиец. Он также руководит 

проектным офисом по развитию молодёжного туризма в регионе. 

Для справки 

Всероссийская программа «Больше, чем путешествие» реализуется в рамках федерального 

проекта «Повышение доступности туристических продуктов» нацпроекта «Туризм и индустрия 

гостеприимства». Она входит в линейку проектов президентской платформы «Россия – страна 

возможностей». Первая одноименная премия объединила талантливых представителей сферы 

молодёжного туризма по всей России. На рассмотрение экспертного Совета премии поступило 

более 1200 работ, победители определились в 18 номинациях. 

06.07.2024, агентство по туризму Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112891 

 

https://www.varmsu.ru/novosti/v-moskve-vserossiyskaya-assotsiatsiya-razvitiya-mestnogo-samoupravleniya-varmsu-pozdravila-mnogodetn/
https://www.varmsu.ru/novosti/v-moskve-vserossiyskaya-assotsiatsiya-razvitiya-mestnogo-samoupravleniya-varmsu-pozdravila-mnogodetn/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112891
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70 семей Красноярского края в День семьи, любви и верности получили памятные медали 

В Красноярском крае, как и по всей России, 8 июля отмечается День семьи, любви  

и верности. К этому празднику в городах и районах края супружеским парам, чей жизненный путь 

служит примером для земляков, а стаж счастливой совместной жизни заслуживает признания  

и уважения у окружающих, вручают медали «За любовь и верность». 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Семья, любовь, 

верность, забота о родных и близких – главные ценности в жизни каждого человека. Они 

наполняют нашу жизнь смыслом, дарят счастье, гармонию и радость, помогают преодолеть 

любые трудности. В Год семьи заслуженные награды получили 70 пар из 58 территорий края.  

И все эти семьи  - достойные ориентиры для молодого поколения. Например, три супружеские 

четы из числа награжденных в этом году отмечают железную свадьбу – 65 лет со дня 

бракосочетания. Это Иван и Валентина Исаевы из Большемуртинского района, Юрий и Нина 

Медведевы из Минусинского района и Альберт и Екатерина Филипповы из Ирбейского района». 

«Днем создания своей семьи мы считаем 21 декабря 1958 года, а не 16 января 1959. Просто 

невесте не хватало одного месяца до совершеннолетия. Поэтому в документах прописали именно 

январскую дату. Но это не важно. Главное, что мы рядом друг с другом», – говорят Альберт  

и Екатерина Филипповы. 

Среди награждаемых немало и многодетных родителей. Так, Игорь и Майя Тапкины  

из поселка Караул Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района воспитали 

восьмерых детей. Это настоящая династия рыбаков, которые бережно сохраняют и передают  

из поколения в поколение традиции, культуру и язык своих предков – ненцев. 

Ирина Пастухова: «В Красноярском крае всë больше супружеских пар делают свой выбор  

в пользу создания больших и дружных семей. Каждая шестая семья в нашем регионе – 

многодетная. Именно на такой результат направлены задачи нацпроекта "Демография"». 

Для справки 

Медалью «За любовь и верность» награждаются супруги, прожившие в браке не менее 25-ти 

лет, получившие известность среди сограждан за крепость семейных устоев, взаимную любовь  

и верность, добившиеся собственным трудом благополучия, вырастившие и воспитавшие детей 

достойными членами современного общества. Кандидатуры на награждение выдвигаются 

органами местного самоуправления. 

08.07.2024, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112901 

 

«Дети Азии» – 2024: у красноярских спортсменов 32 медали 

Завершились VIII Международные спортивные игры «Дети Азии». Красноярцы в составе 

сборной СФО завоевали 32 медали. 

В последний день соревнований в Якутске они получили только одно серебро. Это был 

юношеский волейбольный финал – розыгрыш последних медалей Игр, перед самым их закрытием. 

Команда СФО, почти полностью составленная из красноярских волейболистов, под руководством 

Павла Морозова сражалась с командой Беларуси. Сибиряки уступили – 1:3 и стали серебряными. 

И это была 32-я медаль красноярцев. На играх «Дети Азии» выступили 33 юных спортсмена, 

представлявших Красноярский край. В 12 видах спорта они завоевали 14 золотых, 10 серебряных 

и 8 бронзовых медалей. Кстати, в 2022 году на VII играх «Дети Азии» красноярцы завоевали 25 

медалей (12-5-8). 

Главным мультимедалистом в красноярской сборной стала Варвара Шитова (плавание) – 

четыре золота и одно серебро. Еще одна представительница плавания – Мария Бородавкина – 

завоевала четыре медали: две золотые и две бронзовые. Мария Силкина стала единственной из 

скалолазов (и девушек, и юношей), сумевшей взойти на пьедестал почета во всех трех 

дисциплинах – два золота (скорость и боулдеринг), одна бронза (трудность). 

Что касается общего зачета, то его выиграла сборная Узбекистана – 36 золотых наград. 

Второе место у СФО – 31, третье заняла Беларусь – 27. 

По количеству медалей лидером стал Казахстан – 107. Сборная СФО и здесь вторая – 94, 

третье место у Узбекистана – 88. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112901
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На VIII Международных спортивных играх «Дети Азии» в 24 видах спорта было разыграно 

237 комплектов наград. За них боролись 1934 спортсмена, объединенных в 30 команд из 25 стран 

мира. Самой многочисленной была сборная Саха (Якутии)-1 – 245 спортсменов. Казахстан – 208, 

Узбекистан – 182, СФО – 165. 

08.07.2024, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112897 

 

Алексей Додатко: «Укрепление семьи, воспитание будущего  

поколения - ключевые вопросы государственной политики» 

Спикер краевого парламента Алексей Додатко, председатель комитета по образованию 

и культуре Вера Оськина и председатель комитета по охране здоровья и социальной 

политике Илья Зайцев приняли участие в торжественном мероприятии, посвященном Дню 

семьи, любви и верности. 

Праздник прошел в Культурно-историческом центре, на территории Свято-Успенского 

монастыря. Дата совпала с днем памяти Петра и Февронии Муромских, покровителей брака  

в православии. На него пригласили красноярские семьи, которые по праву могут считаться 

примером крепости семейных устоев, образцом в воспитании детей, своим жизненным примером 

вдохновляют окружающих. История каждой семьи уникальна, но всех их объединяет трудолюбие, 

умение жить в гармонии, готовность поддержать и выслушать друг друга. 

Алексей Додатко напомнил, что 2024 год объявлен Президентом Владимиром Путиным 

Годом семьи. «Вопросы укрепления семьи, воспитания будущего поколения, демографии являются 

ключевыми с точки зрения государственной политики. Ни одна из стратегических задач  

в экономической и социальной сфере не может решаться без опоры на крепкую семью, надежный 

тыл, здоровое будущее, молодежь, которая связывает свою жизнь с нашей страной. День семьи 

— очень добрый праздник. Все счастливые семьи счастливы по-своему, сегодня мы встречаемся  

с семьями, каждая из которых прошла свой особый путь к счастью. Они расскажут, как живут, 

чему хорошему у них можно поучиться», — сказал Алексей Додатко. 

В семье Акелькиных шестеро детей. В сельскую местность они переехали несколько лет 

назад, все занимаются хозяйством и заботятся о питомцах. Валерий и Галина обучают ребят 

финансовой грамотности и рукоделию Хрипко — еще одна приглашенная на праздник 

красноярская семья. Надежда работает учителем, большое внимание уделяет патриотическому 

воспитанию молодежи. Владимир — мастер дорожного участка. Сын Макар — капитан школьной 

команды по регби «Белые волки», которая стала чемпионом края по тег-регби в рамках 

соревнований Президентских спортивных игр в 2023 году. 

Дмитрий Тарасов — старший тренер сборной команды Красноярского края по синхронному 

плаванию, один из инициаторов открытия отделения синхронного плавания на базе Спортивной 

школы олимпийского резерва «Здоровый мир». Он — отец пятерых детей, которым смог привить 

любовь к спорту. «В семье никто никогда не предаст, не убежит, семья всегда вместе», — 

уверен Дмитрий Тарасов. 

Елена Левицкая — преподаватель института государственного и муниципального 

управления, мама семнадцатилетнего Артёма. Он — призер ряда престижных конкурсов  

и олимпиад, среди которых «Покори Воробьевы горы» в 2023 году. Молодой человек мечтает 

стать учителем истории. 

Андрей Булатников — создатель ансамбля русских народных инструментов «Вольница». Его 

супруга Галина — музыкальный работник. Их дети уже создали свои семьи, являются 

многодетными родителями, подарили бабушке и дедушке шесть замечательных внуков  

и внучек. «Когда семья вместе — тогда и душа на месте!», — называет жизненное кредо семьи 

Андрей Булатников. 

Вера и Геннадий Цесарские — дети войны, их отцы воевали на фронте, а мамы трудились  

в тылу. Познакомились они в 1966 году на танцах в клубе деревообрабатывающего комбината,  

где работали. Вместе супруги уже 57 лет. Главная ценность семьи Цесарских — это дети и внуки. 

Хобби — выращивать цветы. В чем секрет долгой семейной жизни? На этот вопрос Геннадий 

Цесарский улыбается и отвечает, что «следует меньше перечить жене». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112897
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Дмитрий и Елена Приходько переехали в Красноярск в 2014 году из города Мариуполя 

(ныне Донецкая Народная Республика). Он работает электромонтером, она учитель-дефектолог. 

Воспитывают троих детей. «Семья — это мои крылья», — говорит глава семьи. Приходько любят 

настольные игры, отдыхать на природе, у них много планов на будущее. 

Алексей Додатко тепло пообщался с семьями, вручил им Благодарности председателя 

Законодательного Собрания края и памятные подарки. 

09.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78597 
 

Самозанятые Красноярского края предоставили госкомпаниям услуги на 63,2 млн рублей 

С начала года самозанятые Красноярского края предоставили крупным госкомпаниям  

в рамках 223-ФЗ товаров и услуг на 63,2 млн рублей. В сравнении с аналогичным периодом 

прошлого года прирост составил более 8%. 

За соблюдение обязательной правительственной 25-процентной квоты на закупки отвечает 

Корпорация МСП. 

Наиболее востребованными закупками стали вспомогательные услуги, связанные  

с финансовым посредничеством и страхованием, услуги в области творчества, искусства  

и развлечений, профессиональные, научные и технические услуги, рекламные и услуги  

по исследованию конъюнктуры рынка, строительные работы. 

Напомним, Корпорация МСП проводит обучающие мероприятия для самозанятых, 

желающих стать поставщиками крупнейших заказчиков. 

«Участники смогут эффективно взаимодействовать с крупными заказчиками, улучшить 

качество своих услуг и продукции, а также научиться работать в соответствии  

с требованиями современного бизнеса», – отметил и.о. руководителя агентства развития малого  

и среднего предпринимательства Красноярского края Роман Мартынов. 

Поддержка самозанятых – одно из ключевых направлений нацпроекта «Малое и среднее 

предпринимательство», который инициировал Президент РФ Владимир Путин. 

09.07.2024, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112907 

 

В крае стабилизируется промышленное производство 

Министерство экономики и регионального развития края подвело основные итоги 

социально-экономического развития края за пять месяцев текущего года. За январь – май 2024 

года, несмотря на снижение показателей по отдельным видам хозяйственной деятельности, 

отмечается стабилизация промышленного производства. Стабилизируется добыча полезных 

ископаемых. Положительный вклад в динамику внесла добыча металлических руд – индекс 103%.   

В обрабатывающих производствах за пять месяцев индекс сложился на уровне почти 100%. 

Прежде всего, он обусловлен результатами деятельности в металлургии – основной отрасли 

обрабатывающего сектора и промышленности края. Положительная динамика производства 

отмечается в 16 обрабатывающих видах деятельности из 23 действующих в крае.   

В лесопромышленном комплексе выпуск продукции увеличился на 1,8% по сравнению  

с аналогичным периодом прошлого года. Производство пиломатериалов выросло на 5,4%  

и составило 1,6 млн кубометров. 

Положительная динамика  производства отмечена в пищевой отрасли (+1,7%),  

в производстве напитков (+4,1%), в производстве кокса и нефтепродуктов (+11,9%),  

в производстве прочей неметаллической минеральной продукции (строительных материалов) 

(+1,4%), в производстве готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования (+7,4 %),  

в производстве автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов (+25,3%), в производстве 

электрического оборудования (+9%), в производстве прочих транспортных средств  

и оборудования (+59,5%). На показателях сказывается спрос внутреннего рынка, в том числе 

потребительский спрос. 

«Несмотря на снижение показателей по отдельным видам хозяйственной деятельности,  

в целом на данном этапе мы отмечаем стабилизацию ситуации», – отметила министр экономики 

и регионального развития края Татьяна Магдибур. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78597
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112907
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09.07.2024, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112912 

 

Край готовится к сезону благоустройства 2025 года 

Эксперты в области благоустройства обсудили эскизы проекты общественных пространств, 

которые в этом году победили на общероссийском голосовании по программе «Формирование 

комфортной городской среды» нацпроекта «Жильё и городская среда». 

Победителями в мае были названы 30 общественных территорий в 24 муниципалитетах края. 

В июне во всех городах прошли урбан-форумы, на которых жители рассказали, что они хотели  

бы видеть на выбранных ими территориях. На основе этих пожеланий дизайнеры подготовили 

проекты, которые теперь представили на экспертной сессии для обсуждения.   

В экспертную комиссию вошли представители министерства строительства и ЖКХ, АНО 

«Институт города», департамента городского хозяйства по благоустройству Красноярска, службы 

по государственной охране объектов культурного наследия Красноярского края, управления 

архитектуры Красноярска, Института архитектуры и дизайна СФУ, а также специалисты в области 

ландшафтного дизайна, визуальной среды, наружному освещению и подсветке, доступной среды 

для маломобильных.   

В результате проекты Канска, Норильска, Дивногорска, Енисейска, Уяра, Бородина и два 

проекта Красноярска одобрены с замечаниями, их авторы приступили к разработке проектно-

сметной документации. Ещё 21 проект отправлен на доработку в соответствии с рекомендациями 

экспертов. Во второй половине июля комиссия соберётся для повторного обсуждения 

доработанных проектов. 

Константин Анюткин, заместитель директора АНО «Институт города», председатель 

экспертной комиссии: «Основные ошибки, на которые мы указывали авторам, связаны с тем, 

что их проекты не укладываются в бюджет, не учитывают пешеходные связи с окружающими 

территориями, недостаточно внимания уделяют идентичности места. Из положительных 

моментов отмечаем, что почти все научились работать с планировкой, то есть зонировать 

территорию, также значительно возрос уровень графики проектов».   

Напомним, с 2019 года в крае благоустроено больше 300 общественных пространств  

с участием жителей. Направление по благоустройству, которое проводится в рамках нацпроекта 

«Жильё и городская среда», включено в качестве одного из приоритетных в указ Президента  

о национальных целях до 2030 года. 

10.07.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112921 

 

Более миллиона звонков поступило на номер 112 за прошедшие полгода 

За первую половину 2024 года на единый номер вызова экстренных оперативных служб 112 

поступил 1 084 658 звонков. По статистике наибольшее количество вызовов, поступивших  

на короткий номер, было направлено в скорую медицинскую помощь, полицию и единые 

дежурно-диспетчерские службы городов и районов края. Также за указанный период на номер 112 

поступило 14 131 смс-сообщение, а посредством терминалов «Эра-Глонасс», установленных  

в личных автомобилях граждан, принято 646 сообщений. 

Напомним, главная задача «Системы-112» – оказание экстренного содействия населению 

при происшествиях, чрезвычайных ситуациях, угрозах жизни и здоровью. Оператор «Системы-

112» оценивает поступившее на номер информационное сообщение, оформляет карточку события 

и направляет ее в соответствующую службу. При этом даже если все операторы заняты, система 

предложит самостоятельно соединиться с необходимой экстренной службой, или заявитель, 

находясь в очереди, может дождаться ответа оператора. 

Услуга по обращению на номер 112 бесплатна и доступна для абонентов всех операторов 

мобильной связи посредством звонка и смс. Кроме того, на номер 112 можно дозвониться  

и при отсутствии покрытия сотовой связи вашего оператора (если есть хоть один из операторов 

мобильной связи, чьи абонентом вы, например, не являетесь). 

Обратиться в «Системы-112» через одноименное мобильное приложение. Скачать его можно 

в App Store, Google Play, NashStore, название – «112 Красноярского края». Пользователи 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112912
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112921
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приложения ежедневно получают различную оперативную информацию о погодных условиях, 

чрезвычайных ситуациях и предупреждениях. Также в приложении есть раздел «Справочники», 

где можно найти, например, информацию о том, как вести себя в экстренных ситуациях. 

Курирует работу «Системы-112» в Красноярском крае подведомственное учреждение 

министерства цифрового развития края – Центр информационных технологий. Эксплуатация 

системы проходит в рамках нацпроекта «Цифровая экономика РФ». 

12.07.2024, министерство цифрового развития Красноярского края    

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112934 

 

В Красноярском крае за полгода заключено более 4200 социальных контрактов 

В Красноярском крае остается востребованной государственная поддержка в форме 

социального контракта. За 6 месяцев текущего года финансовую помощь на открытие своего дела, 

поиск работы или развитие личного подсобного хозяйства получили более 4200 жителей региона. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Социальный 

контракт – одно из основных направлений нацпроекта «Демография», призванное поддержать 

семьи и одиноких граждан, оказавшихся в непростой финансовой ситуации. Это не просто 

выплата, а планомерные действия по преодолению трудностей и повышению уровня доходов.  

За три года данной мерой поддержки в нашем крае воспользовалось более 28 тысяч человек». 

Наибольшее число социальных контрактов с начала года было заключено по направлению 

развития индивидуальной деятельности, по которому можно получить до 350 тысяч рублей. Таких 

соглашений было порядка 2,5 тысяч. Почти 1000 человек заключили соцконтракт для поиска 

работы и около 300 жителей края воспользовались государственной поддержкой для развития 

личных подсобных хозяйств. В целом же в 2024 году планируется заключить порядка 6 тысяч 

соцконтрактов на общую сумму 1,3 млрд рублей. 

Одним из тех, кто получил финансовую поддержку на развитие своего дела, стал Иван  

из города Шарыпово. Будучи инвалидом по зрению и имея профессию массажиста, мужчина 

зарегистрировался как самозанятый и открыл кабинет массажа. «На выплату в 350 тысяч рублей  

я приобрел необходимое оборудование, в том числе и тренажер для симметричного вытягивания 

тела. При регулярных занятиях на нем у пациентов возрастает подвижность суставов, тонус 

тела и гибкость, укрепляются мышцы, улучшается осанка. Теперь у нашей семьи есть 

постоянный источник дохода и уверенность в завтрашнем дне», - рассказал Иван. 

С января текущего года была упрощена процедура подачи документов. Кроме привычного 

личного обращения через МФЦ или через территориальное отделение соцзащиты по месту 

жительства, появилась возможность подачи заявления через портал Госуслуг. Это существенно 

экономит время и не требует сбора справок, так как все необходимые сведения о семье  

и её доходах передаются по каналам межведомственного взаимодействия. 

Ирина Пастухова: «Жители края сразу же оценили удобство дистанционного обращения  

за социальным контрактом. Это подтверждается тем, что более 90% всех заявлений на данную 

поддержку поступили через портал Госуслуги». 

Еще одна новация при заключении соцконтракта на открытие своего дела или развитие 

личного подсобного хозяйства - это проведение тестирования на определение уровня 

предпринимательских компетенций на платформе мсп.рф. Тестирование проводится  

на «гостевых» компьютерах в территориальных отделениях соцзащиты. Для тех же, кто не уверен 

в своих знаниях, организовано необходимое обучение на базе центров «Мой бизнес». 

С подробной информацией о социальном контракте можно ознакомиться на сайте 

министерства социальной политики Красноярского края. 

Для справки 

Социальный контракт – это государственная поддержка малоимущих граждан, оказываемая 

в России с 2021 года, которую можно получить по одному из четырёх направлений: поиск работы; 

открытие или развитие своего дела; развитие личного подсобного хозяйства; на иные цели. 

Заключить социальный контракт могут люди, находящиеся в трудной жизненной ситуации, чей 

доход не превышает величину прожиточного минимума. Если это семья, то рассчитывается 

средний доход на каждого члена семьи. Максимальная выплата на организацию или развитие 

своего дела с прошлого года составляет 350 тысяч рублей, а на развитие личного подсобного 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112934
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хозяйства – 200 тысяч рублей. При заключении соцконтракта по направлению «поиск работы» 

заявителю может быть оплачено профессиональное обучение в размере до 30 тыс. рублей, а также 

перечисляются выплаты в размере прожиточного минимума сразу же после заключения 

соцконтракта и на протяжении трех месяцев после подтверждения трудоустройства. 

12.07.2024, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112937 

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ 

 

Матвиенко предложила объявить 2025-й Годом молодежи в рамках Союзного государства 

Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко предложила объявить 2025 год 

Годом молодежи в рамках Союзного государства. 

В ходе выступления на XI Форуме регионов России и Белоруссии спикер Совфеда отметила, 

что на примере таких проектов, как «Поезд Памяти», видно, что молодежь двух стран искренне 

тянется друг к другу, передает «Вместе-РФ». 

Активно взаимодействуют и молодые парламентарии России и Белоруссии — такие 

контакты становятся локомотивом для дальнейшего развития союзнических связей, их надо 

всячески поддерживать, заявила Валентина Матвиенко. 

В России есть замечательная традиция проведения тематических годов, было бы правильным 

заложить ее и в рамках Союзного государства, считает председатель палаты регионов.  

Она добавила, что 2025 год можно объявить, к примеру, Годом молодежи, и предложила обсудить 

эту идею. 

28.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/matvienko-predlozhila-obyavit-

2025-god-godom-molodezhi-v-ramkakh-soyuznogo-gosudarstva.html 

 

27 июня в селе Ермаковское состоялась межрегиональная встреча по обмену практиками 

Мероприятие прошло в рамках проекта «Сибирский центр муниципальных компетенций»  

и собрало представителей муниципального управления из шести муниципальных районов 

Красноярского края — Ермаковского, Идринского, Каратузского, Курагинского, Минусинского, 

Шушенского и г. Минусинска, а также Республики Хакасия. 

С приветственным словом выступил глава Ермаковского района Михаил Виговский. 

Экспертами выступили сотрудники Института. 

Начальник экспертно-правового отдела Наталья Батищева представила практику судебных 

споров, связанных с исполнением муниципальных контрактов, споров с банками, когда ОМСУ 

являются ответчиками по долгам умершего заемщика. Эксперт сделала акцент на обстоятельствах, 

на которые следует обратить внимание судов, в частности срока исковой давности, поиска 

наследников, самого имущества. 

Следующий трек мероприятия был посвящен условиям участия в Программе поддержки 

местных инициатив в 2025 году и этапам работы. Наталья Лобзина также поделилась 

эффективными инструментами привлечения населения для участия в программе и успешными 

кейсами территорий. 

В заключительной части семинара Анатолий Вишневецкий рассказал об организационно-

правовых аспектах деятельности административных комиссий органов местного самоуправления 

Красноярского края и Республики Хакасия. Подробно остановился на судебной практике по делам 

об административных правонарушениях в данной сфере муниципального управления. 

28.06.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/27-iyunya-v-sele-ermakovskoe-

sostoyalas-mezhregionalnaya-vstrecha-po-obmenu-praktikami/ 

 

Алексей Додатко выступил на форуме регионов Беларуси и России 

Законодательное Собрание Красноярского края и Минский областной Совет депутатов 

заключили соглашение о сотрудничестве. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112937
https://www.pnp.ru/social/matvienko-predlozhila-obyavit-2025-god-godom-molodezhi-v-ramkakh-soyuznogo-gosudarstva.html
https://www.pnp.ru/social/matvienko-predlozhila-obyavit-2025-god-godom-molodezhi-v-ramkakh-soyuznogo-gosudarstva.html
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/27-iyunya-v-sele-ermakovskoe-sostoyalas-mezhregionalnaya-vstrecha-po-obmenu-praktikami/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/27-iyunya-v-sele-ermakovskoe-sostoyalas-mezhregionalnaya-vstrecha-po-obmenu-praktikami/
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27-28 июня в Витебске, Полоцке и Новополоцке проходил XI форум регионов Беларуси  

и России. Главная его тема — «Роль межрегионального сотрудничества в построении 

инновационной экономики Союзного государства В работе форума принял участие спикер 

краевого парламента Алексей Додатко. 

Открыли пленарное заседание в Витебске председатель Совета Республики Национального 

собрания Республики Беларусь Наталья Кочанова и председатель Совета Федерации 

Федерального Собрания России Валентина Матвиенко. 

Валентина Ивановна отметила: «Считаю, что межрегиональное сотрудничество — каркас 

нашего Союзного государства. И чем крепче будут развиваться контакты между регионами  

и людьми, тем крепче будет наш союз». 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко выступил на форуме с докладом 

о промышленной кооперации Красноярского края с Республикой Беларусь. Он, в частности, 

сказал: «В основе международных связей Красноярского края с регионами Республики Беларусь 

лежит заключённое в 2008 году Соглашение о торгово-экономическом, научно-техническом  

и культурном сотрудничестве. По итогам 2023 года внешнеторговый оборот между 

Красноярским краем и Республикой Беларусь составил более 140 миллионов долларов США.  

В 2021 году он был около 118 миллионов долларов США. Край поставляет драгоценные металлы, 

продукты неорганической химии; алюминий и изделия из него; электрические машины  

и оборудование. Беларусь занимает первое место по экспорту из края масленичных культур,  

в первую очередь, рапса. С другой стороны, в край импортируют грузовые автомобили, 

оборудование, молочную и мясную продукцию. 

Особенно тесное сотрудничество предприятий Беларуси и края стало развиваться  

с увеличением санкционного давления со стороны недружественных стран. На место ушедших  

с российского рынка поставщиков и импортёров приходят белорусские компании и предприятия. 

Только в 2023 году между красноярскими и белорусскими компаниями заключено 216 контрактов 

на сумму более 162 миллионов рублей». 

В Полоцке в рамках XI форума регионов Беларуси и России председатель Минского 

областного Совета депутатов Наталья Якубицкая и председатель Законодательного Собрания 

Красноярского края Алексей Додатко подписали соглашение о межпарламентском 

сотрудничестве. 

«Документ предусматривает обмен опытом и установление взаимных деловых 

контактов, — сказал Алексей Додатко. — Ключевые направления: вопросы обеспечения прав  

и свобод человека, здравоохранения и социальной защиты населения, охраны окружающей среды. 

Соглашение позволит осваивать ценный опыт друг друга, внедрять лучшие законодательные 

практики в интересах развития Минской области и Красноярского края». 

01.07.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78367 

 

28 – 30 июня 2024 года при поддержке Комитета Государственной  

Думы по региональной политике и местному самоуправлению  

проведен Форум гражданских инициатив «Россия 809» 

28 – 30 июня 2024 года при поддержке Комитета Государственной Думы по региональной 

политике и местному самоуправлению проведен Форум гражданских инициатив «Россия 809» 

(далее – Форум) в поддержку курса Президента Российской Федерации о сохранении 

традиционных духовно-нравственных ценностей. 

Организаторами Форума выступили Фонд «Мосты в будущее», Федеральный Народный 

Совет, Фонд поддержки исторического наследия А.Ф.Кони. 

Соорганизаторы Форума: Ассоциация разработчиков социокультурных технологий «РУНО», 

Общероссийская общественная организация малого и среднего предпринимательства, Российская 

муниципальная академия. 

В Форуме, собравшем около 300 участников из более чем 40 регионов России, прозвучали 

позиции представителей 10 секторов гражданского общества. Три дня содержательного диалога 

позволили участникам, от ученых и педагогов до ветеранов СВО, родителей и предпринимателей, 

объединить усилия для решения ключевых задач. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78367
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Деятели искусства подняли вопрос о важности сохранения и развития национальной 

идентичности, предложив ряд конкретных мер по популяризации традиций и ценностей 

российской культуры. 

Специалисты в сфере здравоохранения делились опытом и предлагали новые подходы  

к профилактике и лечению заболеваний. 

Особое внимание было уделено вопросам социальной защиты и поддержки ветеранов СВО. 

Представители некоммерческих организаций представили свои программы помощи семьям 

военнослужащих и разработали конкретные механизмы интеграции ветеранов в гражданскую 

жизнь. 

Предприниматели активно обсуждали возможности развития бизнеса в новых 

экономических условиях и предлагали конкретные меры по поддержке малого и среднего бизнеса. 

Молодые люди, участвующие в форуме, высказали свои идеи о развитии регионов  

и предложили конкретные проекты, направленные на улучшение жизни молодежи. 

Форум стал площадкой для диалога между различными секторами общественности  

и органами публичной власти. 

В ходе пленарного заседания, проведенного в первый день Форума (28 июня 2024 года)  

под модераторством председателя Комитета Государственной Думы по региональной политике  

и местному самоуправлению ДИДЕНКО Алексея Николаевича, с приветствиями к его участникам 

обратились: 

МОРОЗ Сергей Юрьевич, президент Фонда возрождения и развития образования «Мосты  

в будущее»; 

БАБИЧЕВ Игорь Викторович, сопредседатель-координатор Организационного комитета 

Федерального Народного Совета, председатель Отделения РАЕН по федеративному устройству, 

местному самоуправлению и местным сообществам, д-р юрид. наук, академик РАЕН; 

КУЛЕШОВА Людмила Васильевна, президент Фонда поддержки и развития исторического 

наследия А.Ф. Кони, судья-секретарь Уставного суда Санкт-Петербурга в отставке, 

действительный государственный советник Российской Федерации 3 класса. 

СМОЛИН Олег Николаевич, первый заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы по науке и высшему образованию; 

ШЕЙКИН Артем Геннадьевич, сенатор Российской Федерации, член Комитета Совета 

Федерации по конституционному законодательству и государственному строительству. 

После приветствий с пленарными докладами выступили: 

ЗИНОВЬЕВА Ольга Мироновна, сопредседатель Зиновьевского клуба МИА «Россия 

сегодня», президент Биографического института А.А.Зиновьева «Исторические традиционные 

ценности как основа идеологии России будущего»; 

ДИДЕНКО Алексей Николаевич, председатель Комитета Государственной Думы  

по региональной политике и местному самоуправлению «Основания и механизмы исполнения 

Указа Президента Российской Федерации № 809 на региональном и местном уровне: опыт, 

организационные механизмы, ключевые проблемы и пути решения» (см. презентацию ниже); 

БАБИЧЕВ Игорь Викторович, сопредседатель-координатор Организационного комитета 

Федерального Народного Совета, председатель Отделения РАЕН по федеративному устройству, 

местному самоуправлению и местным сообществам, д-р юрид. наук, академик РАЕН 

«Традиционные основы мировоззрения» (см. презентацию ниже); 

КОЖУХОВА Надежда Алексеевна, руководитель проектов в Представительстве ДВФУ  

в Москве, программный директор молодежного образовательного форума Северо-Западного 

федерального округа «Ладога» «Поиск эффективных форм трансляции традиционных духовно-

нравственных ценностей в молодежной среде, в том числе на примере молодежного 

образовательного форума Северо-западного федерального округа «Ладога»; 

ФОКИН Павел Семенович, Митрополит Ханты-Мансийский и Сургутский Павел 

«Программа духовно-нравственного воспитания «Социокультурные истоки» в контексте 809 

Указа». 

Далее в ходе пленарного заседания были представлены презентации лучшего опыта 

исполнения Указа № 809 в регионах России. 
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По завершению пленарного заседания БАБИЧЕВ Игорь Викторович провел семинар на тему 

«Гармоничное интегративное развитие России и других локальных цивилизаций».  

Во второй день Форума (29 июня 2024 года) работа была организована по секторам, в рамках 

которых, состоялась панельная дискуссия «Государство, общество, власть» под модераторством 

сопредседателя-координатора Организационного комитета Федерального Народного Совета, 

председателя Отделения РАЕН по федеративному устройству, местному самоуправлению  

и местным сообществам, главного редактора журнала «Местное право», д-ра юрид. наук, 

академика РАЕН БАБИЧЕВА Игоря Викторовича, который представил доклад «Государство, 

общество, личность: Российская гармония интегративного развития» (см. презентацию ниже). 

На панельной дискуссии выступили: 

ПОЛОСИН Андрей Владимирович, проректор Российской Академии народного хозяйства и 

государственной службы при Президенте Российской Федерации, д-р полит. наук «Российское 

государствостроительство: смыслы, цели, процессы»; 

ЩЕРБАКОВ Андрей Владимирович, директор Института социально-экономического 

прогнозирования имени Д.И.Менделеева, член Сретенского клуба, канд. эконом. наук 

«Народоцентричная власть солидарного общества»; 

ЛЕПЕХИН Владимир Анатольевич, директор Института ЕвразЭС, директор Школы 

солидарной экономики и политики, член Зиновьевского клуба МИА «Россия сегодня», канд. 

филос. наук «О государственной и национальной идее России»; 

О. Игорь Владимирович ФИЛОНЕНКО, иерей Храма святителя Филиппа в Мещанской 

слободе (г. Москва), духовник Федерального Народного Совета «Духовные основы 

государственного, общественного и личностного созидания»; 

НИКОВСКАЯ Лариса Игоревна, главный научный сотрудник Института социологии 

ФНИСЦ РАН, профессор РАНХиГС, д-р социолог. наук, канд. филос. наук, член Экспертного 

Совета при Правительстве Российской Федерации, координатор Программной комиссии 

Федерального Народного Совета «Цивилизационное мировоззрение и научно-политологический 

процесс: актуальные грани взаимодействия»; 

ВОЛЧКОВ Виталий Юрьевич, ответственный секретарь Евразийского информационно-

аналитического консорциума, врио. исполнительного директора Ассоциации «Аналитика», 

председатель правления НП «Евразийское правовое агентство», канд. историч. наук «Глобальные 

вызовы и глобальное прогнозирование. Развитие мира в цивилизационном измерении»; 

ФИЛИППОВА Валерия Владимировна, учредитель МОО «КП «Сфера», член Правления, 

руководитель Комитета по институализации идеологии, ответственный секретарь Ассоциации 

«Аналитика» «Цивилизационно-ценностные основания страны как критерии стратегического 

планирования, государственного и муниципального управления»; 

ВОЙТЕНОК Алексей Витальевич, доцент кафедры современного государственного  

и муниципального управления Российского государственного социального университета, 

ответственный секретарь Организационного комитета Федерального Народного Совета, канд. 

полит. наук, член-корреспондент РАЕН «Межсекторное взаимодействие на местном  

и региональном уровне как механизм развития территорий и повышения их человеческого 

потенциала на основе традиционных ценностей»; 

ЛЕВИНА Мария Владимировна, президент Региональной Общественной Организации 

«Женщина – достояние нации», основатель Школы Достойных Леди, автор Международного 

Театрализованного Конкурса Красоты и Достоинства «Достояние Нации» «Основы воспитания 

гармоничной женщины и гармоничного мужчины». 

В третий день (30 июня 2024 года) была продолжена работа по секторам, а также прошло 

торжественное закрытие Форума, в рамках которого: 

- подведены итоги Всероссийской Премии «Разум и Сердце России»; 

- озвучены доклады от секторов; 

- внесены предложения для нацпроектов: «Семья», «Продолжительная и активная жизнь», 

«Кадры», «Экономика данных», Воспитание гармонично развитой и социально ответственной 

личности на основе традиционных российских духовно-нравственных ценностей и «Молодежь 

России». 
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Форум «Россия 809» – это практико-ориентированная площадка для объединения усилий 

органов власти, научного и педагогического сообщества, общественных организаций, 

представителей бизнеса, родителей и молодежи с целью достижения следующих национальных 

целей развития Российской Федерации: 

- «Сохранение населения, укрепление здоровья и повышение благополучия людей, 

поддержка семьи»; 

- «Реализация потенциала каждого человека, развитие его талантов, воспитание 

патриотичной и социально ответственной личности», основываясь на традиционных российских 

духовно-нравственных ценностях и принципах патриотизма, приоритета человека, социальной 

справедливости и равенства возможностей. 

Более подробная информация на сайте Форума https://forum809.ru/.  

01.07.2024, Комитет Государственной Думы по региональной политике и местному 

самоуправлению, http://komitet-regpol.duma.gov.ru/meropriyatiya/sostoyavshiesya-

meropriyatiya/fb1401e6-55bc-4d4e-a7eb-932015e89706 

 

Красноярский край представил возможности для путешествий на Дне туризма в СФО 

Губернатор края Михаил Котюков принял участие в мероприятиях Дня туризма регионов 

Сибири на международной выставке-форуме «Россия». В ходе мероприятия Красноярский край 

представил свой туристический потенциал и приоритетные направления развития туротрасли. 

О возможностях для путешествий и отдыха в регионе рассказала заместитель руководителя 

администрации Губернатора края Юлия Филатова. Развитие туристической отрасли – один  

из приоритетов для региона. В этом году по поручению Президента России Владимира Путина 

утверждена региональная госпрограмма развития туризма до 2030 года. Она предусматривает 

комплекс мер поддержки турбизнеса, привлечение инвестиций, развитие территорий края, 

туристской инфраструктуры и создание новых турпродуктов для жителей и гостей края. 

Добавим, в 2023 году Красноярский край посетили более двух миллионов туристов,  

что на 40 % больше, чем за аналогичный период 2022 года. Средняя продолжительность 

пребывания туристов в крае выросла с 3,5 до 4,2 дня.  

Красноярский края богат туристическими местами: плато Путорана с водопадами и озёрами, 

национальный парк «Красноярские Cтолбы», природный парк «Ергаки», музей-заповедник 

«Шушенское», город Енисейск, новый Национальный центр В.П. Астафьева и другие места, 

которые никого не оставят равнодушным. 

В свою очередь эксперты отмечают: Красноярск за последние годы очень изменился, стал 

более комфортным для жителей и привлекательным для туристов. Здесь появляются новые 

локации для активного отдыха на природе, развивается гастрономический, водный туризм, 

создаются хорошие условия для хайкинга. В городской черте природные достопримечательности 

соседствуют в гармонии с современной инфраструктурой. 

В конце пленарной сессии состоялось голосование за объекты для включения  

в общесибирский туристический маршрут. Больше всех голосов получило плато Путорана. 

Ознакомиться поближе с Красноярским крае в этот день смогли и гости выставки. Для всех 

желающих прошла презентация туристических особенностей региона. Слушатели подробнее 

узнали о достопримечательностях второго по величине региона России, познакомились  

с уникальными природными местами, приняли участие в викторине и выиграли памятные 

брендированные сувениры. 

03.07.2024, агентство по туризму Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112845 

 

Образование Таймыра на Международной арене 

Делегация представителей сферы образования Таймыра приняла участие  

во II Международной конференции высокого уровня «Всемирная сокровищница родных языков: 

оберегать и лелеять. Контекст, политика и практика сохранения языков коренных народов», 

которая прошла в Таврическом дворце Санкт-Петербурга. 

Мероприятие собрало более 150 специалистов из более чем 40 стран мира, которые обсудили 

важнейшие вопросы сохранения языкового и культурного наследия коренных народов. Особое 

https://forum809.ru/
http://komitet-regpol.duma.gov.ru/meropriyatiya/sostoyavshiesya-meropriyatiya/fb1401e6-55bc-4d4e-a7eb-932015e89706
http://komitet-regpol.duma.gov.ru/meropriyatiya/sostoyavshiesya-meropriyatiya/fb1401e6-55bc-4d4e-a7eb-932015e89706
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112845
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внимание было уделено инициативам Международного десятилетия языков коренных народов 

2022-2032 гг., реализуемого под эгидой ЮНЕСКО. 

Конференция в Санкт-Петербурге стала отличной площадкой для обмена знаниями  

и опытом. Министр иностранных дел Российской Федерации Сергей Лавров сердечно 

приветствовал участников и подчеркнул важность международных усилий по сохранению 

культурного и языкового многообразия коренных народов. 

 Участие в мероприятиях такого уровня имеет стратегическое значение для Таймыра.  

Во-первых, оно позволяет муниципальному району расширять каналы коммуникаций  

с заинтересованными сторонами регионального, федерального и международного уровней,  

а также предоставляет возможность демонстрации собственных результатов и знакомство  

с успешными практиками других регионов и стран. Во-вторых, усиливает позиционирование 

этноориентированного образования Таймыра во внешней поликультурной среде. 

Все эти возможности способствуют устойчивому развитию муниципального района  

и укреплению его культурного наследия. Таймыр активно демонстрирует свою приверженность 

сохранению родных языков и культурного многообразия коренных малочисленных народов 

Севера, что является важным вкладом в международные усилия  

по поддержке коренных народов. 

08.07.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4426/  

 

Красноярск принял XI Российско-Киргизскую межрегиональную конференцию 
В Красноярске открылась XI Российско-Киргизская межрегиональная конференция  

с участием официальных лиц и представителей деловых кругов Российской Федерации  

и Киргизской Республики. В рамках форума подписаны соглашения о сотрудничестве между 

Красноярским краем и Баткенской областью Киргизии, а также Красноярском и городами 

республики. 

В мероприятиях межрегиональной конференции принял участие Губернатор Красноярского 

края Михаил Котюков. На пленарном заседании XI Российско-Киргизской межрегиональной 

конференции глава региона выступил с докладом на тему стратегического партнёрства между 

Киргизской Республикой и Красноярским краем.  

Губернатор отметил, что у республики и региона традиционно много общего. «Дорогие 

друзья, нас связывают общая история, общая культура. В краевых архивах есть афиша 

выступления красноярских творческих коллективов в Бишкеке, которые собирали полные залы  

70 лет назад. Несколько поколений наших граждан воспитаны на произведениях известного 

советского и киргизского писателя Чингиза Айтматова, в Красноярске проходят кинопоказы  

и выставки, посвящённые его творчеству. После Великой Отечественной войны краевые аграрии 

отправляли вагоны с семенами картофеля в молодую республику в качестве поддержки для 

развития сельского хозяйства. Всё это, безусловно, сейчас уже наша общая история, но именно 

тогда были заложены основы для дальнейшего укрепления наших братских взаимоотношений», – 

подчеркнул в своём выступлении Михаил Котюков. 

Губернатор края видит перспективы развития сотрудничества, в частности, в сферах 

промышленной кооперации между предприятиями края и Киргизской Республики, при реализации 

инвестиционных проектов и обмене технологиями, в агропромышленном комплексе, металлургии, 

химической промышленности, машиностроении и в области туризма. 

Михаил Котюков напомнил о том, что в регионе реализуются более 200 крупных 

инвестиционных проектов, в которые до 2030 года должно быть вложено более 15 трлн рублей. 

Он пригласил предпринимателей и компании Киргизстана стать резидентами особых 

экономических зон нашего региона. Участников конференции приветствовали Президент России 

Владимир Путин и Президент Киргизской Республики Садыр Жапаров, они прислали свои 

обращения к делегатам. 

Также с докладами выступили и руководители делегаций: с российской стороны – 

заместитель председателя Правительства РФ Алексей Оверчук, а со стороны Кыргызстана – 

председатель Кабинета министров – руководитель Администрации Президента Киргизской 

Республики Акылбек Жапаров. 

http://www.ksmo.ru/news/4426/
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На стенде Красноярского края глава региона представил Алексею Оверчуку и Акылбеку 

Жапарову технологический, инвестиционный и туристический потенциал Красноярья. В ходе 

конференции были подписаны соглашения о сотрудничестве. Меморандум о намерении 

сотрудничества между Красноярским краем и Баткенской областью Киргизской Республики  

в сфере промышленности, сельского хозяйства, образования, молодежной политики, культуры, 

спорта и туризма подписали Михаил Котюков и полномочный представитель Президента 

Киргизской Республики в Баткенской области Абдикарим Алимбаев. 

Согласно документу, стороны будут развивать взаимовыгодные связи в сферах 

промышленности, сельского хозяйства, образования, молодежной политики, культуры, спорта  

и туризма, стимулировать контакты между представителями деловых кругов регионов. 

Кроме того, меморандум о сотрудничестве между администрацией города Красноярска  

и администрацией города Баткен подписали глава Красноярска Владислав Логинов и мэр Баткена 

Имамназар Бурканов, а соглашение о сотрудничестве в торгово-экономической, научно-

технической, культурной и гуманитарной сферах между администрацией города Красноярска  

и мэрией города Джалал-Абада подписали Владислав Логинов и представители мэрии Джалал-

Абада. 

В работе межрегиональной конференции приняли участие более 600 делегатов из России  

и Киргизии. В рамках деловой программы форума запланированы пленарные сессии  

об использовании информационных технологий в промышленности, о перспективах кооперации  

в сельскохозяйственной отрасли, о межрегиональном сотрудничестве на пространстве ЕАЭС  

и о межмуниципальном сотрудничестве. Кроме того, делегатам будет представлен экономический, 

инвестиционный и туристический потенциал Красноярского края. 

Напомним, что проведение в Красноярске XXV Межправительственной Российско-

Киргизской комиссии по торгово-экономическому, научно-техническому и гуманитарному 

сотрудничеству и XI Российско-Киргизской межрегиональной конференции стало возможным 

благодаря инициативе Михаила Котюкова. На предыдущей конференции в киргизском Джалал-

Абаде он пригласил собравшихся провести следующий форум уже на красноярской земле. 

10.07.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112922 
 

Сибирские регионы присоединяются к программе долгосрочных сбережений 

Участие жителей Сибири в новой программе долгосрочных сбережений стало главной темой 

встречи представителей Минфина России, Национальной ассоциации негосударственных 

пенсионных фондов (НАПФ) и региональных органов власти. От Красноярского края участниками 

стали сотрудники министерства финансов, налоговых органов и отраслевых ведомств. 

На выездном семинаре, который состоялся в Новосибирске, обсудили условия  

и преимущества системы долгосрочных сбережений, включая вопросы софинансирования взносов 

граждан со стороны государства, получения налогового вычета, государственное страхование 

средств. 

По словам начальника Сибирского главного управления Центробанка России Николая 

Морева, несмотря на то, что программа стартовала в начале этого года, население проявляет  

к ней активный интерес. Жители сибирских регионов внесли почти 800 млн рублей. В целом 

россияне вложили уже более 30 млрд рублей. 

Заместитель директора департамента финансовой политики Минфина России Павел 

Шахлевич отметил, что в числе прочего программа помогает формировать культуру сбережений. 

«Это сберегательный продукт на те цели, которые граждане определяют  

для себя на долгосрочный период, – ремонт, обучение детей, покупка квартиры, или просто  

на дополнительный доход в будущем, который сохранит привычный образ жизни», – сказал 

представитель Минфина России. 

Для справки 

Программа долгосрочных сбережений (ПДС) разработана Министерством финансов РФ 

совместно с Банком России и с участием НАПФ. До конца 2024 года авторы программы 

планируют провести по всей стране несколько десятков встреч с представителями федеральных  

и региональных органов исполнительной власти, а также с членами кредитных, общественных  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112922
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и профсоюзных организаций. Их задача – дать как можно большему количеству людей 

возможность сформировать накопления, воспользовавшись преимуществами ПДС. Подробную 

информацию о программе можно найти на сайте https://pds.napf.ru/. 

11.07.2024, министерство финансов Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112926 

 

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 

 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ 

 

Постановление Конституционного Суда РФ от 04.07.2024 N 35-П «По делу о проверке 

конституционности части 1 статьи 15 Федерального закона «О защите конкуренции»  

в связи с жалобой администрации города Ростова-на-Дону» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 05.07.2024) 

Конституционный Суд РФ подтвердил право органа местного самоуправления на принятие 

акта о предоставлении субсидии муниципальному унитарному предприятию в целях возмещения 

затрат на содержание и ремонт закрепленного за ним муниципального имущества без проведения 

торгов. 

Часть 1 статьи 15 Федерального закона «О защите конкуренции» признана  

не противоречащей Конституции РФ в той мере, в какой она по своему конституционно-

правовому смыслу не предполагает возможности установить факт нарушения органом местного 

самоуправления запрета принимать акты и (или) осуществлять действия (бездействие), которые 

приводят или могут привести к недопущению, ограничению, устранению конкуренции в случае 

принятия им правового акта о предоставлении субсидий учрежденным таким органом местного 

самоуправления муниципальным унитарным предприятиям в целях возмещения затрат  

на содержание и ремонт закрепленного за ними муниципального имущества лишь по мотиву того, 

что поддержание конкуренции требует от органа местного самоуправления избирать в качестве 

способа обеспечения муниципальных нужд проведение торгов в рамках контрактной системы  

в сфере закупок товаров, работ, услуг, если не установлено, что закрепление за муниципальным 

унитарным предприятием соответствующего муниципального имущества и предоставление ему 

субсидии на содержание и ремонт данного имущества повлекли недопущение, ограничение, 

устранение конкуренции либо угрозу наступления таких последствий на конкретном товарном 

рынке, находящемся в условиях конкуренции, нарушение прав и законных интересов участников 

такого товарного рынка. 

 

Распоряжение Правительства РФ от 01.07.2024 N 1734-р «Об утверждении Плана 

мероприятий по реализации в 2024 - 2026 годах Основ государственной политики  

по сохранению и укреплению традиционных российских духовно-нравственных ценностей» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 05.07.2024, начало 

действия документа - 01.07.2024) 

Утвержден план мероприятий по реализации в 2024 - 2026 годах Основ государственной 

политики по сохранению и укреплению традиционных российских духовно-нравственных 

ценностей. 

В плане в числе прочего предусматривается: 

образование Советов по защите традиционных российских духовно-нравственных 

ценностей, культуры и исторической памяти при федеральных органах исполнительной власти, 

исполнительных органах субъектов РФ и органах местного самоуправления; 

проведение мероприятий, направленных на консолидацию российского общества в целях 

противодействия попыткам принизить значимость российской культуры, дискредитировать 

Русский мир, его традиции и идеалы; 

https://pds.napf.ru/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112926
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=480155
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=480269
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проведение мероприятий по поддержке проектов, направленных на продвижение 

традиционных ценностей в сети «Интернет», средствах массовой информации и книжной 

индустрии; 

проведение мероприятий по противодействию излишнему использованию иностранной 

лексики в публичном пространстве, произведениях литературы и искусства, средствах массовой 

информации, образовательной и просветительской деятельности, в наружной рекламе. 

 

Постановление ЦИК России от 03.07.2024 N 175/1389-8 «О Порядке электронного 

голосования на выборах и референдумах, проводимых в Российской Федерации» 

(Документ опубликован не был. Текст документа приведен в соответствии с публикацией  

на сайте http://cikrf.ru по состоянию на 04.07.2024) 

ЦИК РФ утвердила порядок электронного голосования на проводимых в России выборах  

и референдумах. 

Документ устанавливает порядок голосования без использования бюллетеня, изготовленного 

на бумажном носителе (далее - электронное голосование), подсчета голосов избирателей, 

участников референдума, установления итогов голосования и определения результатов выборов, 

референдума с учетом итогов электронного голосования. 

Решение о проведении электронного голосования принимается ЦИК России  

или по ее поручению соответствующей избирательной комиссией субъекта РФ. 

При электронном голосовании используется электронный бюллетень - бюллетень, 

подготовленный в электронном виде программно-техническими средствами, применяемыми  

при проведении электронного голосования, на основании данных, содержащихся в ГАС 

«Выборы». 

Электронное голосование осуществляется с применением комплексов для электронного 

голосования, в состав которых входят технические устройства, обеспечивающие проведение 

электронного голосования в помещениях для голосования и вне помещений для голосования,  

а также технические устройства, обеспечивающие подсчет голосов избирателей, участников 

референдума, установление итогов голосования и составление протоколов об итогах голосования, 

которые могут входить в состав федеральных и региональных государственных информационных 

систем. 

Электронное голосование проводится в день (дни) голосования в период времени, 

установленный законом для соответствующих выборов, референдума. Проведение электронного 

голосования в помещении для голосования и вне помещения для голосования обеспечивают члены 

соответствующих участковых комиссий, прошедшие обучение. 

 

Федеральный закон от 08.07.2024 N 172-ФЗ «О внесении изменений в статьи 2 и 5 

Федерального закона «Об организации предоставления государственных и муниципальных 

услуг» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.07.2024, начало 

действия документа - 19.07.2024) 

Родителей уравняли в правах в вопросе получения справок и выписок на ребенка  

вне зависимости от того, кто из них является заявителем по государственной или муниципальной 

услуге 

Получить результаты предоставления государственной или муниципальной услуги  

на бумажном носителе теперь может законный представитель несовершеннолетнего, который  

не является заявителем. Для этого родитель - заявитель в момент подачи заявления должен указать 

сведения о другом родителе ребенка, уполномоченном на получение результатов предоставления 

соответствующей услуги в отношении ребенка. 

Предусмотрено, что в случае, если заявитель в момент подачи заявления о предоставлении 

услуги письменно выразит желание получить запрашиваемые справки и выписки в отношении 

несовершеннолетнего лично, то указанные справки и выписки не выдадут другому законному 

представителю. 
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Федеральный закон от 08.07.2024 N 168-ФЗ «О внесении изменения в статью 25.1 

Федерального закона «Об общих принципах организации местного самоуправления  

в Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.07.2024) 

Расширен круг лиц, которые могут принять участие в сходе граждан по вопросам 

выдвижения кандидатуры старосты сельского населенного пункта и досрочного прекращения  

его полномочий 

Установлено, что в сходе граждан могут принять участие граждане РФ, достигшие на день 

проведения схода граждан 18 лет и имеющие в собственности жилое помещение, расположенное 

на территории сельского населенного пункта, в случае, если это установлено муниципальными 

нормативными правовыми актами в соответствии с законом субъекта РФ. 

 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ. ПОСОБИЯ И ЛЬГОТЫ 

 

Федеральный закон от 08.07.2024 N 173-ФЗ «О внесении изменений в статью  

17 Федерального закона «Об обязательном пенсионном страховании в Российской 

Федерации» и статью 26.1 Федерального закона «О страховых пенсиях» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.07.2024, начало 

действия документа - 01.01.2025) 

Принят закон о возобновлении с 1 января 2025 года индексации страховой пенсии  

и фиксированной выплаты к страховой пенсии работающим пенсионерам. 

Страховые пенсии работающих пенсионеров будут ежегодно индексироваться  

в соответствии с предложенным механизмом. СФР произведет расчет прибавки к страховой 

пенсии за счет индексации на основе данных индивидуального (персонифицированного) учета  

о размере страховой пенсии работающего гражданина, в котором учтены все предыдущие 

индексации (увеличения), корректировки и перерасчеты. 

 

Федеральный закон от 08.07.2024 N 173-ФЗ «О внесении изменений в статью 17 

Федерального закона «Об обязательном пенсионном страховании в Российской Федерации» 

и статью 26.1 Федерального закона «О страховых пенсиях» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.07.2024, начало 

действия документа - 01.01.2025) 

Принят закон о возобновлении с 1 января 2025 года индексации страховой пенсии  

и фиксированной выплаты к страховой пенсии работающим пенсионерам 

Страховые пенсии работающих пенсионеров будут ежегодно индексироваться  

в соответствии с предложенным механизмом. СФР произведет расчет прибавки к страховой 

пенсии за счет индексации на основе данных индивидуального (персонифицированного) учета о 

размере страховой пенсии работающего гражданина, в котором учтены все предыдущие 

индексации (увеличения), корректировки и перерасчеты. 

 

ЖИЛИЩЕ. ЖКХ 

 

Постановление Правительства РФ от 06.07.2024 N 923 «О внесении изменений в некоторые 

акты Правительства Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 06.07.2024, начало 

действия документа - 14.07.2024) 

Уточнены условия предоставления публично-правовой компанией «Фонд развития 

территорий» займов юридическим лицам в целях реализации проектов по строительству, 

реконструкции, модернизации объектов инфраструктуры. 

С одного года со дня заключения договора займа до 20 рабочих дней после подачи заявки 

сокращен срок представления заемщиком в Фонд развития территорий нормативных правовых 

актов, на основании которых мероприятия проекта включены в схему теплоснабжения и (или) в 

схему водоснабжения и водоотведения (при необходимости их включения в соответствии с 

законодательством РФ). 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=480364
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=480295
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Внесенные изменения не распространяются на отношения по договорам займа в целях 

реализации проектов по строительству, реконструкции и модернизации объектов инфраструктуры, 

заключенным до вступления в силу настоящего Постановления, на отношения, возникающие в 

связи с внесением изменений в указанные проекты, а также на заявки на предоставление ППК 

«Фонд развития территорий» за счет привлеченных средств Фонда национального благосостояния 

займов юридическим лицам, в том числе путем приобретения облигаций юридических лиц при их 

первичном размещении, в целях реализации проектов по строительству, реконструкции, 

модернизации объектов инфраструктуры, поданные до вступления в силу настоящего 

Постановления. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ 

 

Постановление Правительства РФ от 03.07.2024 N 910 «Об утверждении Правил 

организации сопровождаемого проживания инвалидов» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 06.07.2024, вступает  

в силу по истечении 7 дней после дня официального опубликования, за исключением отдельных 

положений, вступающих в силу в иные сроки) 

Установлен примерный порядок организации сопровождаемого проживания инвалидов 

Сопровождаемое проживание организуется для инвалидов старше 18 лет, неспособных вести 

самостоятельный образ жизни без помощи других лиц. Сопровождаемое проживание направлено 

на обеспечение проживания инвалидов в домашних условиях, повышение способности инвалидов 

к самообслуживанию и удовлетворению основных жизненных потребностей (осуществлению 

трудовой и иной деятельности, досугу и общению). Сопровождаемое проживание оказывается 

поставщиками социальных услуг. 

Сопровождаемое проживание инвалидов включает в себя в том числе: социальные услуги  

и социальное сопровождение; услуги по реабилитации и абилитации, включая формирование 

навыков самообслуживания и иных бытовых навыков; услуги персонального ассистента 

(помощника); создание специальных условий для получения образования. 

Исполнительным органам субъектов РФ рекомендовано в числе прочего создать условия для 

организации сопровождаемого проживания инвалидов в предоставлении сопровождаемого 

проживания, адресно информировать инвалидов старше 18 лет, неспособных вести 

самостоятельный образ жизни без помощи других лиц (их законных или уполномоченных 

представителей), о порядке предоставления сопровождаемого проживания, обеспечить свободу 

инвалида в выборе организации из числа организаций, включенных в реестр поставщиков 

социальных услуг субъекта РФ, для оказания услуги по сопровождаемому проживанию. 

 

ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА 

 

Постановление Правительства РФ от 29.06.2024 N 884 «Об утверждении Правил включения 

организаций народных художественных промыслов в перечень организаций народных 

художественных промыслов, поддержка которым оказывается федеральными органами 

исполнительной власти, и критериев включения организаций народных художественных 

промыслов в перечень организаций народных художественных промыслов, поддержка 

которым оказывается федеральными органами исполнительной власти» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 05.07.2024, начало 

действия документа - 05.07.2024) 

Установлены правила и критерии включения организаций народных художественных 

промыслов в перечень организаций народных художественных промыслов, поддержка которым 

оказывается федеральными органами исполнительной власти. 

Для включения организаций в перечень орган государственной власти субъекта РФ 

направляет в Минпромторг России заявление, сформированное с использованием ГИС 

промышленности. Определены перечень сведений, указываемых в заявлении, перечень 

прилагаемых к нему документов, основания для отказа в рассмотрении заявления, порядок 

принятия решения о включении организации в перечень. 
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ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Федеральный закон от 08.07.2024 N 166-ФЗ «О внесении изменений в Водный кодекс 

Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.07.2024, начало 

действия документа - 01.03.2025) 

Уточнены условия заключения договора водопользования с правообладателями земельных 

участков или гидротехнических сооружений, расположенных в границах береговой полосы 

водных объектов 

Также определено, что заключение договора водопользования для использования акватории 

водных объектов в целях размещения (буксировки, установки и эксплуатации) плавучих объектов 

осуществляется правообладателями необходимых для такого использования земельных участков 

или гидротехнических сооружений без проведения аукциона при условии, что такие земельные 

участки или гидротехнические сооружения полностью или частично расположены в границах 

береговой полосы таких водных объектов и находятся в государственной или муниципальной 

собственности. При этом срок действия указанного договора водопользования не может 

превышать срок действия договора аренды или договора безвозмездного пользования 

находящимися в государственной или муниципальной собственности земельным участком или 

гидротехническим сооружением, с правообладателями которых заключается договор 

водопользования, а также предельный срок, установленный частью 1 статьи 14 Водного кодекса 

РФ. 

Договор водопользования, заключенный в целях размещения плавучих объектов  

с правообладателем земельного участка или гидротехнического сооружения, подлежит 

досрочному расторжению в случае прекращения прав указанного правообладателя на такие 

земельный участок или гидротехническое сооружение. 

Кроме того, предусматривается, что использование плавучих объектов разрешается только 

при условии, если они оснащены оборудованием и устройствами, не допускающими загрязнение  

и засорение водных объектов. 

 

СЕМЬЯ  

 

Федеральный закон от 08.07.2024 N 172-ФЗ «О внесении изменений в статьи 2 и 5 

Федерального закона «Об организации предоставления государственных и муниципальных 

услуг» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.07.2024, начало 

действия документа - 19.07.2024) 

Родителей уравняли в правах в вопросе получения справок и выписок на ребенка  

вне зависимости от того, кто из них является заявителем по государственной или муниципальной 

услуге 

Получить результаты предоставления государственной или муниципальной услуги  

на бумажном носителе теперь может законный представитель несовершеннолетнего, который  

не является заявителем. Для этого родитель - заявитель в момент подачи заявления должен указать 

сведения о другом родителе ребенка, уполномоченном на получение результатов предоставления 

соответствующей услуги в отношении ребенка. 

Предусмотрено, что в случае, если заявитель в момент подачи заявления о предоставлении 

услуги письменно выразит желание получить запрашиваемые справки и выписки в отношении 

несовершеннолетнего лично, то указанные справки и выписки не выдадут другому законному 

представителю. 

 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
 

 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 
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Распоряжение Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 556-р «Об утверждении 

перечня отраслевых программ Красноярского края на 2025 год и плановый период 2026 - 

2027 годов» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, начало действия документа - 02.07.2024) 

Утвержден перечень отраслевых программ Красноярского края на 2025 год и плановый 

период 2026 - 2027 годов, с указанием перечня видов экономической деятельности, учитываемых 

в отраслевой программе, исполнительных органов Красноярского края, ответственных  

за разработку и реализацию отраслевой программы. 
 

ФИНАНСЫ. НАЛОГИ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 470-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 31.12.2019 N 791-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на создание условий для обеспечения 

услугами связи малочисленных и труднодоступных населенных пунктов Красноярского 

края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 02.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что для участия в конкурсном отборе на предоставление субсидий на создание 

условий для обеспечения услугами связи малочисленных и труднодоступных населенных пунктов 

Красноярского края органы местного самоуправления подают заявку в электронном виде в ВИС 

«Субсидии». Определен порядок регистрации поступивших заявок в ВИС. 

Установлено, что заявки, в отношении которых принято решение об отказе в допуске  

к участию в конкурсе, подлежат возвращению администрациям муниципальных образований. 

Уточнен порядок перечисления средств субсидии. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 09.07.2024 N 496-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 13.12.2019 N 712-п  

«Об утверждении Порядка предоставления субсидии на возмещение затрат работодателей  

на оплату труда инвалидов при организации стажировок для трудоустройства  

их на постоянные рабочие места и на оплату труда наставников» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что субсидия предоставляется в целях возмещения затрат работодателей на оплату 

труда инвалидов при организации их стажировок для трудоустройства и на оплату труда 

наставников, ассистентов (тьюторов) в рамках реализации мероприятия комплекса процессных 

мероприятий «Формирование и совершенствование системы комплексной реабилитации  

и абилитации инвалидов, в том числе детей-инвалидов». 

Согласовано, что стажировка инвалидов проводится для безработных и зарегистрированных 

в целях поиска подходящей работы, которым в индивидуальной программе реабилитации  

и (или) абилитации рекомендовано содействие органов службы занятости населения  

в трудоустройстве. 

Способом предоставления данной субсидии является возмещение затрат. Внесены изменения 

в порядок проведения отбора на предоставление субсидии центром занятости населения  

для юридических лиц (за исключением государственных (муниципальных) учреждений, 

индивидуальных предпринимателей, осуществляющих деятельность на территории края, 

организующих стажировки инвалидов и (или) назначающих наставников, ассистентов (тьюторов). 

В новой редакции изложены перечень требований, которым должен соответствовать участник 

отбора, и перечень документов, которые необходимо предоставить с заявлением  

на предоставление субсидии. 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335311
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335311&dst=100005
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335227
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335227&dst=100020
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Уточнен порядок предоставления субсидии, а также требования к предоставлению 

отчетности и осуществлению контроля (мониторинга) за соблюдением условий и порядка 

предоставления субсидии и ответственности за их нарушение. 

 

АНТИКРИЗИСНЫЕ МЕРЫ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 08.07.2024 N 491-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 07.11.2022 N 948-п  

«Об утверждении Порядка и условий предоставления субсидий на возмещение части затрат, 

связанных с бесплатным обеспечением населения Красноярского края древесным сырьем 

для нужд отопления, в том числе основания для отказа в предоставлении субсидий, порядка 

проведения отбора получателей субсидий, в том числе критерии и способ проведения отбора 

получателей субсидий, порядка возврата субсидии в случае нарушения условий, 

установленных при предоставлении, порядка возврата в текущем финансовом году 

получателем субсидий остатков неиспользованных субсидий, а также порядка и сроков 

представления получателями субсидий отчетности» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2024, данный документ вступил в силу в день, следующий  

за днем официального опубликования. Срок действия данного документа ограничен 31.12.2024 

включительно) 

Способом предоставления субсидии является возмещение затрат. 

Уточнены критерии отбора получателей субсидии. В частности, сроки доставки древесного 

сырья для нужд отопления до места нахождения объекта использования древесного сырья для 

нужд отопления изменены на срок с 1 мая по 25 ноября календарного года, в котором проводится 

отбор. 

Установлено, что участник отбора самостоятельно, учитывая сведения из реестров, ведение 

которых осуществляется лесничествами, выбирает населенный пункт, на территории которого 

планируется предоставить сырье. 

К требованиям, предъявляемым участнику отбора на дату не ранее 1-го числа месяца,  

в котором представляется заявка, отнесены отсутствие получателя субсидии в перечнях 

организаций и физических лиц, связанных с террористическими организациями и террористами 

или с распространением оружия массового уничтожения, получатель субсидии не является 

иностранным агентом, и др. 

Установлен перечень документов, прилагаемых участником отбора к заявлению  

по собственной инициативе. 

В перечень оснований для отказа в предоставлении субсидии включено предоставление 

получателем субсидии древесного сырья для нужд отопления граждан населенного пункта  

в меньшем объеме, чем указано получателем субсидии в соглашении. 

 

ЖИЛИЩЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 482-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 514-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Создание условий  

для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Общий объем финансового обеспечения государственной программы увеличен с 23852096,0 

тыс. руб. до 23852101,6 тыс. руб. 

Уточнены перечень мероприятий государственной программы, а также перечень объектов 

государственной собственности Красноярского края и муниципальной собственности 

муниципальных образований Красноярского края, подлежащих строительству, реконструкции, 

техническому перевооружению или приобретению. 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335556
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335365
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335365&dst=100367
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ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 23.04.2024 N 297-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 503-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Реформирование  

и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение энергетической 

эффективности» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен объем финансового обеспечения государственной программы Красноярского края 

«Реформирование и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение 

энергетической эффективности» с 38422963,0 до 39204239,5 тыс. рублей. 

В новой редакции изложены информация об источниках финансирования программы  

и ее структурных элементов, а также адресный перечень объектов мероприятия «Субсидия 

бюджету муниципального образования г. Норильск на реконструкцию, капитальный ремонт 

(модернизацию) коллекторного хозяйства». 

Определен механизм реализации мероприятия «Приобретение резервных источников 

снабжения электрической энергией» в рамках ведомственного проекта «Модернизация, 

реконструкция и капитальный ремонт объектов коммунальной инфраструктуры муниципальных 

образований». 

Уточнены базовые значения показателей комплекса процессных мероприятий «Обеспечение 

реализации государственной программы и прочие мероприятия» в 2023 году. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 18.06.2024 N 443-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 510-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие транспортной 

системы» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 27.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен объем финансового обеспечения государственной программы Красноярского края 

«Развитие транспортной системы» с 184904799,8 до 184919656,9 тыс. рублей. Внесены изменения 

в перечень показателей данной программы в части базовых значений показателей за 2023 год. 

В новой редакции изложены информация об источниках финансирования программы  

и ее структурных элементов, а также перечень мероприятий государственной программы  

и перечень объектов государственной и муниципальной собственности Красноярского края, 

подлежащих строительству, реконструкции, техническому перевооружению или приобретению. 

Установлен перечень мероприятий, реализуемых в рамках ведомственного проекта «Дороги 

Красноярья». 

 

Приказ министерства экологии Красноярского края от 25.06.2024 N 77-736-од «О внесении 

изменений в Приказ министерства природных ресурсов и экологии Красноярского края  

от 23.09.2016 N 1/451-од «Об утверждении территориальной схемы обращения с отходами,  

в том числе с твердыми коммунальными отходами, в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 4 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Территориальная схема обращения с отходами, в том числе с твердыми коммунальными 

отходами, в Красноярском крае изложена в новой редакции. 

В частности, уточнены прогнозные инвестиции в объекты инфраструктуры, реестр 

источников образования твердых коммунальных отходов, сгруппированный по поселениям, 

прогнозные значения предельных тарифов в области обращения с ТКО. 
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Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 474-п «О внесении 

изменения в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 506-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие сельского 

хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, сырья  

и продовольствия» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнен код бюджетной классификации мероприятия государственной программы 

«Создание системы поддержки фермеров и развитие сельской кооперации (субсидии центру 

компетенций в сфере сельскохозяйственной кооперации и поддержки фермеров на финансовое 

обеспечение (возмещение) затрат, связанных с осуществлением его деятельности)». 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 468-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 503-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Реформирование  

и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение энергетической 

эффективности» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уменьшено количество консультаций, которые планируется осуществить в рамках 

выполнения государственного задания по информационному обеспечению мероприятий  

по энергоснабжению и повышению энергетической эффективности, с 1000 до 779; публикаций  

в СМИ - с 24 до 6. Определено, что Региональный центр энергоснабжения прекратил свою 

деятельность. 

Уточнено, что главным распорядителем бюджетных средств, ответственным за реализацию 

мероприятия «Обеспечение деятельности (оказание услуг) ведомственных учреждений», является 

министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства. Уточнен механизм реализации 

данного мероприятия. 

Внесены изменения в перечень мероприятий государственной программы Красноярского 

края «Реформирование и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение 

энергетической эффективности», а также в перечень объектов государственной и муниципальной 

собственности, подлежащих строительству, реконструкции, техническому перевооружению или 

приобретению. 

 

Приказ министерства сельского хозяйства Красноярского края от 05.07.2024 N 515-о  

«О внесении изменений в Приказ министерства сельского хозяйства и торговли 

Красноярского края от 25.06.2021 N 316-о «Об утверждении Порядка и условий проведения 

краевого конкурса «Лучший продовольственный товар в Красноярском крае», составов 

конкурсных комиссий по проведению краевого конкурса и Порядка их работы» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 05.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что в конкурсе участвуют организации агропромышленного комплекса, 

сельскохозяйственные товаропроизводители (за исключением граждан, ведущих личное 

подсобное хозяйство), вновь созданные сельскохозяйственные товаропроизводители, научные 

организации, осуществляющие в процессе научной, научно-технической деятельности  

на территории Красноярского края производство сельскохозяйственной продукции, ее первичную 

и последующую (промышленную) переработку, состоящие в реестре субъектов 

агропромышленного комплекса Красноярского края, по состоянию на дату подачи заявки  

на участие в конкурсе. 
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Уточнен перечень номинаций, по которым проводится конкурс. В частности, исключена 

номинация изделия макаронные. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 08.07.2024 N 492-п «О внесении 

изменения в Постановление Правительства Красноярского края от 25.04.2023 N 333-п  

«Об утверждении перечня видов сельскохозяйственных животных, на содержание которых 

предоставляются субсидии на возмещение части затрат на содержание 

сельскохозяйственных животных, выращивание товарной рыбы, и перечня видов товарной 

рыбы, на выращивание которой предоставляются субсидии на возмещение части затрат  

на содержание сельскохозяйственных животных, выращивание товарной рыбы» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2024, документ вступил в силу в день, следующий за днем 

официального опубликования) 

В перечень видов сельскохозяйственных животных, на содержание которых 

предоставляются субсидии на возмещение части затрат на содержание сельскохозяйственных 

животных, выращивание товарной рыбы, включены лошади. 

 

Приказ министерства экономики и регионального развития Красноярского края  

от 08.07.2024 N 16н «О внесении изменений в Приказ министерства экономики  

и регионального развития Красноярского края от 17.11.2023 N 21н «Об утверждении 

результатов определения кадастровой стоимости зданий, помещений, сооружений, объектов 

незавершенного строительства, машино-мест, расположенных на территории Красноярского 

края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2024, данный документ вступает в силу по истечении 10 дней 

после дня официального опубликования) 

С 20 июля 2024 года уточняются результаты определения кадастровой стоимости зданий, 

помещений, сооружений, объектов незавершенного строительства, машино-мест, расположенных 

на территории городских округов Красноярск и Дивногорск, по состоянию на 1 января 2023 года. 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 18.06.2024 N 444-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 512-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Охрана окружающей 

среды, воспроизводство природных ресурсов» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 27.06.2024, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 28.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Планируемое значение доли ликвидированных несанкционированных свалок по отношению 

к количеству свалок, выявленных министерством экологии Красноярского края на территории 

Красноярского края на конец отчетного года, в 2024 году установлено в размере 27,8. 

Информация об источниках финансирования программы и ее структурных элементов 

изложена в новой редакции. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 481-п «О внесении 

изменения в Постановление Правительства Красноярского края от 16.05.2023 N 398-п  

«Об утверждении перечня муниципальных образований Красноярского края,  

на территориях которых расположены находящиеся в государственной или муниципальной 

собственности земельные участки, в отношении которых до 1 января 2026 года аукционы по 

продаже земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной 

собственности, либо на право заключения договоров аренды таких участков в соответствии 

со статьей 39.18 Земельного кодекса Российской Федерации в электронной форме  

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335054
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335054&dst=100191
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=335303


77 

не проводятся по причине технической невозможности участия в них граждан  

и (или) крестьянских (фермерских) хозяйств в связи с ограничением или отсутствием 

доступа к подключению к информационно-телекоммуникационной сети Интернет  

на территориях данных муниципальных образований Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступает в силу 

по истечении 10 дней после дня официального опубликования) 

Из перечня муниципальных образований исключен городской округ ЗАТО город 

Железногорск. 

Указанные изменения вступают в силу по истечении 10 дней после дня официального 

опубликования. 

 

Приказ министерства экономики и регионального развития Красноярского края  

от 08.07.2024 N 15н «О внесении изменения в Приказ министерства экономики и 

регионального развития Красноярского края от 11.11.2022 N 5н «Об утверждении 

результатов определения кадастровой стоимости земельных участков, расположенных на 

территории Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2024, документ вступает в силу по истечении 10 дней после 

дня официального опубликования) 

Вносятся изменения в результаты определения кадастровой стоимости земельных участков, 

расположенных на территории городского округа ЗАТО г. Зеленогорск, по состоянию на 1 января 

2022 года. 

Изменения вступают в силу по истечении 10 дней после дня официального опубликования. 

 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 18.06.2024 N 445-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 31.03.2020 N 182-п  

«Об утверждении Порядков предоставления мер социальной поддержки гражданам, 

проживающим в Эвенкийском муниципальном районе Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

В Порядке и условиях предоставления компенсаций и субсидий на оплату жилья  

и коммунальных услуг, перечне необходимых документов, сроках и механизме их предоставления 

установлено, что основаниями для отказа в приеме заявления о предоставлении компенсаций  

с прилагаемыми к нему документами являются неполное или некорректное заполнение полей  

в форме заявления, подчистки и исправления текста в представленных документах и др. 

К основаниям для принятия решения об отказе в предоставлении компенсаций отнесено 

следующее: представление документов (сведений), которые противоречат сведениям, полученным 

уполномоченным учреждением в ходе межведомственного информационного взаимодействия  

в электронной форме, на день подачи заявления о предоставлении компенсаций гражданин  

уже является получателем компенсаций. 

В Порядке и условиях предоставления дополнительных мер социальной поддержки 

отдельным категориям граждан по оплате жилья и коммунальных услуг уточнен перечень 

документов, необходимых для предоставления мер поддержки. В частности, к ним отнесен 

документ профессиональной образовательной организации или образовательной организации 

высшего образования (за исключением обучения по дополнительным образовательным 

программам), подтверждающий обучение детей в возрасте старше 18 лет по очной форме,  

но не более чем до достижения ими возраста 23 лет. 

В Порядках предоставления доплаты к пособию на ребенка одиноким матерям, выплаты 

компенсации расходов инвалидам и родителям, законным представителям детей-инвалидов  

за обучение в профессиональных образовательных организациях и образовательных организациях 
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высшего образования, предоставления инвалидам, детям-инвалидам и сопровождающим лицам 

бесплатного проезда на всех видах транспорта в пределах Российской Федерации к месту 

проведения лечения, переосвидетельствования, оздоровления и обратно либо компенсации 

расходов на оплату такого проезда и других установлено, что меры социальной поддержки 

перечисляются в том числе на банковскую карту платежной системы «Мир». 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 476-п «О внесении 

изменения в Постановление Правительства Красноярского края от 25.11.2014 N 561-п  

«О предоставлении компенсации родителям (законным представителям) детей, посещающих 

образовательные организации, реализующие образовательную программу дошкольного 

образования, находящиеся на территории Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступает в силу 

по истечении 10 дней после дня официального опубликования0 

Уточнен средний размер платы, взимаемой с родителей (законных представителей)  

за присмотр и уход за детьми в государственных и муниципальных образовательных 

организациях, реализующих образовательную программу дошкольного образования, находящихся 

на территории Красноярского края, применяемый для расчета компенсации родителям (законным 

представителям) детей, посещающих образовательные организации, реализующие 

образовательную программу дошкольного образования, в зависимости от муниципального 

образования. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 473-п «О внесении 

изменения в Постановление Правительства Красноярского края от 14.09.2021 N 628-п  

«Об утверждении Порядка учета и исчисления величины среднедушевого дохода семьи для 

определения права на получение мер социальной поддержки, предусмотренных Законом 

Красноярского края от 02.11.2000 N 12-961 «О защите прав ребенка», статьей 18.1 Закона 

Красноярского края от 26.06.2014 N 6-2519 «Об образовании в Красноярском крае», пунктом 

6 статьи 5, статьей 7 Закона Красноярского края от 26.05.2016 N 10-4565 «О кадетских 

корпусах и Мариинских женских гимназиях» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступает в силу 

по истечении 10 дней после дня официального опубликования) 

Определено, что с 14 июля 2024 года при исчислении среднедушевого дохода многодетной 

семьи в целях определения права на получение мер социальной поддержки учитываются дети, 

достигшие возраста 18 лет до окончания их обучения по очной форме обучения  

в профессиональных образовательных организациях и образовательных организациях высшего 

образования (за исключением обучения по дополнительным образовательным программам)  

или до достижения ими возраста 23 лет, в том числе усыновленные, пасынки, падчерицы, 

приемные и опекаемые дети, а также дети, находящиеся под попечительством, в случае 

совместного проживания. 

 

Приказ министерства социальной политики Красноярского края от 03.07.2024 N 45-Н  

«Об утверждении Административного регламента предоставления министерством 

социальной политики Красноярского края государственной услуги по назначению 

государственной социальной помощи на основании социального контракта отдельным 

категориям граждан» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.07.2024, начало действия документа - 15.07.2024) 

Административный регламент определяет стандарт, сроки и последовательность 

административных процедур (действий) при предоставлении государственной услуги. 

Право на получение государственной помощи имеют одиноко проживающие граждане,  

при условии достижения возраста 55 лет для женщин, 60 лет для мужчин либо наличия 

инвалидности независимо от установленной группы инвалидности, семьи, имеющие детей-
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инвалидов, семьи, состоящие из родителей (одного из родителей) - инвалидов I или II группы 

инвалидности, имеющих несовершеннолетних детей, многодетные семьи - семьи, имеющие трех  

и более детей до достижения ими возраста 18 лет, которые по независящим от них причинам 

имеют среднедушевой доход ниже величины прожиточного минимума на душу населения, 

установленного по соответствующей группе территорий Красноярского края. 

Государственная помощь предоставляется гражданам Российской Федерации, проживающим 

на территории Красноярского края. 

Урегулирован механизм выполнения административных процедур для вариантов 

государственной услуги: при обращении одного из дееспособных совершеннолетних членов 

малоимущей семьи, малоимущего одиноко проживающего гражданина за предоставлением 

государственной помощи, исправление (отказ в исправлении) допущенных опечаток  

и (или) ошибок в выданных в результате предоставления государственной услуги документах 

заявителю, представителю, информирование о принятом решении об исправлении (об отказе  

в исправлении) допущенных опечаток и (или) ошибок в выданных в результате предоставления 

государственной услуги документах. 

Признаны утратившими силу Приказ министерства социальной политики Красноярского 

края от 12.02.2021 N 13-Н «Об утверждении Административного регламента предоставления 

министерством социальной политики Красноярского края государственной услуги по назначению 

государственной социальной помощи на основании социального контракта отдельным категориям 

граждан, проживающих на территории Красноярского края» и изменяющие его документы. 

Административный регламент вступает в силу по истечении 10 дней после дня официального 

опубликования. 

 

Приказ министерства социальной политики Красноярского края от 03.07.2024 N 46-Н  

«О внесении изменений в Приказ министерства социальной политики Красноярского края 

от 25.11.2022 N 90-Н «Об утверждении Административного регламента предоставления 

министерством социальной политики Красноярского края государственной услуги  

по оценке соответствия качества оказываемых социально ориентированной 

некоммерческой организацией общественно полезных услуг установленным критериям  

в сфере социальной поддержки и социального обслуживания» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.07.2024, в соответствии с п. 4 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уменьшен срок выдачи (направления) документа, являющегося результатом предоставления 

государственной услуги по оценке соответствия качества оказываемых СОНКО общественно 

полезных услуг установленным критериям в сфере социальной поддержки и социального 

обслуживания, с 10 до 3 рабочих дней. 

Согласовано, что заявление и документы на предоставление государственной услуги могу 

представляться в том числе в форме электронных документов, подписанных электронной 

подписью, с использованием ФГИС «Единый портал государственных и муниципальных услуг»,  

а также с использованием иных информационно-телекоммуникационных сетей общего 

пользования. 

Уточнен порядок и сроки регистрации запросов заявителей. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 483-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 12.02.2019 N 72-п  

«Об утверждении Порядка предоставления путевок в организации отдыха детей  

и их оздоровления с полной оплатой их стоимости за счет средств краевого бюджета» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступает в силу 

по истечении 10 дней после дня официального опубликования) 
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В перечень документов, прилагаемых к заявлению о предоставлении бесплатной путевки, 

включены копии паспортов гражданина Российской Федерации детей из многодетных семей, 

достигших возраста 18 лет и обучающихся по очной форме обучения в профессиональных 

образовательных организациях и образовательных организациях высшего образования  

(за исключением обучения по дополнительным образовательным программам) до достижения ими 

возраста 23 лет, справка, подтверждающая факт обучения ребенка, достигшего возраста 18 лет,  

в профессиональной образовательной организации по очной форме обучения, в образовательной 

организации высшего образования по очной форме обучения. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 480-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 20.04.2021 N 240-п  

«Об утверждении Порядка обеспечения двухразовым питанием детей, посещающих лагеря  

с дневным пребыванием детей, организованные муниципальными образовательными 

организациями, осуществляющими организацию отдыха и оздоровления обучающихся  

в каникулярное время, без взимания платы» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступает в силу 

по истечении 10 дней после дня официального опубликования) 

Уточняется, что с 14 июля 2024 двухразовым питанием обеспечиваются в том числе дети, 

посещающие лагеря, организованные краевыми образовательными организациями, 

осуществляющими организацию отдыха и оздоровления обучающихся в каникулярное время,  

без взимания платы. 

Определяются особенности обращения в краевую государственную общеобразовательную 

организацию с заявлением о предоставлении двухразового питания за счет краевого бюджета, 

порядок принятия решения о его предоставлении или об отказе в предоставлении. 

Также уточняется порядок отказа от обеспечения двухразовым питанием. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 02.07.2024 N 475-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 516-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие 

здравоохранения» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.07.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Согласовано, что национальными целями развития РФ на период до 2030 г. и на перспективу 

до 2036 г. являются сохранение населения, укрепление здоровья и повышение благополучия 

людей, поддержка семьи. 

В новой редакции изложен перечень показателей государственной программы Красноярского 

края «Развитие здравоохранения» с указанием планируемых к достижению значений в результате 

ее реализации. 

 

БЕЗОПАСНОСТЬ И ОХРАНА ПРАВОПОРЯДКА 

 

Приказ министерства сельского хозяйства Красноярского края от 28.06.2024 N 477-о  

«О внесении изменений в Приказ министерства сельского хозяйства и торговли 

Красноярского края от 07.06.2022 N 459-о «Об утверждении Порядка формирования перечня 

сельских поселений, входящих в состав муниципальных районов Красноярского края,  

и сельских населенных пунктов в составе муниципальных округов Красноярского края,  

для нужд которых в целях решения вопросов содержания, благоустройства, обеспечения 

первичных мер пожарной безопасности сельских территорий будет приобретаться 

специализированная техника» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 
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Установлено, что министерство сельского хозяйства Красноярского края определяет сроки 

приема заявок на приобретение специализированной техники на текущий финансовый год в форме 

приказа. Органы местного самоуправления сельских поселений или муниципальных округов,  

в состав которых входит сельский населенный пункт, обязаны подать заявку в указанный  

в приказе срок. 

В новой редакции изложен состав конкурсной комиссии по конкурсному отбору сельских 

поселений, входящих в состав муниципальных районов Красноярского края, и сельских 

населенных пунктов в составе муниципальных округов края. 

 

  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 

 

«О внесении изменений в Закон края «О регулировании отдельных отношений, связанных  

с участием граждан и их объединений в охране общественного порядка на территории 

Красноярского края» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В.  

№ 5462-105ПЗ от 09.07.2024) 

 

«О внесении изменения в статью 6 Закона края «Об организации проведения капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Красноярского края» (внесен депутатом Законодательного Собрания Красноярского края 

Кулешом А.В. № 5484-106ПЗ от 10.07.2024) 

 

 

 

 

 

АНОНСЫ 

 
В июле мобильная поликлиника поедет в Мотыгинский район 

Передвижной консультативно-диагностический комплекс краевой клинической больницы 

«Мобильная поликлиника» отправится в Мотыгинский район, где будет работать с 22 по 26 июля. 

Специалисты мобильной поликлиники выезжают к жителям отдалённых районов края для 

проведения обследований и консультаций. При необходимости жителей направляют в краевые 

медицинские центры для углублённой диагностики и лечения. 

Состав выездных медицинских бригад в муниципалитеты края формируется заранее  

по предварительным заявкам районных больниц. В приоритете жители, состоящие  

на диспансерном учете, перенесшие операции на сердце или сосудах, инфаркт, инсульт, пациенты 

с нарушениями ритма сердца, рассеянным склерозом, эпилепсией. 

Попасть на приём к узким специалистам мобильной поликлиники можно по направлению 

терапевта или хирурга по месту жительства.  

Передвижная поликлиника Красноярской краевой клинической больницы работает в составе 

автопоезда «Здоровье» в рамках нацпроекта «Здравоохранение».  

02.07.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112829   

 

Свежий выпуск вестника «Муниципальный дом» уже на сайте 

Читайте в новом номере: фокус внимания — сформировать финансовую культуру  

в территориях, курсы повышения квалификации для молодых кадров, судебная практика  

по безучетному потреблению: дело длиною в три года, изменения законодательства, пожарная 

безопасность в аспекте работы с собственниками земельных участков, школьное инициативное 

бюджетирование, безопасность детей в период летних каникул, СИбЦК – совместная работа 

муниципалитетов Сибири. 

Электронная и веб-версии доступны в разделе «Вестник «Муниципальный дом» 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112829
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02.07.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/svezhiy-vypusk-vestnika-

munitsipalnyy-dom-uzhe-na-sayte/ 

 

Фермеры Красноярского края могут получить до 35 млн рублей на производство  

готовой продукции 

В Минсельхозе края стартовал приём заявок на грантовый конкурс «Региональный продукт». 

Фермеры и индивидуальные предприниматели в агропромышленном комплексе смогут получить 

господдержку на переработку сельхозсырья и производство пищевой продукции, а также 

заготовку и переработку дикоросов. Заявки специалисты ведомства принимают до 2 августа. 

Грант рассчитан на покупку оборудования и техники, а также на строительство  

и реконструкцию производственных цехов. Конкурсанты претендуют на господдержку до 35 млн 

рублей при условии софинансирования проекта в размере не менее 10% от его стоимости.  

На программу из краевого бюджета выделено 80 млн рублей. 

Александр Филонов из Бирилюсского района занимается мясным скотоводством, а также 

производит колбасные изделия и мясные деликатесы под маркой «Бирилюсский продукт».  

В прошлом году фермер выиграл грант «Региональный продукт», что помогло расширить 

производство. 

«Этот грант дал второе дыхание, нам катастрофически не хватало средств  

на модернизацию. В колбасном производстве высокая конкуренция, и для обновления цеха  

без субсидий потребовалось бы до пяти лет. Сейчас наше производство увеличено примерно  

в пять раз, кроме того, мы открыли новые рабочие места. Планируем наращивать поголовье  

и пойти на господдержку для строительства откормочных цехов. Для того чтобы развиваться 

быстрее, нам не хватает только кадровой стабильности. Этот вопрос сейчас самый 

актуальный. Продукцию реализуем на западе региона, заявляем о себе на рынке Красноярска», – 

делится Александр Филонов. 

По условиям конкурса, освоить грант необходимо за полтора года, реализовать проект –  

за три года. За это время предстоит увеличить объём производства переработанного сырья  

и продуктов питания, также выполнить другие финансово-экономические показатели 

деятельности.    

Илья Васильев, министр сельского хозяйства Красноярского края: «Конкурс «Региональный 

продукт» мы проводим во второй раз. В прошлом году гранты получили четыре участника,  

они эффективно работают и развивают востребованные направления переработки – мясное  

и молочное. В нашем крае сформирована надёжная сырьевая база по зерновым культурам, 

картофелю, молоку, следующим этапом должно стать открытие новых и наращивание 

имеющихся перерабатывающих мощностей. Получение продукции с более высокой добавленной 

стоимостью – наш ориентир на ближайшее будущее. Это касается как крупных предприятий, 

так и небольших хозяйств». 

Получить консультацию по вопросам подготовки документов для участия можно  

по телефонам +7 (391) 211-07-87, 211-03-21. 

03.07.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112846 

 

Свыше 2,2 тысячи жителей Красноярского края смогут бесплатно получить профессию  

по нацпроекту «Демография» 

По федеральному проекту «Содействие занятости» нацпроекта «Демография» жители 

Красноярского края могут бесплатно обучиться востребованным профессиям. На курсы уже 

заявились свыше 400 человек. До конца года новые компетенции смогут получить более 2,2 

тысячи желающих. 

Граждане выбрали обучение по профессиям «психолог-консультант», «учитель русского 

языка и литературы», «1С программист», «графический дизайнер», «библиотекарь», «тестировщик 

программного обеспечения» и многим другим. 

Так, 26-летняя Юлия из Назарова обучается на SMM-специалиста. «Я решила сменить 

профессию и обратилась за содействием в центр занятости. Консультанты предложили мне 

https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/svezhiy-vypusk-vestnika-munitsipalnyy-dom-uzhe-na-sayte/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/svezhiy-vypusk-vestnika-munitsipalnyy-dom-uzhe-na-sayte/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112846
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пройти обучение и помогли подать заявление. Учеба мне нравится, я больше погружаюсь  

в профессию», – рассказала Юлия. 

В рамках проекта в образовательных учреждениях разного уровня – высших, 

профессиональных и дополнительных – готовят специалистов, которые затем гарантированно 

трудоустраиваются в различных областях. Обучение проводится в очном и дистанционном 

формате. 

Заявиться могут безработные, граждане, обратившиеся за содействием в поиске подходящей 

работы, граждане предпенсионного возраста и пенсионеры, граждане в возрасте от 50 лет  

и старше, граждане, находящиеся в отпуске по уходу за ребенком до 3 лет, незанятые мамы 

дошкольников, участники специальной военной операции и члены их семей, инвалиды, отдельные 

категории молодежи до 35 лет и другие. 

Для участия в проекте нужно выполнить несколько простых шагов: подать заявление  

на портале «Работа России», подтвердить категорию участника нацпроекта, пройти 

профориентацию, по результатам которой выбрать профессию с учетом личностных качеств. 

С более подробной информацией можно ознакомиться на интерактивном портале агентства 

труда и занятости населения Красноярского края. 

10.07.2024, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112917 

 

Мамы-предпринимательницы из Красноярского края могут выиграть  

100 тысяч рублей на своё дело 

В Красноярском крае с 5 по 9 августа 2024 года в пятый раз пройдёт проект «Мама-

предприниматель» от Минэкономразвития России и центра «Мой бизнес». Участницы смогут 

обучиться предпринимательству, найти и укрепить идею своего дела, освоить инструменты 

маркетинга. Главный приз регионального этапа – 100 тыс. рублей на запуск и развитие 

собственного бизнеса. Кроме того, участницы этого года смогут заявить о себе на федеральном 

этапе и получить еще больше ценных знаний и навыков. 

Проект «Мама-предприниматель» – это федеральная грантовая программа для женщин, 

планирующих начать свой бизнес, которую организует Минэкономразвития России. 

В этом году планируется обучить эффективному ведению бизнеса не менее 1500 участниц  

по всей стране. В Красноярском крае проект реализует региональный центр «Мой бизнес»  

при содействии агентства развития малого и среднего предпринимательства края. Количество мест 

на участие ограничено, подать заявку можно до 26 июля 2024 года на сайте 

мамапредприниматель.рф. 

«У наших предпринимательниц есть уникальная возможность принять участие в проекте  

и получить средства на развитие своего дела. Начинаем реализацию программы с большим 

вдохновением, ждём заявки и готовим насыщенную программу обучения», – отмечает  

и.о. руководителя агентства развития малого и среднего предпринимательства Красноярского края 

Роман Мартынов. 

В прошлом году участницами стали 140 жительниц края. Организаторы уверены,  

что юбилейный запуск проекта поможет ещё большему числу активных женщин. «Тренинги будут 

ориентированы на работу с мотивацией, формирование прибыльных гипотез, их тестирование  

и запуск на целевую аудиторию через актуальные инструменты продвижения. По результатам 

работы индивидуально и в группах участницы сформируют свои проекты и представят их жюри», 

– подчеркнул генеральный директор центра «Мой бизнес» Красноярского края Павел Кириллов. 

Программа реализуется по нацпроекту «Малое и среднее предпринимательство и поддержка 

индивидуальной предпринимательской инициативы». 

10.07.2024, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112916 

 

В крае поддержат инновационные проекты в области информационных технологий 

В министерстве цифрового развития Красноярского края начался конкурс на предоставление 

грантов для реализации проектов в области информационных технологий и связи в 2024 году. 

Максимальный размер поддержки – до 10 млн рублей. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112917
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112916
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«Конкурс направлен на развитие отечественных цифровых технологий, что является одной 

из основных задач нацпроекта «Цифровая экономика РФ», который реализуется по инициативе 

Президента страны. Мы проводим его уже третий год подряд. За два года поддержали  

уже восемь цифровых проектов. С помощью господдержки компании могут ускорить 

разработку своих цифровых решений», – рассказал министр цифрового развития края Николай 

Распопин. 

Принять участие в конкурсе могут российские юридические лица, работающие  

на территории края в области информационных технологий, в сфере телекоммуникаций,  

а также занимающиеся разработкой компьютерного ПО, консультированием и другими 

сопутствующими услугами в данной области. 

Присылать заявки можно с 12 июля до 12 августа. Затем конкурсная комиссия определит 

список проектов, которые получат гранты. 

С более подробной информацией можно ознакомиться ссылке 

http://digital.krskstate.ru/page11292/page18364. Заявки нужно присылать в виде электронных 

документов, подписанных усиленной квалифицированной электронной подписью, на адрес: 

mcr@digital.krskstate.ru, или нарочным способом на электронном носителе по адресу:  

660009, г. Красноярск, ул. Ленина, 123А, кабинет 1111. 

11.07.2024, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://digital.krskstate.ru/page11292/page18364 

 

Форум ТИМ «Юниор» принимает заявки от подростков края 

В Красноярске с 26 июля по 27 августа состоится летний образовательный форум 

«Территория инициативной молодёжи "Юниор"». В этом году проект пройдёт в четыре заезда  

и объединит более 1500 молодых людей от 14 до 17 лет. 

Первый заезд «Время вдохновлять и восхищать» (27 июля – 2 августа) соберёт творческих 

ребят, которые будут знакомиться с лидерами креативных индустрий региона, а также развиваться 

в сфере медиа и юмора. Заезд «Время первых» (4–10 августа) примет наиболее активных лидеров 

«Движения первых». Юные учёные и ребята, которые ищут свой профессиональный путь, 

встретятся на заезде «Время познавать и открывать» (12–18 августа). В финальном заезде «Время 

побеждать и помогать» (20–26 августа) примут участие молодые спортсмены, ребята, 

интересующиеся туризмом, экологией и волонтерством. 

В программу форума войдут актуальные для подростков темы – развитие эмоционального 

интеллекта, конфликтная компетентность, обучение финансовой грамотности. Кроме того, ребята 

встретятся с известными жителями края из сфер власти, бизнеса и общественности. 

Регистрация на каждый заезд заканчивается за две недели до начала. Подать заявку на ТИМ 

«Юниор» можно на ФГАИС «Молодёжь России». Также для участия активистам необходимо 

заполнить специальную форму. 

Подробную информацию можно получить в официальных группах форума в соцсетях и по 

электронной почте: timjunior_krsk@mail.ru. 

11.07.2024, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного 

развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112927  
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